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LE MENSUEL CULTUREL ET ASSOCIATIF DES HABITANTS DE HAUT-ITTRE, ITTRE ET VIRGINAL ● UNE ÉDITION DU CENTRE CULTUREL D’ITTRE

Peter Oliveira Passos est brésilien,
bientôt titulaire, à l'ULB, d'un
Master en  sciences politiques,
spécialisé dans les relations inter-
nationales, la mondialisation et les
politiques publiques.  Il est égale-
ment assistant de recherche au
Haut-Commissariat des Droits de

l'Homme de l'ONU et a travaillé
dans le domaine de la protection
des minorités en Europe.  Il est
membre du Comité Belgo
Brésilien, un réseau de bénévoles
désirant renforcer les liens d'amitié
et de solidarité entre les mouve-
ments sociaux et les organisations

populaires de Belgique et du Brésil
en Belgique. Cette organisation
sensibilise aux enjeux du dévelop-
pement durable (accès à la terre,
choix énergétiques, déforesta-
tion…) afin d'illustrer des problé-
matiques transversales du Sud au
Nord. En d'autres mots, nos types
de consommations ont des
impacts sur les types de produc-
tions et les modes de vie au Sud.

Conférence organisée en partena-
riat avec le Comité Belgo-Brésilien
PAF : 3 EUR

" Le Brésil aujourd'hui " Conférence de
Peter Oliveira Passos et ses invités

MERCREDI 18 JUIN 2014 

À 20H

ESPACE BAUTHIER 

RUE DE LA MONTAGNE, 36  

1460 ITTRE

Depuis la présidence de Lula, de nombreuses réformes ont été

engagées au Brésil, le pays le plus vaste, le plus peuplé et la plus

grande puissance économique d'Amérique du Sud.  Peter Oliveira

Passos (politologue) et ses invités nous proposent un panorama des

changements survenus dans la société brésilienne au travers de

quelques thèmes et exemples : social, environnemental, culturel,

politique, économique…  L'occasion également de passer en revue

quelques stéréotypes sur la société brésilienne (et de pouvoir les

nuancer) et d'évoquer les aspects sociaux de la Coupe du Monde de

Football.

Centre culturel d'Ittre :

067/64 73 23  

www.ittreculture.be

info@ittreculture.be
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Une certaine couleur du Brésil
Arts plastiques - expo de peintures
Du samedi 14 juin au  29 juin
Vernissage festif le samedi 14 juin à 11h
Cleverson de Oliveira, Roberto Barr, Maria Tereza Lira et Fatima Galvao sont
brésiliens. Entre les Orichas (divinités d’origine africaine), les favellas
(bidonvilles), la femme et la vie multiculturelle du Brésil, entre une explosion
de couleurs et la sobriété du noir et blanc, ils nous proposent une expo
unique, reflet d'un certain regard sur le Brésil…

Le programme
complet en
pages 12 & 13

La matière importe peu, car un
souffle d'authenticité illumine lit-
téralement chaque fontaine,
chaque silhouette de métal,
chaque détail de ses pierres
vivantes.... Lors de l'exposition de
Ittre, elle va nous présenter ses
sculptures en métal. Des bras qui
se tendent vers le ciel, un dos qui
s'arc-boute, des jambes qui s'envo-
lent, des silhouettes géantes qui

bougent au vent.... Mouvements
joyeux, gestes insensés parfois,
élégants toujours. 
Et puis, il y a le détail qui surprend
le regard lorsqu'il ne s'y attend pas.
"Brins de Folie" : ces sculptures-là
disent dans leurs noms autant que
dans leurs gestuelles l'intention de
l'artiste. Elles sont un hymne à la
Vie. Vibrantes de bonheur. 

Brigitte Danse expose à Ittre
Artiste aujourd'hui reconnue, Brigitte Danse n'est pas la femme

d'une seule démarche, d'une seule pensée. Elle marie avec talent la

terre, le métal, le verre ou le polyester. 
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✔ LE COCHON DE GAZA

CINÉ COMÉDIE

VEN 25/07 À 21H30

Plaine de jeux de Fauquez (Ittre)

Un bar vous sera proposé par le

Comité de Quartier de Fauquez.

Après une tempête, Jafaar, un
pêcheur palestinien de Gaza,
remonte par hasard dans ses filets
un cochon tombé d'un cargo. Bien
décidé à se débarrasser de cet ani-
mal impur, il décide toutefois d'es-
sayer de le vendre afin d'améliorer
son existence misérable. Le pauvre
Jafaar se lance alors dans un com-
merce rocambolesque et bien peu
recommandable… 
Dans cette tragi-comédie, l'en-
semble du petit peuple de Gaza,
coincé entre sa misère absolue au
quotidien, les contraintes des mili-
taires Israéliens et le diktat des
barbus aux commandes, est repré-
senté par ce pauvre pêcheur dont
l'unique souci est de survivre au
jour le jour et qui, pour cela, est
prêt à tout. Jafaar, dans une per-
manente dérision de lui-même,
même dans les moments tra-
giques, évolue dans cette histoire
à l'humour mordant… et nous
laissera espérer que si l'on peut
s'entendre, malgré toutes les diffé-
rences, à l'échelle individuelle, on
peut s'entendre in fine, à l'échelle

collective. 
César de la Meilleure première

œuvre 2012

Gratuit - 99 min - Comédie belgo-

franco-allemande réalisée par

Sylvain Estibal

✔ MUSIQUE AU PARC

NIHIL OBSTAT

MUSIQUE KLEZMER

VEN 01/08 À 20H

Parc de l'Espace Bauthier à Ittre

Un bar et une petite restaura-

tion vous seront proposés dès

19h par le Centre Culturel

d'Ittre.

Nihil Obstat, c'est une fanfare de

chambre, quelque part entre les
ensembles klezmer et balkaniques
et les petites formations inti-
mistes…  Sans chercher à copier
les styles auxquels il emprunte son
répertoire, le groupe préfère en
conserver certaines sonorités, les
mêler avec les bagages personnels
de ses membres et en tirer des
arrangements soignés. En n'ou-
bliant jamais l'essentiel : jouer une
musique de fête !
Nihil Obstat est un projet né en
2008 autour d'une passion pour
les musiques klezmer partagée
par six jeunes musiciens belges
versés depuis plusieurs années
déjà dans la musique trad.
Rapidement, le groupe s'est
ouvert au répertoire des Balkans,
ses rythmes boiteux et sa frénésie
sensible. En avril 2009, Nihil Obstat

participe à la finale du concours
Live Music organisé par les
Jeunesses Musicales, ce qui lui
donnera l'opportunité d'enregis-
trer un premier cd-démo dans les
studios de l'émission " Le Monde
est un village " (RTBF). Dans la fou-
lée, le groupe se produit lors de
plusieurs grands rendez-vous de la
scène belge, comme le Gaume
Jazz Festival ou le Festival Cap Sud.
Depuis, la formation a évolué. Ils
sont cinq aujourd'hui, et viennent
de sortir un nouveau cd de 5 titres,
intitulé Un peu plus à l'Est.
Le groupe se compose de Manuel
Saavedra De Bast (tuba), Julien
Maréchal (percussions), Martin de
Roos (accordéon diatonique),
François Postic (saxophone) et Emile
Postic (clarinette).
Entrée gratuite

✔ LES RAYURES DE ZÈBRE

CINÉ 

SAM 9/08 À 21H30

Salle Communale de Haut-Ittre

Un bar et pain-saucisse vous

seront proposés avant la séance

(dès 18h30) par le CCL. 

José, manager de footballeurs afri-
cains, a fait des quartiers popu-

laires d’Abidjan son terrain de
chasse favori. Là, où pour survivre,
les filles vendent leur charme pen-
dant que les mecs, tous accros au
foot, caressent le même rêve

insensé de conquérir l’Europe et
ses salaires faramineux. C’est dans
ce contexte que José découvre
Yaya, jeune surdoué, à qui il pro-
met un grand avenir footballis-
tique. 
Il l’embarque dans ses bagages.
Mais, en Belgique, rien ne se passe
comme prévu. Yaya fait une crise
de palu le jour où il est testé dans
un club de l’élite. La poule aux
œufs d’or devient alors un objet
encombrant pour son manager.
Pourtant, insensiblement, Yaya,
par sa nature rebelle et directe va
ouvrir l’âme de son employeur. Il
l’extirpe peu à peu de son immen-
se désert affectif.
Gratuit – 80 min. – Film franco-

belge de Benoît Mariage avec

Benoît Poelvoorde

✔ " LES BELLES SOEURS "

D'ERIC ASSOUS

THÉÂTRE

SAM 23/08 À 21H, PAR LE

THÉÂTRE DES GALERIES.

Parking derrière l'administra-

tion communale (Ittre)

En cas de pluie, le spectacle se

jouera en salle (lieu à confirmer)

Qu'est-ce qu'une belle-sœur ?
Une pièce rapportée. Elles sont
trois et aucune ne ressemble à

l'autre. Il y a l'intello désabusée,
ayant le verbe aussi facile que le
verre. Elle est l'épouse de l'aîné,
l'avocat, beau comme un cliché,
lâche malgré son assurance. Il y a
la bourgeoise, très snob, aux vête-
ments griffés. Elle est l'épouse du
cadet, le dentiste, très réputé et
débordé. Il y a la bonne fille, un
peu nunuche, qui agace les autres.
Elle est l'épouse du dernier, au
'physique moins avantageux que
ses frères' et qui dirige une boîte
d'informatique. Et puis, il y a l'invi-
tée surprise qui fait exploser les
non-dits, les fantasmes… et les
couples. Une bombe affolant les
hommes et dérangeant les
femmes, tant elle est belle, libre et
jeune.
Chaque été, depuis 39 ans, le
Théâtre Royal des Galeries organi-
se une tournée de plein air qui
passe par de nombreux châteaux,
demeures historiques ou lieux par-
ticuliers de la Fédération Wallonie-
Bruxelles.  Après Marivaux,
Molière, Beaumarchais, Guitry,
Regnard, Robert Thomas ou Oscar
Wilde, c'est un auteur contempo-
rain, Éric Assous, qui sera mis à
l'honneur cet été.
Avec Cécile Florin, David Leclercq,
Catherine Decrolier, Frederik
Haugness, Christel Pedrinelli,
Frédéric Nyssen et Laetitia
Chambon.  Mise en scène de
Martine Willequet
PAF : 5 € (pas de réservation) -

Soirée au profit de la Maisonnée

(la totalité des recettes sera

reversée, le spectacle étant offert

par l'Echevinat de la Culture de la

Commune d'Ittre) - 

✔ L'EXTRAVAGANT VOYAGE DU

JEUNE ET PRODIGIEUX T.S.

SPIVET

JEU 28/08 À 21H30

PARVIS DE L'ÉGLISE DE

VIRGINAL (RUE DU CENTRE)

Un bar et un barbecue vous

seront proposés avant la séance

(18h) par le Patro de Virginal et

la boucherie Jean-François.

T.S. Spivet, vit dans un ranch isolé
du Montana avec ses parents, sa
soeur Gracie et son frère Layton.

Petit garçon surdoué et passionné
de science, il a inventé la machine
à mouvement perpétuel, ce qui lui
vaut de recevoir le très prestigieux
prix Baird du Musée Smithsonian
de Washington. Sans rien dire à sa

famille, il part, seul, chercher sa
récompense et traverse les Etats-
Unis sur un train de marchandises.
Mais personne là-bas n'imagine
que l'heureux lauréat n'a que dix
ans et qu'il porte un bien lourd
secret…
Gratuit - 105min - Film franco-

américain réalisé par Jean-Pierre

Jeunet (Amélie Poulain)

Retrouvez les bandes annonces
des films sur www.ittreculture.be

Une organisation du Centre

Culturel d'Ittre et de l'Echevinat

de la Culture de la Commune de

Ittre. En collaboration avec le

Comité de Quartier de Fauquez, 

le Patro de Virginal et le CCL.

L'été en plein air à Ittre
3 séances de cinéma gratuites, un concert et une séance de théâtre

en plein air. Des rendez-vous à l'ambiance conviviale au cœur de

nos villages, pendant l'été et sous les étoiles.

Cinq rendez-vous pour passer l'été sous les étoiles !

Centre culturel d'Ittre :

067/64 73 23  

www.ittreculture.be

info@ittreculture.be
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CONSEIL COMMUNAL du 29 AVRIL 2014

Conseillers communaux présents :
Jean-Paul Cayphas (IC), Ferdinand Jolly (IC),
Daniel Vankerkove (IC), Hélène de
Schoutheete (IC), Pascal Henry (IC), Thierry
Wyns (IC), Christian Fayt (IttrePluS), Richard
Flandroy (IttrePluS), Françoise Peeterbroeck
(IttrePluS), Arthur  Deghorain (IttrePluS),
Fabienne Mollaert (ItterPluS), Aurélie
Poulaint (IttrePluS), Luc Schoukens (Ecolo),
Claude Debrulle (PA) et Marie-Claire
Godeau-Bougard (PA). 
Conseillers excusés : Donatienne Jossart-Le
Bailly de Tilleghem (IC), Aurélien Aubry
(IttrePluS).

En entrée de conseil, le conseiller Claude

Debrulle (PA) fait remarquer que dans le
procès-verbal du conseil précédent le point
de délibération de la conseillère Mollaert
(IttrePluS) concernant la taxe sur les
déchets a été transformé en point d’infor-
mation. «Vous escamotez là une petite diffi-
culté de la majorité !» Le directeur général
de la commune, M. Paul Pierson explique
qu’il n’y a pas de volonté de cacher. Il s’agit
simplement de changement de formule.
Jean-Paul Cayphas (IC) président du
conseil communal, demande aux
conseillers l’ajout de deux points en urgen-
ce : le premier portant sur le quitus à don-
ner à l’ancien trésorier de la Fabrique
d’Eglise Saint-Laurent, l’autre sur la modifi-
cation du cahier spécial des charges pour
l’Ecole communale de Virginal. Les
conseillers acceptent.

1. COLLECTEUR D’ITTRE – LOT 1 (BY-PASS)

– DÉCOMPTE FINAL DES TRAVAUX :

APPROBATION

Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-
vaux publics, demande aux conseillers d’ac-
cepter le décompte final des travaux qui se
monte à 442.608 TVAC, en hausse de 8%
par rapport au budget initial. «Trois postes
expliquent cette hausse : la présence de
roche entre le rond-point Ecueillé et le Ry
Ternel, la nécessité de creuser à une plus
grande profondeur et l’augmentation du
diamètre du by-pass de 400 à 1200 pour
faciliter l’écoulement».
Le conseiller Luc Schoukens (Ecolo) se féli-
cite de ce que la commune et l’échevin des
travaux aient fait toute une série de bonnes
choses pour la résolution des inondations.
«Je m’interroge par contre, en liaison avec
ceci, sur la réalisation future du projet du
bief au sujet duquel j’attends des réponses
plus précises. Quant en aval, sur le bassin
de rétention et la zone inondable en amont
et sur l’interaction entre by-pass et terrains
de rétention. Où en sommes-nous ?»
demande le conseiller qui ne remet pas en
question le travail de l’échevin.
Christian Fayt (IttrePluS) veut bien
répondre à la question du conseiller qui
tombe en dehors du sujet. «J’ai demandé
au président du Contrat de Senne en
novembre 2010 de réaliser une étude sur
les cours d’eau. Ce plan a été divulgué dans
les communes. Aujourd’hui, il existe un
plan de gestion du risque d’inondation.
Dans l’étude, sont repris deux bassins de
rétention, un pour le Ry de Baudémont,
l’autre pour le Ry de Fauquez. Il s’agit de
propriété privée. Nous avons obtenu l’ac-
cord de la province pour travailler avec un
bureau d’étude afin de réguler le flux du Ry
de Baudémont qui arrive à angle droit dans
le Ry Ternel. En janvier 2011, mai 2012, il y
eut des problèmes dans les maisons du bas
de la rue de Huleu. Nous avons pris contact
avec Vivaqua, propriétaire d’une conduite
sur un des points du Ry de Baudémont.
Nous allons pouvoir ajouter une petite
digue, mais avons besoin de l’accord des
propriétaires privés. Nous devrons nous
engager à nettoyer les terrains après les

inondations.
Claude Debrulle (PA) se demande pour-
quoi l’Intercommunale du Brabant Wallon
(IBW) a prévu des délais si longs – 350 jours
– pour un chantier d’une durée annoncée
de 329 jours. Il se demande également si la
commune a activé une assurance pour les
commerçants ayant souffert du délai «spé-
cialement» long des travaux.
Christian Fayt (IttrePluS) répond que
l’IBW a décidé de rajouter 80 jours aux 270
jours prévus initialement. Pour ce qui est
des commerçants, l’Arrêté royal ne prévoit
un dédommagement que si le commerce
ferme définitivement. Mais, de toute façon,
«la somme est dérisoire». «Nous faisons
face ici à un mur juridique. Nous avons fait
notre possible pour améliorer l’accessibilité
aux commerces et les gens sont contents
des travaux. Il n’y a pas eu de problèmes à
la suite des grosses pluies de décembre
dernier».
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

demande ce qui est prévu en matière de
bassin de rétention dans le sens Haut-Ittre -
> Ittre. «On ne parle plus de collecteur pour
le quartier du Bilot, les Fonds, la rue de
Haut-Ittre. J’entends régulièrement des
plaintes de Haut-Ittre sur l’égouttage. Et
qu’en est-il du bassin de rétention au
niveau des terrains de football.»
Christian Fayt (IttrePluS) explique que,
«dans la foulée des inondations de 2010, la
commune est intervenue auprès de la
Province pour faire curer le bassin d’orage
de Haut-Ittre. Ce qui a été fait à deux
reprises. Il y aura une petite zone de réten-
tion. Il y a eu une visite de l’IBW pour une
zone avant les terrains de football. Il faut
savoir que le Ry Ternel est géré par la
Province».L’échevin ajoute qu’Ittre figure
parmi les premières communes à avoir mis
en place des fascines (note : plantation de
terrassement en zone humide).
Vote – Bypass/Décompte final

Pour : Unanimité

2 ET 3. CENTRE ADMINISTRATIF –

EXTENSION : MARCHÉ PUBLIC POUR LA

COORDINATION SÉCURITÉ SANTÉ/ STA-

BILITÉ : CONDITIONS ET MODE DE PAS-

SATION

Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-
vaux publics, explique que la commune a
reçu des subsides de la Région wallonne
pour la réfection du centre, soit 139.391
EUR sur un budget total de 278.000 EUR.
«Nous vous remettrons les plans au fur et à
mesure. On repart à zéro pour l’agence-
ment. Nous vous demandons ici d’approu-
ver un marché pour une mission de sécuri-
té et de coordination du chantier de 3000
EUR (HTVA) via une procédure négociée
sans publicité. Par ailleurs, il faut prévoir
une mission d’un ingénieur en stabilité
technique pour un montant de 15.000 EUR
(TVAC).»
Claude Debrulle (PA) se réjouit de ce que
la subvention soit multipliée 5 fois, voire 7
fois par rapport à l’estimation initiale. Il
demande également, compte tenu du fait
que l’on reparte à zéro, ce qui est prévu
pour l’agencement du rez-de-chaussée, du
premier et du second, quelles seront les
synergies entre CPAS et la commune, ce qui
advient du rapatriement de la bibliothèque
vers le centre.
Christian Fayt (IttrePluS) répond que la
commune demandera l’avis des gens tra-
vaillant sur place, veillera à avoir une syner-
gie de services et à intégrer les services qui
peuvent être plus proches. «Nous avons
une réunion avec l’ingénieur et l’architecte
du Brabant wallon qui nous ont dit qu’il
s’agissait d’une première subsidiation dans
le cadre du Plan d’Investissement
Communal (PIC).
L’échevine de la Culture, Hélène de

Schoutheete (IC), précise que la demande
de rapatriement de la bibliothèque vise à la
rendre plus accessible pour les personnes.
Luc Schoukens (Ecolo) ne peut qu’ap-
puyer les propos du conseiller Debrulle (PA)
et demande qu’il y ait une réflexion collec-
tive et d’intelligence globale sur le dossier
afin de construire ensemble un dossier
bien ficelé. Quant à la mission de stabilité,
le conseiller Ecolo espère que la commune
n’engagera pas le bureau qui s’est occupé
de Sportissimo (rappel : les travaux des
fondations de la piscine ont dû être dépla-
cé en raison de la présence d’une poche
d’eau non détectée à l’endroit initialement
choisi).
Christian Fayt (IttrePluS) répond que le
PIC prévoyait seulement 34300 EUR, mais
que ce qui a été approuvé est bien supé-
rieur.
Vote – Extension centre

administratif/Marché coordination & sta-

bilité

Pour : Unanimité

4. RUE DUJACQUIER – CABINE DE HAUTE

TENSION : BAIL EMPHYTÉOTIQUE

Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-
vaux publics, explique qu’il s’agit de régula-
riser une vieille situation et que la commu-
ne touchera deux eurocentimes à titre de
somme symbolique.
Le président du conseil, Jean-Paul

Cayphas (IC) explique que le bail emphy-
téotique précédent a été fait avec grande
fantaisie, laissant le propriétaire libre de
tout faire. «Tout y est construit».
Claude Debrulle (PA) souligne que la note
de la conseillère juridique sur ce point fait
remarquer que la somme payée par ORES
est dérisoire, alors que deux conventions
antérieures rapportaient quelques 3000
EUR à la commune. «Question a été posée
à ORES pour plus d’explication et la société
a répondu qu’il y avait une différence entre
cabine ancienne et neuve. Avez-vous vérifié
ce point et surtout pourquoi nous ne rece-
vons que 0,02 EUR contre 3000 avant ?»
Ferdinand Jolly (IC), bourgmestre,
explique qu’il s’agit d’une régularisation
d’une cabine existante depuis 1976.
Paul Pierson explique que les deux
conventions précédentes concernaient des
cabines anciennes et qu’ici ORES prend à sa
charge les frais de mesurage (soit 800 EUR)
et d’acte notarié. «La prescription trentenai-
re aurait pu s’appliquer ici. On s’est dit : on
n’y perd pas avec ce bail».
Jean-Paul Cayphas (IC) trouve tout cela
un peu «limite» qu’ORES paie 0,02 EUR
pour 99 ans de jouissance de bail emphy-
téotique. «On sera plus attentif à la «négo-
ciation» la prochaine fois.
Vote  - Bail emphytéotique ORES

Pour : 12 (IC + IttrePluS)

Abstention : 3 (PA – 2 + Ecolo – 1)

5. APPARTEMENT PERSONNE À

MOBILITÉ RÉDUITE (PMR) RUE FAUQUEZ

RÈGLEMENT D’ATTRIBUTION

Christian Fayt (IttrePluS), échevin du
logement, explique qu’il s’agit d’établir la
procédure d’envoi de candidature, un
registre d’inscription, les principes et cri-
tères d’attribution pour l’appartement
(PMR) dont la Régie foncière dispose Rue
de Fauquez. «Ce logement PMR sera réser-
vé pour des Ittrois, ayant un handicap
moteur de 66%, disposant de capacité
financière suffisante, car le loyer de 550
EUR ne peut pas être supérieur à un tiers
des revenus du ménage et les dossiers
seront traités dans l’ordre chronologique
de réception». 
Claude Debrulle (PA) se demande pour-
quoi certaines parties de la convention
signée pour l’autre logement PMR au Clos

des Lapins ont disparu du projet actuel,
notamment la «déclaration sur l’honneur
que les bénéficiaires ne soient pas proprié-
taire d’un autre logement». «Ma crainte est
que si vous choisissez quelqu’un qui est
propriétaire, ce choix sera contesté par
quelqu’un qui ne le serait pas !»
Christian Fayt (IttrePluS) répond que la
clause a été supprimée pour permettre à
des propriétaires de changer de maison qui
ne serait plus adaptée à leur handicap. Ce
n’est pas toujours évident. Parfois, les gens
n’ont que la nue-propriété ou ne sont pro-
priétaires qu’à moitié de leur maison. Notre
condition est que s’ils sont propriétaires,
alors ils doivent mettre leur maison en ges-
tion de l’Agence Immobilière Sociale. 

VIVA BRAZ’ITTRE

“Faut absolument dire aux Brésiliens
qu’ils ont la Coupe du monde, qu’ils sont
là pour montrer la beauté de leur pays,
leur passion pour le football et que, s’ils
peuvent attendre un mois avant de faire
des éclats un peu sociaux, ce serait bien
pour le Brésil et pour la planète football”,
merci Michel Platini, président de l’UEFA,
pour ses bonnes paroles... 

Mais contrairement à ce que tu crois
ou que tu as envie de croire, tous les
Brésiliens ne sont pas heureux d’accueillir
durant un mois la crème de la crème du
football mondial lors de la Coupe du
monde. En effet, de nombreuses person-
nes manifestent depuis des mois au Brésil
car ils estiment que le pays a dépensé
beaucoup trop d’argent pour l’organisa-
tion du Mondial alors que des secteurs
prioritaires comme l’éducation ont été
oubliés par le gouvernement depuis de
nombreuses années.

Nous ne voulons pas au CLI entrer en
conflit avec Platini, heureusement pour
lui d’ailleurs, mais nous désirons prendre
le chemin exactement inverse, et ouvrir
les yeux sur le Brésil, sa culture, sa popula-
tion, bref nous intéresser aux gens qui
peuplent cet incroyable territoire.

Oui, aimons le football (ce sport mag-
nifique fait pour rassembler et non divis-
er), oui, suivons cette coupe du monde,
oui, soutenons la Belgique et espérons
que ce sera une fabuleuse fête, mais oui,
profitons-en pour mieux connaître ce
beau pays et ses habitants.

C’est sur cette idée que nous avons
conçu un programme qui permet d’ouvrir
des portes et de rencontrer la commu-
nauté brésilienne de Belgique. Un pro-
gramme culturel basé sur des valeurs
humaines simples. Découvertes, échanges,
partages.

Certes, ce n’est pas grâce à nous que la
société brésilienne se portera mieux mais
si Michel avait voulu ouvrir les yeux sur le
pays qu’il envahissait, peut-être que les
choses se passeraient mieux dans les
favelas de Rio de Janeiro...

Gardons confiance ! Sur le terrain de
foot, déjà, Michel pouvait faire beaucoup
de conneries pour à la fin sortir un coup
franc génial, allez Michel, où est ta bonne
action ? On l’attend...

A Ittre, on y pense pour toi !
Viva Brazil, mais surtout viva les habi-

tants du Brésil.

Fabrice Gardin

Edito
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On parle ici de baux de 15 ans. Ce n’est pas
négligeable et je n’ai aucun problème à
ajouter que les candidats déjà propriétaires
doivent faire passer leur logement actuel
en gestion du CPAS/du Roman Païs ou sous
l’AIS.
Thierry Wyns (IC) se demande si l’attribu-
tion du logement a une vocation sociale,
étant donné que la condition financière
exige des revenus mensuels de minimum
1650 EUR pour le ménage. «Personne ne
pourra se payer cet appartement avec 1200
EUR de revenus par mois !» 
Pascal Henry (IC) se demande pourquoi ne
pas mettre la condition financière du loyer à
40% des revenus … ou «fixer le montant des
revenus plus bas», précise Thierry Wyns (IC).

Christian Fayt (IttrePluS) explique que la
vocation de la  Régie foncière n’est pas de
faire du social. Ferdinand Jolly (IC) ajoute
également qu’il y a nécessité d’avoir une
garantie financière.
Fabienne Mollaert (IttrePluS) ajoute
qu’une personne handicapée et isolée ne
pourra jamais entrer dans la condition
financière à moins d’être propriétaire déjà.
Claude Debrulle (PA) demande à ce qu’on
fixe le ratio entre un tiers et 40% des reve-
nus.
Hélène de Schoutheete (IC) répond qu’on
ne peut pas avoir quelqu’un qui ne pourra
pas payer, mais qu’on peut dire que le
Collège va évaluer la capacité financière du
candidat locataire. «Le problème est qu’on
subjectivise le dossier, alors que le but du
règlement est de rendre les choses objec-
tives».
Le conseiller Claude Debrulle (PA) pose
ensuite des questions concernant le canal
d’information du candidat et sur l’informa-
tion faite aux conseillers communaux. 
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

demande à ce que le registre informatisé
des inscriptions soit accessible aux
conseillers, ce que Christian Fayt

(IttrePluS) et Jean-Paul Cayphas (IC) lui
accordent. La conseillère demande ensuite
de préciser ce qui est compris sous l’appel-
lation «anciens Ittrois».
Christian Fayt (IttrePluS) répond qu’en
cas de candidatures multiples, il faut pré-
voir de pouvoir donner la préférence aux
Ittrois ou anciens résidents ittrois. L’échevin
ne souhaite pas mettre des cadenas par-
tout et veut être humain et le plus large
possible dans le choix. «Cela a été très diffi-
cile de trouver des gens payants au Clos
des Lapins», rappelle-t-il.
Hélène de Schoutheete (IC) évoque le cas
de gens ayant dû quitter le village il y a
plus de cinq ans à la suite d’un accident et
qui souhaiteraient y revenir.
Jean-Paul Cayphas (IC) précise que les
personnes ayant une seconde résidence à
Ittre ne font pas partie des gens domiciliés. 
Paul Pierson propose alors d’ajouter que
les logements sont réservés aux Ittrois «ou
aux personnes anciennement domiciliées
dans la commune». Les conseillers tombent
d’accord et Jean-Paul Cayphas (IC) parle
de beau travail en commun à propos de ce
règlement.
Vote - Règlement d’attribution Logement

PMR/Rue Fauquez

Pour : Unanimité

6. EGLISE RÉFORMÉE DE L’ALLIANCE –

DÉSIGNATION D’UN NOUVEAU TRÉSO-

RIER/ NOTIFICATION

Hélène de Schoutheete (IC), échevine

des finances, notifie les conseillers du rem-
placement de l’ancien trésorier, M. Philippe
De Brandt par M. Georges Lekkas. 

7. FABRIQUE D’EGLISE SAINT_RÉMY –

COMPTE EXERCICE 2013

8. FABRIQUE D’EGLISE SAINT PIERRE –

COMPTE EXERCICE 2013

Hélène de Schoutheete (IC), échevine des
finances, explique que le compte affiche
62.215 EUR de recettes et 22.665 EUR de
dépenses pour l’église Saint Rémy, soit un
excédent de 39.55O EUR dû au report de
travaux de toiture et que, pour l’église Saint
Pierre, les montants sont respectivement
de 26.192 EUR et 15.456 EUR, soit un excé-
dent de 10.736 EUR.

9. PRIMES ÉNERGIE COMMUNALE –

MODIFICATION

Jean-Paul Cayphas (IC) demande à ce que
la discussion se fasse en huis-clos car il y a
un problème de personne. «Dans le but
d’avoir une vraie discussion», ajoute
Hélène de Schoutheete (IC).

Luc Schoukens (Ecolo) critique la systéma-
tisation du «huis-clos» pour tout : d’abord
Sportissimo, ensuite l’Energie …
Hélène de Schoutheete (IC) répond qu’il
est délicat d’expliquer les raisons poussant
à changer le règlement, car basé sur un cas
concret.
Ce à quoi répond Luc Schoukens (Ecolo) :
«Nous sommes tout à fait capable de faire
abstraction des cas personnels pour ces
points. Nous suivons les dossiers de près».
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

explique que la modification du règlement
des primes n’à rien avoir avec le huis clos.
«Tu demandes une prime à la région wal-
lonne et ensuite tu demandes une prime à
la commune. Cela n’a rien à voir avec le fait
que tu t’appelles Bellemans, Devos ou
Lammers».
Claude Debrulle (PA) pense effectivement
qu’il est possible de faire abstraction du
dossier précis et ne discuter l’amendement
par exemple que sous huis-clos.
Hélène de Schoutheete (IC) accepte que
le débat se fasse en séance publique. Elle
explique que la délibération est identique à
celle votée au conseil le 25 juin dernier. «Le
changement consiste à plafonner la prime
à maximum 1000 EUR par an afin d’en faire
profiter un maximum de gens sans qu’une
demande unique n’épuise tout le crédit
prévu. Si on regarde les trois dernières
années, la demande la plus élevée était de

800 EUR les autres autour des 600 EUR.»
Claude Debrulle (PA) trouverait intéres-
sant de voir sur plusieurs exercices l’évolu-
tion du nombre de demandes introduites.
«Je constate que vous avez réduit le pla-
fond du crédit de 7000 EUR à 5000 EUR.
Vous ne touchez à rien alors qu’il faut
amplifier les montants. Vous parliez d’en-
courager l’isolation, mais …»
Hélène de Schoutheete (IC) répond que
les demandes de primes ont afflués après
la communication faite dans  le bulletin sur
l’existence de ces primes. Au total, en 2012,

il y a eu pour 4672 EUR de primes distri-
buées. Donc, le plafond suffit. On peut
l’augmenter en Modification Budgétaire,
mais jamais le plafond n’a été atteint par le
passé.  Ce qui est important, c’est de favori-
ser l’isolation et de toucher le plus de
monde.
Claude Debrulle (PA) trouve que le débat
se polarise sur «un petit bout de la lorgnet-
te» alors qu’il faudrait discuter les choses
plus largement.
Jean-Paul Cayphas (IC) répond qu’Hélène
a expliqué pourquoi les primes sont pas-
sées de 7000 à 5000 EUR, au vu de l’absen-
ce de demande, et ajoute que la Région
wallonne a arrêté les primes au photovol-
taïque. «Mais bon, on peut toujours aug-
menter l’enveloppe si nécessaire».
Luc Schoukens (Ecolo) trouve que ce qui
importe c’est de combattre le réchauffe-
ment climatique et de réduire les émissions
de CO2 et la consommation énergétique
«Si un citoyen fait un effort spécial, il ne
faut pas répondre avec un argumentaire
financier. Limiter la prime n’a pas beaucoup
de sens, je trouve».
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) ajou-
te que la prime communale ne représente
qu’un faible montant de la prime de la
région wallonne, soit 10% de la prime. «Ce
qui ne représente pas grand’ chose par rap-
port aux investissements. Pourquoi ne pas
monter cela à 20 voire 25% de la prime
d’isolation. Cela ne changerait pas beau-
coup. Si on a les moyens, comme commu-
ne, pour la planète, pour la qualité énergé-
tique, alors il faut augmenter le taux. Je
dépose en amendement en ce sens.»

Vote – Amendement Prime énergétique

25% de la prime RW

Contre : 9 (IC + IttrePlus)

Pour : 5 (PA-2  + Ecolo-1 + Thierry Wyns

(IC) + Aurélie Poulaint (IttrePluS)).

Abstention : 1 Pascal Henry (IC)

Vote – Modification Règlement Prime

Energétique

Pour : 12 (IC + IttrePluS)

Contre : 2 (Marie-Claire Godeau-Bougard

(PA) + Luc Schoukens (Ecolo))

Abstention : 2 (Pascal Henry (IC) et

Claude Debrulle (PA))

Le conseiller Claude Debrulle (PA) justifie
son abstention par le refus de la majorité
de reporter le débat permettant une déli-
bération de fond ultérieure portant sur la
politique énergétique globale de la
Commune.

10. CAISSE DE LA COMMUNE –

SITUATION 2013 (31/12/2013) -

NOTIFICATION

Hélène de Schoutheete (IC) explique que
la commune disposait de 1.237.795 EUR sur
son compte courant et que 2.065.729 EUR
étaient placés. Il restait alors 20.980 sur son
compte chèque postal et 4.544 EUR en cais-
se. Le total est de 3.425.888 EUR.
En dehors du compte courant, l’argent est
placé comme ceci : Belfius (500.012 EUR ;
250.034 EUR ; 250.798)) Fortis (505.060),
Record Bank (258.134), ING (250.690) et
Triodos (50.000).
Le conseiller Luc Schoukens (Ecolo) trouve
«extrêmement ridicule» le montant alloué à

la banque Triodos, qui représente à peine
0,014% du montant disponible. «Nous
sommes une commune qui prône l’équi-
table et le solidaire, mais dans les faits … Je
trouve très triste que nous n’ayons pas le
courage d’investir dans une autre poli-
tique...».
Hélène de Schoutheete (IC) met en doute
le ratio du conseiller. Paul Pierson explique
que les placements à moins d’un an sont
du ressort de la directrice financière.
Claude Debrulle (PA) réplique qu’il ne
s’agit pas seulement d’une discussion sur
les rendements, d’autant que la différence
entre un taux de 0,2 et de 0,23 est minime.
«C’est ici un débat politique. Il serait inté-
ressant d’avoir dans ce cadre un tableau
complet, pas seulement de la trésorerie,
mais également de tous les fonds, notam-
ment du fonds  de placement chez ORES
(1million 600.000), de la réserve NMLK (2
millions) de la provision pension (300.000
EUR). Si le conseil avait une  vue complète,
cela permettrait un débat d’orientation».
Paul Pierson répond que cela a été
demandé et sera présenté aux conseillers le
jour où cela sera utile.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) ajou-
te que ce jour-là on verra que Triodos ne
représente que 0,0001% du total. «Vous
défendez l’éthique, mais, dans les faits, ne
faites rien du tout».

11. BUS SCOLAIRE – RUE

D’HENNUYÈRES/VIRGINAL : CRÉATION

D’UNE ZONE DE STATIONNEMENT

Hélène  de Schoutheete (IC), échevine de
la mobilité, explique que le point est déjà
venu au conseil, mais que cette fois-ci le
Collège dispose de l’avis du Service Public
de Wallonie (SPW), qui est favorable à ce
qui a été réalisé.
La conseillère Mollaert (IttrePluS) deman-
de s’il y aura des panneaux stipulant les
heures et jours (Lu-Ve) pour le parking afin
de permettre l’utilisation pour d’autres
conducteurs.
Paul Pierson répond que cela sera précisé.
Luc Schoukens (Ecolo) parle de «réti-
cences» du SPW émises dans son courrier.
Paul Pierson répond que le SPW pense
plus opportun que la pose et la dépose des
enfants ne se fasse pas sur la route nationa-
le. Mais bon, «le Collège a pris ses respon-
sabilités, car il y a un risque d’amener les
enfants sur la route perpendiculaire». 
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) ne
voit pas en quoi faire passer les enfants par
la ruelle derrière la salle polyvalente pré-
sente un risque». «Garez-vous donc le long
du bâtiment de la pétanque et les enfants
ne doivent pas traverser !»
Pascal Henry (IC) trouve que si le bus peut se
garer juste à la sortie, ce sera plus sécurisant
pour les enfants qui monteront directement
dans ce dernier en ligne droite. «C’est bien
plus dangereux que les parents se garent là et
que les enfants soient laissés à eux-mêmes».
Hélène de Schoutheete (IC) explique qu’il n’y
a pas de passage sur la ruelle, ni de traversée,
ce qui est bien plus sécurisant.
Daniel Vankerkove (IC) explique que la pro-
position vise à améliorer le système de sécuri-
té en place. «Avoir le bus près du sentier
l’améliore fortement. La dangerosité, c’est le
passage de piéton à l’intérieur du virage». 



Claude Debrulle (PA) demande s’il n’est
pas possible de prévoir des barrières de
part et d’autre de la sortie du sentier pour
éviter le risque de déplacements intempes-
tifs des enfants.
Hélène de Schoutheete (IC) répond qu’il y
a des contraintes de dimension qu’il faut
vérifier, notamment qu’il faut que la barriè-
re soit à minimum 30 cm du trottoir.
Christian Fayt (IttrePluS) ajoute que pour
faire l’arrêt le Collège a demandé l’avis des
conducteurs de bus, des responsables des
enfants. «Avec le nouveau bus plus long,
les chauffeurs ne pouvaient plus se garer si
des voitures étaient parquées là. Je crois
qu’il faut faire confiance aux gens condui-
sant les gosses, aux gardiennes et institu-
trices.».
Vote – Zone de parking Bus scolaire

Virginal

Pour : 14 (IC + IttrePlus + PA – 1 + Ecolo)

Abstention : 1 (Marie-Claire Godeau-

Bougard).

12. ARRÊTÉS DE POLICE DU BOURG-

MESTRE

Claude Debrulle (PA) pose une question
sur les heures d’ouverture du Palais de
Plume à propos duquel il pensait «qu’il y
aurait une réflexion» dans le cadre du
Règlement général de Police (RGP).
Ferdinand Jolly (IC) explique avoir rencon-
tré les autres bourgmestres de l’Ouest du
Brabant wallon et que tout le monde veut
garder le RGP tel quel, sans étendre la
plage d’ouverture, soit 3h du matin le WE et
1 heure du matin en semaine.
Hélène de Schoutheete (IC) explique avoir
rencontré la responsable de l’établisse-
ment, avoir tenu avec elle une discussion
constructive. «Elle s’engage à éviter le tapa-
ge nocturne et faire le maximum pour un
stationnement sur les parkings de la place
et sur le petit contournement.».
Vote – Ratification

Pour : Unanimité

POINT D’URGENCE 1 – QUITUS VIEUX

TRÉSORIER FABRIQUE SAINT PIERRE

Hélène de Schoutheete (IC) explique qu’il
faut donner la décharge de la responsabili-
té à l’ancienne trésorière. 
Luc Schoukens (Ecolo) s’abstiendra car il
ne comprend pas l’urgence du point.
Ferdinand Jolly (IC) lui explique que le
quitus aurait dû être donné aux mois de
juillet/août 2013. Paul Pierson ajoute que
le retard s’explique par un cafouillage entre
la Fabrique et la commune.
Vote – Quitus Trésorière Saint-Pierre

Pour : 13 (IC + IttrePluS + PA)

Abstention : 1 (Ecolo)

POINT D’URGENCE 2 – CAHIER SPÉCIAL

DES CHARGES/ ECOLE DE VIRGINAL :

CHANGEMENT 

Christian Fayt (IttrePluS), échevin des tra-
vaux, explique le souhait du Collège est de
démarrer les travaux au plus vite. «Nous
avions fait un marché  public avec adjudi-
cation ouverte, mais le bureau d’étude
nous l’a fait changer en appel d’offres
ouvert en ajoutant une clause de délai
d’exécution. Nous avons reçu trois  prix,
dont le moins cher était de 35% supérieur à
notre estimation. L’estimation était de
516.000 EUR et les prix reçus sont respecti-
vement de 687.000 EUR, de 702.000 EUR et
de 900.000 EUR. Nous souhaiterions en
revenir à une adjudication ouverte.»
Thierry Wyns (IC) demande pourquoi le
poste de chauffage estimé à 4784 passe à
69.502 EUR. 
Christian Fayt (IttrePluS) répond qu’il ne
peut répondre précisément, mais que la
surface est passée de 1200  m2 à 1800 m2.
«Avec une soumission ouverte, basée sur le
prix, on peut imposer un délai». 
Pascal Henry (IC) explique qu’avec cette
méthode tous les entrepreneurs ne peu-
vent pas répondre car ils doivent apparte-
nir à une catégorie d’enregistrement. «Il
faut faire attention au risque de dumping
social si on prend le moins cher. Vous avez
eu le cas aux appartements de Fauquez».
Christian Fayt (IttrePluS) répond que le
critère est mis pour faire travailler les firmes

pendant la période des congés pour
impacter au minimum le travail de l’école.
«Dès la notification des travaux, il y aura
une réunion de chantier avec toutes les
parties concernées. Dans le cas cité, c’est la
faute de la société».
Luc Schoukens (Ecolo) avance que le mar-
ché va être attribué sur base du prix seule-
ment. Paul Pierson conteste cela, car on
pourra mettre le critère de délai d’exécu-
tion. 
Le conseiller Ecolo rappelle que le Collège
commet une erreur stratégique en n’allant
pas vers un immeuble passif et à haute per-
formance acoustique, «moins cher que ce
qui est proposé». Par ailleurs, il lui souhaite
«bonne chance» pour trouver une firme
capable de faire cela avant les congés d’été.
Vote – Changements Csc Ecole Virginal

Pour : 11 (IC + IttrePluS)

Abstention : 3 (PA + Ecolo)

INFORMATIONS DU COLLÈGE

Sportissimo.

Ferdinand Jolly (IC) explique les dévelop-
pements du dossier Sportissimo. Il rappelle
la note de synthèse des Assemblées géné-
rales ordinaires et extraordinaires de mars
2014 reprend les points de base comme le
mandat d’un bureau comptable pour le
plan de gestion 2013-2018, le principe de
partenariat public/privé, de la mutualisa-
tion, des normes PEB et de l’utilisation d’un
éclairage moins énergivore, la confirmation
de la société Delens comme maître
d’œuvre. «Nous avons eu une réunion le 9
avril avec la société Jacques Delens, qui a

proposé un avenant. Le Conseil
d’Administration de l’ASBL a rejeté cet ave-
nant et a demandé au bureau comptable et
à l’entrepreneur de faire un état de lieux et
un planning du chantier. L’ASBL a envoyé
un courrier à Delens le sommant de redé-
marrer le chantier, se référant à sa respon-
sabilité d’entreprise, au bureau d’expertise
et aux manquements. L’ASBL a dressé un PV
de constat de carence de la société Delens,
en faisant la distinction entre l’écrêtage et
le reste du marché.»
«Par ailleurs, Rebecq a adressé une citation
en justice contre Sportissimo pour dom-
mages et intérêts afin de préserver ses inté-
rêts à la suite des dégâts causés par le
chantier au vélodrome. Le bureau des avo-
cats de la commune a pris contact avec le
bureau des avocats de Sportissimo.»
«La société Jacques Delens nie toute res-
ponsabilité dans le sinistre et n’exclut pas
de donner un tout contentieux au chan-
tier».
«Pour le reste, l’ASBL a contracté un nouvel
emprunt de 448.000 EUR chez Belfius à un
taux d’intérêt de 2,5%. Les comptes
annuels et le bilan 2013 ont été approuvés.
Il y a un boni de 42.898 EUR uniquement
dû à l’intervention des communes. Le bud-
get 2014 prévoit un excédent grâce aux
interventions des communes.»
«Enfin, le plan financier 2013-2018 a été
révisé. On parle donc de 10.652.116 EUR
pour le chantier et de 3.269.407 EUR pour
les travaux complémentaires. Le nombre
d’entrées en semaine a été revu à la baisse,
passant de 1406 à 1076».

Luc Schoukens (Ecolo) conteste la présen-

tation de ce point sous «Information du
Collège», évitant ainsi le débat, ce que
d’autres communes, participant à l’ASBL,
n’ont pas fait (p.ex. Rebecq). «Tu nous fait
cautionner ici le Conseil d’administration,
mais je signale qu’Ittre a deux délégués
représentants la commune et qu’ils n’ont
toujours pas d’ordre de mission.»
Jean-Paul Cayphas (IC) rappelle qu’il n’y a
de discussion que sur les points à l’ordre du
jour.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

s’étonne de voir le président du conseil de
«marbre» face à ce «gouffre financier».
Fabienne Mollaert (IttrePluS) – représen-
tante d’Ittre au CA - explique simplement
qu’on arrive et suit le train qui est en route.
«Si on s’arrête, on serait dans la m...»

QUESTIONS ORALES

Mobilité – Usine Catala

Pascal Henry (IC) indique avoir vu un éco-
lier se promener sur  le remblai après le
tournant de l’usine Catala, à droite le long
de la route en direction de Virginal, au-delà
des blocs de béton. «Etant donné que nous
avons une bonne relation avec le respon-
sable du SPW, ne peut-on prévoir une solu-
tion pour permettre aux piétons et aux
cyclistes de longer la route en toute sécuri-
té ?»
Hélène de Schoutheete (IC), échevine de
la mobilité, explique qu’une réunion s’est
tenue avec M. Letrois du SPW afin de voir
comment aménager la suite de la piste
cyclable. Ce sera envisagé à ce moment-là.

La Conseil consultatif de la mobilité avait
suggéré d’installer une passerelle suspen-
due, mais il ne s’agit pas d’un territoire
tombant sous notre responsabilité.

Infrastructures sportives de Virginal

Thierry Wyns (IC) se demande quand est-
ce que les travaux des  installations spor-
tives vont commencer. «On a parlé énormé-
ment d’octroi de subsides, de terrain multi-
sport, d’hockey, d’agora, mais quand cela
va-t-il sortir de terre ?»
Daniel Vankerkove (IC), échevin des
sports, répond que les subsides ont été
accordés pour les trois projets sportifs.
«Aujourd’hui, nous avons eu une première
soumission pour le lot 1. Par rapport aux
estimations, les chiffres sont rassurants et
intéressants. Il nous tenait tous à cœur de
faire sortir le dossier Agora, mais si cela a
pris tant de temps, c’est parce que le servi-
ce Infrasport nous a demandé, le 29 avril,
de procéder à des petites rectifications.
Nous devons également intégrer plus pro-
fondément dans le Comité d’accompagne-
ment, le Plan de Cohésion Sociale. Après
tout, il n’y a que deux mois que le PCS est
là. Je vais vous présenter rapidement la
finalisation du projet pour avoir accès aux
subsides.»

NMLK – Avenir à Ittre

Claude Debrulle (PA) rappelle au bourg-
mestre qu’il a reçu en mars 2014 un courrier
de NLMK précisant la stratégie du groupe, sa
situation, ses investissements financiers et
humains en Belgique et en Wallonie et le
déficit de l’activité en Europe. Il y a égale-
ment les menaces de fermeture de l’entre

prise en cas de sanctions économiques
européennes contre la Russie pour son
action en Ukraine. «Vous connaissez la
dépendance de la commune dont le budget
dépend à 25% de cette entreprise. Je n’ai
aucune illusion sur le poids d’Ittre dans ce
dossier et je ne veux pas aller contre la viola-
tion du droit en cas de sanction prise envers
la Russie, mais je voulais savoir quelles
mesures, quelles réflexions, quelles pistes
envisagez-vous pour réduire notre dépen-
dance vis-à-vis d’un acteur et d’une situation
qui échappent à notre contrôle ?»
Ferdinand Jolly (IC) répond que le Collège
avait été invité il y a quelques mois à visiter
le laminoir. «Notre priorité est d’avoir les
meilleures relations avec eux. Nous allons
essayer d’avoir une rencontre avec la direc-
tion pour connaître leur position. Ensuite,
concernant notre dépendance, il est vrai
que cela nous fragilise et nous continuons
à réfléchir à maîtriser les dépenses et à
diversifier les recettes. Nous sommes très
fragilisés par l’évolution. A moyen terme,
un laminoir éloigné des zones portuaires
n’a pas d’avenir.

Sentier Brulotte – Haut-Ittre

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

demande ce qu’il en est du sentier Brulotte,
commençant derrière l’ancienne maison
communale de Haut-Ittre. «Il faut être
attentif à remettre ce sentier en service. Il
est légal, n’est pas supprimé et permet aux
gens de cheminer ou d’aller à vélo en toute
sécurité vers la chaussée de Nivelles, sans
longer le boulevard Piron ou la rue du Ry
Ternel. 
Ferdinand Jolly (IC) répond que le Collège
favorise le travail d’équipe, la mobilité
douce et la sécurité des piétons. «C’est
notre priorité !».

Plan Communal de Mobilité

Luc Schoukens (Ecolo) rappelle que les
conseillers ont voté un Plan Communal de
Mobilité, il y a deux ans. «J’ai l’impression
qu’il est là dans un tiroir. Or, les habitants
avaient été interpellés et ont réagi. Je vois
bien quelques points d’action comme la
refonte de la ligne de bus 471, le détourne-
ment des camions de la rue du Croiseau via
Ronquières, mais on refait du plic et du
ploc et on risque de perdre le sens global
du plan. Le conseil consultatif de la mobili-
té (CCM) devrait en reprendre conscience.
Hélène de Schoutheete (IC) répond que le
CCM a lu attentivement le PCM et a mis
certaines priorités d’actions, dont une ren-
contre avec les TEC. Des demandes précises
ont été adressées au SPW pour le carrefour
Rouge-Bouton et Bierny. Le CCM est dyna-
mique et vient avec des propositions
concrètes. Nous travaillons également sur
l’harmonisation de la signalisation.

François Vermeulen
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Un aménagement pour les piétons au “virage Catala” ?

Infos communales
Le don d’organes :
Info et Intox
Ce mardi 24 juin 2014, Madame Sabine
Desmedt, échevine de la Santé de Tubize,
organise, à 19h, au Centre culturel de
Tubize, une conférence sur le don d’or-
ganes.
La soirée sera animée par Elyane
Angenon, coordinatrice des transplanta-
tions en présence de greffés.
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communal

Conseillers communaux présents :

Jean-Paul Cayphas (IC), Ferdinand Jolly (IC),
Hélène de Schoutheete (IC), Daniel
Vankerkove (IC), Pascal Henry (IC),
Donatienne Jossart (IC), Christian Fayt
(IttrePluS), Richard Flandroy (IttrePluS),
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS),
Fabienne Mollaert (IttrePluS), Arthur
Deghorain (IttrePluS), Aurélien Aubry
(IttrePluS), Claude Debrulle (PA) et Marie-
Claire Godeau-Bougard (PA)et Luc
Schoukens (Ecolo). 
Excusés : Thierry Wyns (IC) et Aurélie
Poulaint (IttrePluS)

Le conseil communal commence par une
minute de silence des conseillers à la suite
du décès de Michaël Denaeyer, ouvrier
communal et aux victimes de la tuerie du
Musée juif à la demande de la conseillère
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA). Le pré-
sident du Conseil, M. Jean-Paul Cayphas
(IC), demande l’accord des conseillers pour
l’ajout d’un point d’urgence portant sur un
marché public pour l’achat de vélos élec-
triques subsidiés, et d’un point supplémen-
taire du conseiller Claude Debrulle (PA). Ce
qu’ils font.

1. CPAS – COMPTES ANNUELS 2013 ET

RAPPORTS : APPROBATION

La présidente du CPAS, Mme Françoise

Peeterbroeck (IttrePluS), présente les
principaux résultats des comptes 2013 aux
conseillers. 
Au budget ordinaire (note : couvrant les
dépenses courantes de fonctionnement), 
Les recettes sont de 2.355.317 EUR, dont
2.228.662 EUR provenant de l’exercice
2013, le reste d’exercices antérieurs. Ce
résultat est inférieur de 182.000 EUR par
rapport au total 2012. Les causes en sont
principalement un boni « exercices anté-
rieurs » plus bas, la diminution du subside
FEDASIL (-60.000 EUR), la fermeture du ser-
vice « Titres services », un nombre moins
élevé d’articles 60 (note : forme d’emploi
d’insertion subventionné), soit -40.000,
ainsi qu’une diminution du Fonds spécial
de l’aide sociale (en baisse depuis 5 ans).
Les dépenses sont de 2.343.488 EUR, dont
2.229.867 à l’exercice propre. Ce résultat est
inférieur de 115.000 EUR  à 2012. Les
dépenses en personnel ont diminué 
(-80.000 EUR), les frais de fonctionnement
sont sous contrôle et les dépenses de
transfert (note : aide sociale directe)  bais-
sent de 25.000 EUR. 

Au budget extraordinaire (note : cou-
vrant les investissements)
Les recettes se montent à 166.164 EUR
pour ce qui provient de l’exercice extraordi-
naire 2012 et de 239.462 EUR pour ce qui
provient de la réserve extraordinaire. Ce
montant servira surtout à financer l’achat à
la commune de l’appartement Rue de
Fauquez
Les dépenses se montent à 46.164 EUR
budgétisées aux exercices antérieurs pour
l’aménagement de la maison de la petite
enfance, à 16.644 EUR pour l’équipement
de la crèche. 

La présidente fait ensuite le comparatif
2013/2012 des principaux postes de l’aide
sociale : les allocations de chauffage aug-
mentent de 3000 EUR (15000 en 2013), les
revenus d’intégration augmentent de
16.000 EUR pour se fixer à 70.000) et tou-
chent 7 personnes en plus (total : 70 per-
sonnes), les frais médicaux doublent quasi-
ment pour se fixer à 11.911 EUR, la Maison
Communale d’Accueil de l’Enfance (Ittre)
reste stable, en très légère augmentation, à
142.000 EUR, l’aide aux réfugiés (ILA) baisse
(2 ILA disparaissent), le nombre d’aides

familiales et accueillantes d’enfants reste
inchangée et les personnes concernées par
la réinsertion professionnelle passent de 11
à 13.
Le boni ordinaire se monte à 11.830 EUR,
contre 57.410 en 2012. « en forte diminu-
tion ». «Les services sont de plus en plus
déficitaires vu la proportion importante de
dépenses de traitements que n’arrivent
plus à couvrir les rentrées et les subven-
tions. En outre, les crédits budgétaires pro-
posés sont de plus en plus serrés pour
contrer la hausse de l’intervention commu-
nale ». 

Le conseiller Claude Debrulle (PA) pointe
les défis auxquels le CPAS est confronté, qui
vont s’accroître. En ce qui concerne l’ac-
cueil de l’enfance, il demande quelle sera
l’option retenue pour l’accueil à Virginal au
Rouge-Bouton, notamment au vu du défi-
cit structurel, certes « maîtrisé », de la
MCAE d’Ittre, s’inquiète de l’absentéisme
important du personnel de la MCAE d’Ittre
et indique que si Maggie De Block (Open
VLD- Secrétaire d’Etat à l’Asile,
l’Immigration et à l’intégration sociale)
reste au pouvoir, la présidente pourra rapa-
trier les 190.000 EUR prévus pour l’investis-
sement ILA.
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS)

répond que les options restent ouvertes
pour la forme de l’accueil de l’enfance à
Virginal, sachant que l’Office de la
Naissance etl de l’Enfance ne subventionne
que 12 enfants et qu’il y en a 24 à la MCAE
d’Ittre. En ce qui concerne l’absentéisme, la
présidente explique que des réunions avec
le personnel sont programmées, qu’elles
deviendront récurrentes pour régler les
problèmes. Enfin, le CPAS va essayer
d’acheter un bien immobilier pour fixer les
ILAs. « Cela fait la troisième maison sur
laquelle nous sommes à Virginal, mais rien
n’est encore décidé ».
Le conseiller Luc Schoukens (Ecolo)

demande dans quels délais le projet d’ac-
cueil de la petite enfance verra le jour et si
la priorité est mise dessus.
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS)

répond que le CPAS espère pouvoir présen-
ter dans le courant 2014 un projet « bien
ficelé ».
La conseillère Marie-Claire Godeau-

Bougard (PA) demande à combien se
monte la subvention ONE pour une MCAE.
«A 25% du coût d’un enfant par jour», lui
répond la présidente, qui ajoute. « Si un
parent paie 15 EUR, et bien la subvention
se monte à 8 EUR ».
Vote - CPAS/Comptes 2013

Pour : Unanimité 

2. CPAS – MODIFICATION BUDGÉTAIRE 1

/ 2014 : APPROBATION

Françoise Peeterbroeck (IttrePluS)

explique les modifications principales par
rapport au budget initial : intégration du
boni 2013 (11.829 EUR) dans le compte
2014, revalorisation des postes des traite-
ments  des bas salaires (niveau E1, D1),
baisse du Fonds spécial de l’aide sociale,
hausse des honoraires et frais d’indemnités
pour expert ... Au final, la présidente note
que « la dotation communale au CPAS
n’augmente pas, qu’il n’y a plus de réserve
à l’ordinaire  (contre 25000 EUR en 2013) et
que les projets non finalisés en 2013 sont
réinscrits à l’extraordinaire (achat ILA, lea-
sing parc informatique ...) ».
Vote - CPAS/MB 1 2014

Pour : Unanimité

3. RÉGIE FONCIÈRE COMMUNALE –

COMPTES ANNUELS 2013 :

APPROBATION

Christian Fayt (IttrePluS), échevin du

logement, explique qu’avec 413 EUR de
bénéfices, les résultats de la régie baissent
fortement par rapport à 2012 (+19000)  et
aux années précédentes. Les raisons princi-
pales en sont « le développement de l’acti-
vité, le paiement des charges non compen-
sé par le paiement des loyers, la baisse des
rentrées du camping et des problèmes en
frais de remplacement. Pour le reste, les
appartements de la rue Fauquez sont ter-
minés. La location des deux appartements
(1 tremplin et 1 appartement personne à
mobilité réduite/PMR) sont en voie de fina-
lisation. 
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) sou-
haite savoir comment vont se répartir les
appartements, entre logements tremplin
pour jeunes, logement personne à mobilité
réduite, vente au CPAS et location au
Roman Païs.
Christian Fayt (IttrePluS) explique que deux
appartements appartiennent au Roman Païs,
mais qu’il serait possible que le CPAS les pren-
nent en gestion, si la Société Wallonne du
logement marque son accord, qu’un apparte-
ment est venu au CPAS, que les deux apparte-
ments tremplin appartiennent à la Régie
Foncière, ainsi qu’un appartement PMR.
La conseillère Marie-Claire Godeau-

Bougard (PA) se demande si le loyer du
logement PMR au Clos des Lapins est
indexé et demande pourquoi à la Rue
Bierny la commune a signé une convention
d’usage avec l’occupant et ne demande pas
le paiement d’un loyer. Elle demande éga-
lement ce qu’il en est du terrain communal
à Haut Ittre et s’inquiète de ce que la com-
mune informe bien les gens présents sur le
camping qu’il y a un projet immobilier sur
le terrain.
Christian Fayt (IttrePluS) répond qu’à la
rue Berny, cet accord a été conclu avec l’oc-
cupant car la régie foncière a acheté le bien
à demi prix, en échange de quoi l’occupant
ne paie pas de loyer pendant 10 ans.  Avec
le Roman Païs, nous aurons également un
retour, puisqu’il construira deux logements
avec une emphytéose de 99 ans. Ils revien-
dront après dans l’ancrage communal. C’est
la même chose pour les 6 maisons à Haut
Ittre. Enfin, pour ce qui est du camping, «
on essaie d’avancer le plus vite possible sur
ce projet avec le nouveau gouvernement
wallon ».
Claude Debrulle (PA) demande à ce que
comme dans le cas du CPAS, les conseillers
puissent bénéficier d’un bref rapport sous
forme de tableau récapitulatif faisant état
des lieux des actions et projets. 
L’échevin entend bien la question du
conseiller, mais lui répond que tout est
passé au conseil communal, tout en ne
voyant pas de problème sur le fond de la
demande.
Le conseiller Luc Schoukens (Ecolo) à
propos du projet Camping se réjouit de
voir qu’il avance, Il était question que les
conseillers soient associés, qu’on parle
d’éco-quartier, mais  le conseiller souhaite
que le projet soit discuté par les conseillers
avant qu’il soit ficelé par un bureau d’étude,
car il devient alors très difficile d’y changer
quoi que ce soit.  « Quand j’ai évoqué cela
dans le cadre du Grand Closin,  vous avez
répondu qu’on allait faire un essai avec le
camping. Faisons-le donc ! ».
Christian Fayt (IttrePluS) répond que les
conseillers seront informés dès que le pro-
jet est bien ficelé et que si cela ne pose pas
de problèmes, il leur donnera une informa-
tion préalable.
Vote – Comptes RF 2013

Pour : Unanimité

4. COMMUNE – COMPTES ANNUELS 2013

ET RAPPORT : VÉRIFICATION ET ACCEP-

TATION

Hélène de Schoutheete (IC), échevine

des finances, présente les comptes
annuels 2013. La commune obtient un
résultat budgétaire positif de 1.609.117
EUR, résultant des recettes de 10.045.173
EUR diminuées des dépenses (8.676.537
EUR). 

Pour le budget ordinaire, les change-
ments principaux sont :
En recettes, la hausse à 1.304.000 EUR 
(+/- 990.000 EUR en plus) de la compensa-
tion Plan Marshall en provenance de la
Région wallonne, la hausse de  177.000
EUR des rentrées de l’Impôt sur les
Personnes Physiques, la hausse de pré-
compte immobilier de 104.000 EUR,   l’aug-
mentation du produit de la taxe déchets et
immondice (56.000 EUR) au dernier quadri-
mestre  2013.
En recettes, la baisse du produit de la Force
Motrice (-80.000 EUR), des sac poubelles (-
20.000 EUR) et le transfert de la taxe sur les
déchets et les immondices (265.000 EUR)
dans une autre rubrique budgétaire. 
En dépenses, la hausse de 93.000 EUR de
frais (A) d’administration générale, incluant
a) la baisse de 14.000 en frais de personnel,
mais b) la hausse de 61.000 EUR des frais
de fonctionnement, dont 2800 EUR des
investissements en économies d’énergie,
15.000 EUR (réparation ascenseur), 10.000
EUR (rénovation du service population),
une baisse de 5.000 EUR (frais de télépho-
nie) et de 11.000 EUR (dépenses liées aux
élections et une hausse de dépenses de
transfert de 50.000 EUR (pension du per-
sonnel), c) une hausse de 68.000 EUR (en
services généraux(B)) dont 62.000 EUR  en
cotisation de responsabilisation (note :
taxe imposée par la Région à la commune
quand le nombre d’agents nommés à la
retraite dépasse le nombre d’agents com-
munaux en fonction), de 27.000 EUR en jus-
tice/police (C) et de 10.0000 pour les pom-
piers (D). 
Pour le poste communication et voies navi-
gables (E), on note une hausse de 224.000
des dépenses, dont 39.000 EUR prévus
pour les valorisations barémiques et les
évolutions de carrière, 95.000 EUR pour
l’asphaltage, incluant la petite vicinalité,
53.000 EUR pour le déneigement,  une
baisse de 20.000 EUR en éclairage public
due au remplacement par des ampoules
moins énergivores, une hausse de la dette
de 70.000 EUR (le by-pass du  Ry Ternel
30.000 EUR, 31.000 EUR pour le leasing de
la grue et 26.000 EUR pour les annuités sur
l’égouttage), ainsi que 50.000 EUR de provi-
sion pour la pension du personnel.
Pour le poste commerce et industrie (F), on
note une hausse de 9000 EUR (personnel et
augmentation du subside SITI). En agricul-
ture (G), une hausse de 5700 EUR (Plan
Communal de Développement de la
Nature), une baisse de 8000 EUR en ensei-
gnement (H), due au transfert du paiement
d’un temps plein de la commune vers la
Fédération Wallonie-Bruxelles (-30.000
EUR), avec une hausse de 18.000 EUR (clas-
se de neige). En aide aux cultes (I), il faut
noter une baisse de 25.000 EUR, due à l’ab-
sence d’intervention envers l’Eglise Saint-
Remy. En aide sociale et familiale (J), il faut
noter une hausse de 63.000 EUR, due au
chèques pouvoir d’achat. En nettoyage et
immondices (K), il faut noter une hausse de
30.000 EUR, due à 10.000 EUR pour la col-
lecte des encombrants et 20.000 EUR pour
l’incinérateur.
Le conseiller Schoukens (Ecolo) reprend
la baisse en frais de personnel évoquée par
l’échevine, soit 14.000 EUR, en regard de la

Conseil communal du 27 mai 2014
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hausse de 106.000 EUR mentionnée par la
directrice financière pour le même poste.
En ce qui concerne les investissements en
économie d’énergie, le conseiller parle de
peinture verte en dépit de ce que le
Collège déclare. « Vous soulignez une
dépense de 2800 EUR d’investissements,
mais oubliez de mentionner que sur les
15.000 EUR prévus vous n’avez pas investi
9.500 EUR ».
L’échevine répond que la baisse de frais de
personnel répondait à une lecture poste
par poste des comptes, mais qu’au total la
hausse est bien de 106.000 EUR. Sinon,
pour les dépenses en économies d’énergie,
Hélène de Schoutheete (IC) explique que le
service  a beaucoup de mal à imputer ces
dépenses à travers les services.  La directri-
ce financière explique ainsi que lors de
l’achat de matériel avec un volet économie
d’énergie les gens ne voient pas forcément
le lien avec l’investissement. L’échevine
annonce que l’année prochaine le Collège
espère proposer quelque chose qui ne soit
pas de la peinture verte.
Ferdinand Jolly (IC), bourgmestre, ajoute
que la majorité est très attentive sur ce
point. « Il suffit de voir le bilan énergétique
de l’éclairage public avec une baisse des
coûts de 20.000 EUR ! ».
Le Conseiller Claude Debrulle (PA)

demande au bourgmestre d’être très tena-
ce avec la société ORES. « Tu as dû interve-
nir cinq fois pour régler un problème Rue
Bruyère du Mazy ».
Le conseiller Debrulle (PA) revient sur les
comptes 2013, ensuite. « S’il y a 15% en
plus de recettes propres, c’est uniquement
dû à la compensation du Plan Marshall, un
cadeau du ciel. Il n’est pas sûr qu’il revienne
les années suivantes. Hors Plan Marshall, il
faut constater une hausse de 4% des
dépenses pour 3,5% des recettes». Ce désé-
quilibre est « interpellant ». Le conseiller
relève l’augmentation des frais de fonction-
nement (+200.000 EUR), de la dette
(+71.000), demande de globaliser les
charges d’égouttage et de leasing et
constate la difficulté à équilibrer les
recettes et dépenses pour arriver à un
équilibre structurel du budget. « Il faut
une analyse rigoureuse pour retrouver
l’équilibre ».
Hélène de Schoutheete (IC) rappelle au
conseiller que lorsque les IC étaient dans
l’opposition, ils lui faisaient cette même
remarque.  «Je reconnais la hausse de frais
de fonctionnement de 195.000 EUR, mais
les frais récurrents restent dans une four-
chette étroite, sans hausse significative.
Nos dépenses uniques comme la répara-
tion de l’ascenseur, l’asphaltage, la rénova-
tion du service population ... rendent la
comparaison difficile entre les années. En
plus, nous avons un service des travaux,
composés de nombreuses personnes com-
pétentes, ce qui nous pousse à moins sous-
traiter et, donc, à augmenter nos frais de
fonctionnement. 
Le conseiller Debrulle (PA) constate qu’il
n’y a pas de divergence sur le diagnostic. Il
se demande cependant si plus de sous-trai-
tance par le service des travaux ne doit pas
être discuté, notamment en ce qui concer-
ne l’asphaltage. « Ce n’est pas forcément
mieux que si nous sous-traitions cela ! ».
Le conseiller demande également à dispo-
ser d’un tableau établi sur la durée permet-
tant de voir à 15-20 ans ce que le leasing et
l’égouttage vont entraîner pour la commu-
ne.

Au service extraordinaire, les points princi-
paux sont : 
En dépense, l’achat d’une maison à Virginal
(221.000 EUR), le remplacement de chau-
dières (20.000 EUR) la réfection de la  rue
du Croiseau (225.000 EUR),  les travaux de
rond-point de l’autoroute (530.000 EUR),
l’achat de charroi/équipement (63.000 EUR)
l’achat d’un minibus (138.000 EUR), les frais
d’architecte (237.000 EUR) pour les infra-
structures sportives à Virginal, le Plan
Communal de Développement de la
Nature (55.000 EUR). 
En recettes extraordinaires, il faut noter la
fin des subsides pour l’école d ‘Ittre
(153.000 EUR) et la vente du réseau SEDI-
TEL (385.395 EUR), outre les 430.000 EUR

de subsides pour le rond-point de l’auto-
route et les 100.000 EUR de subsides pour
la réfection de la Rue du Croiseau (Plan
Investissement Communal ou PIC).

Vote – Comptes ordinaires 2013

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Abstention : 3 (PA + Ecolo)

Vote – Comptes extraordinaires 2013

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Abstention : 3 (PA + Ecolo)

Vote global – Comptes 2013

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Abstention : 3 (PA + Ecolo)

5. MODIFICATIONS BUDGÉTAIRES

N°1/2014 DES SERVICES ORDINAIRE ET

EXTRAORDINAIRE : ARRÊTS

Hélène de Schoutheete (IC), présente les
modifications budgétaires n°1 de l’exercice
2014. 
Service ordinaire

Cette première modification budgétaire
inscrit des recettes de 12.256.107,99 EUR
pour 11.815.994,95 EUR de dépenses au
service ordinaire, soit un boni de

440.113,04 EUR. 
Au niveau des recettes, on note une aug-
mentation nette de 1.518.000 EUR par rap-
port à l’exercice précédent. La principale
recette équivaut à l’injection du boni du
compte 2013 (1.488.863 EUR). On note
aussi une petite augmentation du fond des
communes (6.128 EUR), l’intervention des
parents pour les classes de neige (15.000
EUR) en recettes et en dépenses, les activi-
tés des aînés (5.000 EUR) également en
recettes et dépenses.
En dépenses, nous avons une augmenta-
tion nette de 1.139.112 EUR. Dans les
postes en augmentation, on retrouve prin-

cipalement la rectification du service incen-
die (403.633 EUR) en exercices antérieurs et
à l’exercice propre et un complément de la
dotation de police (38.309 EUR). L’autre
grosse dépense est le prélèvement vers
l’extraordinaire (551.786 EUR). Après, on
retrouve notamment les chèques pouvoir
d’achat réinstauré à Ittre cette année
(60.000 EUR), les gobelets réutilisables qui
seront présents lors de différents événe-
ments qui auront lieu sur la commune
(5.000 EUR). Enfin, diminution concernant
les annuités d’égouttage (32.377 EUR),
montant transféré vers l’extraordinaire.

Service extraordinaire

Pour les recettes à l’extraordinaire, nous
avions, au budget initial, un prélèvement
de 600.000 EUR de l’ordinaire auxquels se
sont ajoutés 551.786 EUR prélevé en MB1,
ce qui fait au total un prélèvement depuis
l’ordinaire de 1.151.786 EUR. Nous avons
différentes reprises de projets non-initiés
en 2013 pour 1.563.217 EUR. La vente des «
parts R » du terrain de football de Virginal
apporte 547.300 EUR. On retrouve aussi un
emprunt (300.000 EUR) et des subsides
(4.278.006 EUR). Cela fait donc un total de
7.540.310 EUR de recettes à l’extraordinaire.
Pour les dépenses à l’extraordinaire, nous
avons une dépense de 475.850 pour la
réfection des rues du Petit Paradis et de la
rue Paisible (18.000 EUR de fonds commu-
naux et des annuités sur 60% du solde

pendant vingt ans), 1.024.533 EUR pour
l’égouttage de la rue Bruyère de Virginal
(341.139 EUR de fonds communaux), l’ex-
tension du centre administratif à 278.783
EUR (139.392 EUR de fonds communaux),
3.986.782 EUR pour les infrastructures
sportives (1.223.862 de fonds commu-
naux), 263.000 EUR pour le projet Agora
(39.450 EUR de fonds communaux), 5.900
EUR entièrement subsidiés pour l’achat de
vélos électriques, 125.000 EUR d’achat de
matériel d’équipement dont une asphal-
teuse, 100.000 EUR d’asphaltage réalisé en
interne, 20.000 EUR d’amélioration de la
signalétique directionnelle, 20.000 EUR
pour le financement de 15 places de par-
king au futur rond-point d’Haut-Ittre, ainsi
que d’autres projets présentés au budget
2014.
L’échevine des finances clôture son exposé
à l’extraordinaire en pointant la réserve
extraordinaire disponible de 300.000 EUR,
une réserve qu’elle qualifie de prudente.
Elle permettra de compenser, si nécessaire,
la baisse de recettes pour la compensation
Plan Marshall de cette année. Elle note éga-
lement que les projets inscrits sont ambi-
tieux et essentiels pour le développement
du village, puisqu’ils préservent et amélio-
rent le milieu de vie et le bien-être des
Ittrois. Des sommes importantes ont été
provisionnées pour la réalisation de ces
projets, et elle espère qu’ils continueront à
avancer positivement.
Claude Debrulle (PA) explique que le
groupe PA partage l’approche prudente
proposée puisque différents points restent
incertains (pérennité de la compensation
financière plan Marshall, contribution aux
zones de police de secours, cotisation de
responsabilisation, contribution au budget
du CPAS, marges budgétaires suite aux

transferts de compétences). La prudence
affichée est donc, pour PA, raisonnable et
justifiée. Le conseiller se réjouit également
de voir le retour des chèques pouvoir
d’achat, comme suggéré par PA lors d’un
précédent Conseil. Cependant, il souhaite
souligner différents points qui ne trouvent
pas une satisfaction complète à ses yeux. 
Tout d’abord, la discrétion dont la majorité
fait preuve pour les chiffres concernant les
infrastructures sportives (375.000 EUR de
fonds propres ajoutés au 1.000.000 déjà
mis par la commune, suite à une subven-
tion insuffisante) : selon le conseiller PA,
les dépenses n’ont pas été correctement
évaluées (équipements, frais de fonction-
nement, etc.), ce qui constitue une brèche
dans la prudence affichée jusque-là. 
Daniel Vankerkove (IC) confirme qu’il y a
une augmentation, suite à l’évaluation des
dépenses faite par l’architecte. Cependant,
différentes adjudications sont lancées, et
l’évaluation de l’architecte ne peut être vue
comme une certitude, mais bien comme
une estimation à corriger. Concernant les
dépenses non-évaluées évoquées par le
conseiller Debrulle (PA), il précise qu’il y a
des avancées sur ces points également. «
Rappelons que toutes ces sommes attri-
buées sont des opportunités que la com-
mune d’Ittre préfère ne pas laisser passer.»
Claude Debrulle n’est pas convaincu par la
réponse apportée par Daniel Vankerkove

(IC). Ce dernier assure qu’il donnera des 

chiffres plus précis concernant les infra-
structures sportives et les adjudications
lors du prochain Conseil, mais qu’il ne peut
pas en dire plus actuellement.
Claude Debrulle (PA) évoque également,
en matière scolaire, la rénovation de l’école
communale de Virginal, qui est indispen-
sable : or, la somme à prévoir évaluée par
le bureau d’architecte a augmenté de 2012
à 2014 de plus de 253.000 EUR. Il propose
d’envisager l’enveloppe fermée pour être
attentif aux sommes allouées. 
La stratégie de gestion en matière d’as-
phaltage lui paraît également discutable :
est-ce réellement moins cher que si cela
était réalisé en sous-traitance ? Claude

Debrulle laisse à Marie-Claire Godeau-

Bougard (PA) le soin d’approfondir cette
question.
Christian Fayt (Ittre PluS) souligne tout
d’abord que l’asphalteuse ne représente
qu’une petite partie du budget prévu pour
l’achat d’équipement, puisqu’elle est ache-
tée d’occasion à la commune de Rebecq.
Cet achat est en réalité une des demandes
faites par le service-travaux, tout comme le
remplacement de la camionnette de distri-
bution des repas aux écoles, ainsi que du
matériel adapté au petit utilitaire Unimog
acquis par la commune (brosses, etc.) Il
confirme que la stratégie qui consiste à
réaliser l’asphaltage en interne coûte
moins cher, cela s’est vérifié notamment
lors de la réfection des rues Mon plaisir,
Laverland et Cardinal Mercier à Virginal.
Enfin, l’échevin des travaux précise que
trois ouvriers sont déjà formés à l’utilisa-
tion de la machine.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) doute
du bénéfice que la stratégie en interne
représente. « Si l’on prend en compte le
coût salarial des ouvriers, le coût des
matières premières, la rentabilisation de la
machine, de la formation du personnel, la
rentabilité paraît difficile à envisager ». Elle
estime qu’il s’agit là uniquement d’une
volonté d’utiliser le personnel communal.
Christian Fayt (IttrePluS) n’est pas d’ac-
cord.
Claude Debrulle (PA) amène alors sur la
table la problématique de la gestion des
ressources humaines : quelle est l’affecta-
tion envisagée pour la provision de
300.000 EUR prévue à cet effet ? Depuis
neuf mois, un nouveau décret de gestion
impose la rédaction d’une lettre de mis-
sion, d’un contrat d’objectifs et d’un orga-
nigramme de gestion. Où en sont ces pro-
cédures ?
Ferdinand Jolly (IC) explique qu’un projet
d’organigramme a été présenté mais doit
être retravaillé pour satisfaire aux exi-
gences du Gouvernement wallon. De plus,
la commune travaille actuellement avec
Ethias afin d’envisager différentes hypo-
thèses en matière de statutarisation. « La
lettre de mission est, quant à elle, à
approuver par le Collège et le contrat d’ob-
jectifs suivra. » Claude Debrulle espère
que ce dernier sera présenté au Conseil
avant la fin de cette année
Claude Debrulle (PA) aborde alors la poli-
tique énergétique et questionne l’ambition
de celle-ci : la commune ne peut-elle pas
envisager d’augmenter le montant des
primes allouées. Il rappelle qu’une bonne
politique énergétique, en plus d’apporter
des économies d’énergie, est aussi une aide
à l’emploi et à l’investissement.
Le bourgmestre Jolly (IC) explique que le
budget avancé se base sur l’ensemble des
demandes des années précédentes. La
commune est toutefois prête à envisager
l’augmentation du pourcentage d’interven-
tion par rapport à l’intervention régionale.

Conseil
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Les travaux du rond-point de l’autoroute au budget extraordinaire



Luc Schoukens (Ecolo) explique qu’il n’est
pas en accord avec la manière dont la
majorité veut orienter les dépenses. Certes,
il y a de l’ambition, mais dans certains
domaines uniquement. Cela manque en
économies d’énergie par exemple. « Or,
une réorientation des recettes communales
en ce sens me semble idéale pour le porte-
feuille de nos citoyens autant que pour la
planète. » Le conseiller Ecolo met égale-
ment en question les différents subsides
espérés par la commune. Enfin, Ecolo ne se
positionne pas en faveur de la prudence
affichée. En effet, thésauriser ne leur paraît
pas judicieux. Investir dans l’avenir et
prendre des responsabilités en agissant
leur parait plus important. 
Ainsi, le conseiller  Ecolo se lance dans une
liste de propositions diverses : mise en pra-
tique de l’audit énergétique réalisé lors de
la majorité précédente en ce qui concerne
les bâtiments communaux, investir dans les
énergies renouvelables à travers le photo-
voltaïque (le conseiller dispose d’une devis
qui démontre qu’un investissement de
58.000 EUR en rapporterait 96.000 EUR sur
vingt ans), investissement dans une unité
de cogénération pour l’infrastructure spor-
tive à venir, investir dans des machines et
matériaux plus écologiques pour le service-
travaux (désherbeur thermique, éviter les
herbicides, etc.), soutenir le personnel com-
munal en augmentant la valeur des
chèques-repas pour le personnel commu-
nal (de 6 EUR à 7 EUR), investir dans la pro-
motion de la mobilité douce et dans la
sécurisation pour les piétons, cyclistes, etc.
ainsi que dans la signalétique (dans le
cadre du plan de mobilité), envisager
d’autres moyens pour soutenir les com-
merces locaux que les chèques pouvoir
d’achat (marché de producteurs locaux,
monnaie locale, etc.) « Toute cette réorien-
tation des dépenses entraînerait une diver-
sification des recettes », explique le
conseiller Schoukens.
L’échevine des finances, Hélène de

Schoutheete (IC), ne peut répondre à
chaque point de cette liste de propositions.
Cependant, elle soulignera l’importance,
pour la majorité, de la prudence dont il est
question dans cette modification budgétai-
re. « On ne veut pas engager de dépenses
qu’on pourrait regretter ». Le conseiller
Schoukens (Ecolo) se désole qu’on ne
réponde pas à ses propositions. L’échevine
se lance alors dans une série de réponses :
la commune dispose déjà de panneaux
photovoltaïques sur de nombreux bâti-
ments. Les premiers retours sur investisse-
ments ne seront possibles que dans cinq
ans. Elle rappelle que ces panneaux ont mis
trois ans à être branchés sous l’ancienne
majorité. Une meilleure signalétique dans
la commune est prévue, incluant des pan-
neaux pour mieux situer les commerces, les
parkings et la sécurisation des chemine-
ments piétons. Un budget est également
prévu pour faire du centre d’Ittre un
endroit plus adapté aux piétons et cyclistes
(20.000 EUR).
Christian Fayt (Ittre PluS) explique au
conseiller Schoukens que la commune est
très attentive aux désherbants achetés. 
« Pour le matériel plus important comme
le désherbeur thermique, des renseigne-
ments sont pris et l’investissement est à
envisager, mais une analyse reste à faire. »
Concernant l’audit énergétique, le bourg-
mestre Ferdinand Jolly (IC) précise qu’il
est mis en pratique depuis le début de la
législature dans les différentes salles et
bâtiments communaux. « Il est utilisé
chaque fois qu’il y a un aménagement à
faire ou une construction à entreprendre ».
Le conseiller Debrulle (PA) approuve les
propositions faites par Luc Schoukens.

Selon lui, l’audit énergétique n’est pas tota-
lement mis en pratique, puisqu’il ne s’ap-
plique que lorsqu’il y a rénovation et
construction. Or, cet audit reprend un tas
d’autres choses, puisqu’il se penche sur
chaque bâtiment communal, pièce par
pièce, sur les efforts à fournir. Claude

Debrulle regrette l’absence de plan struc-
turel en la matière.
Luc Schoukens (Ecolo) se réjouit de rece-
voir quelques réponses positives (mobilité
douce, etc.) Cependant, il souligne que
pour le photovoltaïque, seuls trois bâti-
ments communaux en sont équipés, alors
qu’il y a de nombreux toits disponibles. 
Claude Debrulle (PA) revient sur le projet
Agora. « PA est convaincu que le projet
serait en cours de réalisation à l’heure
actuelle si les démarches n’avaient pas trai-
né autant. »
Daniel Vankerkove (IC) rappelle que le
projet est inclus dans le plan de cohésion
sociale depuis 2011 et que la volonté est de
pouvoir soumettre un dossier complet qui
pourra amener des subsides. Marie-Claire

Godeau-Bougard (PA) n’est pas d’accord
et explique que le projet serait déjà en réa-
lisation si la nouvelle majorité l’avait gardé
dans l’état. Luc Schoukens (Ecolo) approu-
ve.
Fabienne Mollaert (Ittre PluS) revient sur
les chèques pouvoir d’achat. « Il s’agit là
d’une très bonne initiative que de les relan-
cer, d’autant plus qu’Ittre est une des rares
communes wallones – si pas la seule – à les
offrir. » Elle se demande cependant, dans
quelle mesure il est possible de mettre à
disposition du CPAS les chèques qui ne
sont pas utilisés ou pas réclamés (soit près
de 20.000 EUR). Hélène de Schoutheete

(IC) va se renseigner pour voir dans quel
cadre légal cela serait possible.
L’opposition demande alors de revoir la
MB1/2014 page par page pour apporter les
éclaircissements nécessaires, comme cela
se fait habituellement.
Vote – Comptes ordinaires MB1/2014

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Contre : 3 (PA+Ecolo)

Vote – Comptes extraordinaires MB1/2014

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Contre : 3 (PA+Ecolo)

Vote – Comptes globaux MB1/2014

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Contre : 3 (PA+Ecolo)

6. FABRIQUE D’EGLISE SAINT-LAURENT –

COMPTES 2013 : AVIS

Hélène de Schoutheete (IC) présente les
comptes 2013 de la Fabrique d’Eglise Saint-
Laurent à Haut-Ittre. Les recettes générales
s’élèvent à 22.334 EUR (avec un reliquat de
11.000 EUR de l’année 2012) et les
dépenses sont de 11.084 EUR, ce qui donne
un excédent de 11.250 EUR.
Vote – Comptes 2013 Eglise Saint-Laurent

Pour : Unanimité

7. ASSEMBLÉES GÉNÉRALES DES INTER-

COMMUNALES

ISBW

Françoise Peeterbroeck (IttrePluS) pré-
sente l’ordre du jour et demande si les
conseillers sont d’accord.
Vote – AG ISBW

Pour : 14 (IC+IttrePluS+PA)

Abstention : 1 (Ecolo)

IBW

Ferdinand Jolly (IC) présente l’ordre du
jour et demande si les conseillers sont d’ac-
cord.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) fait
remarquer au Conseil que les parcs à
containers ont changé leur partenaire en
matière de ramassage des vêtements,
puisque la nouvelle société s’occupe de
revendre les vêtements laissés par les parti-
culiers, tandis que « Terre », l’ancien orga-
nisme de ramassage, avait une réelle volon-
té d’exercer une économie sociale. Elle
considère qu’Ittre pourrait se positionner
comme partisan d’un retour en arrière
quant à cette décision. Elle demande
d’ailleurs qu’une note écrite leur soit trans-
mise pour marquer le désaccord. Christian

Fayt (IttrePluS) ajoute qu’il faudrait faire
remarquer les problèmes quant aux nou-
veaux sacs poubelles. Ferdinand Jolly (IC)

assure qu’une telle note sera réalisée.
Vote – AG IBW

Pour : Unanimité

Ores Assets

Christian Fayt (IttrePluS) présente l’ordre
du jour et demande si les conseillers sont
d’accord.
Vote – AG Ores Assets

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Abstention : 3 (PA+Ecolo)

Sedifin

Jean-Paul Cayphas (IC) présente l’ordre du jour
et demande si les conseillers sont d’accord.
Vote – AG Sedifin

Pour : 12 (IC+IttrePluS)

Abstention : 3 (PA+Ecolo)

Roman Païs

Daniel Vankerkove (IC) présente l’ordre du
jour et demande si les conseillers sont d’ac-
cord.
Vote – AG Roman Païs

Pour : Unanimité

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) tient
à préciser que ses abstentions par rapports
aux intercommunales d’électricité sont
dues au coût beaucoup trop cher de l’élec-
tricité en Belgique.

8. ARRÊTÉS DE POLICE DU

BOURGMESTRE : RATIFICATIONS

Ferdinand Jolly (IC) demande si les
conseillers sont d’accord. Ils le sont
Vote – Arrêtés de police du bourgmestre 
Pour : Unanimité

9. INFORMATIONS DU COLLÈGE

Ferdinand Jolly (IC) annonce une réunion
de présentation des comptes et de pers-
pectives financières concernant l’ASBL
Sportissimo le mardi 24 juin à 18h30 à la
Salle Planchette et ouverte aux conseillers
communaux des quatre communes
membres de l’ASBL. Ces informations
seront données par un bureau comptable.
Le Conseil Communal prévu le 24 juin est
donc repoussé à 20h.
Richard Flandroy (IttrePluS) informe
qu’une classe de l’école communale d’Ittre
a remporté un concours photo lancé par la
province du Brabant wallon ayant pour
thème « Le sport vu d’en-haut ». Chaque
école pouvait présenter trois photos 
« aériennes » et c’est celle des élèves de

sixième primaire, représentant un kayak,
qui l’emporte. La remise des prix et une
conférence de presse auront donc lieu le 25
juin à 14h à l’école communale d’Ittre.

10. POINT COMPLÉMENTAIRE

Claude Debrulle (PA) souhaite évoquer le
profil financier d’Ittre tel que repris par
Belfius dans son étude de 2014. Il est en
effet impressionnant de comparer Ittre par
rapport aux autres communes de son clus-
ter ainsi que par rapport à la Région wal-
lonne. On remarque alors de grandes dis-
parités dans les recettes, venant principale-
ment de la présence de NLMK Clabecq sur
le territoire ittrois. Le conseiller précise que
plus d’un tiers du budget communal
dépend en fait de cette seule entreprise. Il
s’agit là d’une dépendance extrême, mise
en péril puisque la société évoque depuis
deux ans la possibilité de délocaliser ses
activités. Les chiffres et l’attitude de NLMK
appellent donc à anticiper le risque qu’im-
plique cette dépendance financière.
Le conseiller propose donc de mettre en
place une commission où l’on pourrait
réfléchir à cela de manière concertée, dans
laquelle la représentativité serait propor-
tionnelle à celle du Conseil Communal. Des
experts y seraient invités, et cette commis-
sion pourrait rendre des avis au Conseil
suite à des délibérations concertées confi-
dentielles. Il cite l’exemple d’une ville
anglaise, Totnes, qui a mis en place une
série d’initiatives nouvelles en matière
d’économie communale afin d’augmenter
l’indépendance de la commune. Cela est
notamment passé par une favorisation des
commerces locaux.
Ferdinand Jolly (IC) lui demande pourquoi
cela n’a pas été mis en place dans la majori-
té précédente. Pour le bourgmestre, le
fonctionnement d’une telle commission
doit être associé à l’élaboration du budget,
ce qui est une compétence du Collège et
doit le rester. De plus, il souligne que la
commission, comme décrite par le
conseiller Debrulle, correspond à ce qui est
réalisé par le Conseil Consultatif de l’écono-
mie et de l’emploi, qui réunit toutes les
forces vives politiques.
Luc Schoukens (Ecolo) s’avoue déçu par la
réponse apportée par le bourgmestre,
puisque l’objectif de PA est de favoriser l’intel-
ligence collective pour réfléchir ensemble à
l’avenir de notre commune. Il souligne que
des choses se passent quand toutes les forces
en présence se mobilisent pour.
Pascal Henry (IC) appuie la position de
Ferdinand Jolly. Il y a déjà eu ce genre de
débat dans le Conseil Consultatif dont il fait
partie. L’importance du commerce local a
déjà été débattue, des expertises sont
demandées, etc. Le Collège peut initier une
demande au Conseil Consultatif afin de
prendre le projet proposé par le conseiller
Debrulle en charge, cela éviterait ainsi la
multiplication des commissions au sein de
la commune.
Claude Debrulle (PA) considère que le
bourgmestre a fourni une « réponse
langue de bois ». Il rappelle qu’il a déjà
proposé cela quand il était dans la majorité,
et que l’opposition l’avait alors rejeté. Il pré-
cise également que la volonté n’est absolu-
ment pas de prendre la place du Collège.
Toutefois, on parle là d’une problématique
translégislature, qui nécessite donc d’être
traitée par tous.
Il conclut en précisant que PA ne fera plus
cette proposition à l’avenir, mais n’hésitera
pas à rappeler, quand c’est nécessaire, le
refus d’anticipation dont la majorité a fait
preuve.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

appuie la désolation du conseiller
Debrulle. Elle ajoute qu’elle serait curieuse
de savoir dans quel cluster Ittre se trouve-
rait sans l’apport de NLMK, selon Belfius.
Ferdinand Jolly (IC) lui répond que la
demande a été faite. Claude Debrulle (PA)

demande de pouvoir avoir accès au docu-
ment quand il sera disponible.
Vote – création d’une commission d’avis

budgétaire

Pour : 3 (PA+Ecolo)

Contre : 12 (IC+IttrePluS)
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Blocus 

Avant la période estivale et ses
nombreux festivals, il reste aux
étudiants à affronter quelques
joyeuses évaluations de fin d’an-
née. Étant moi-même dans le cas,
je vous propose ce mois-ci un petit
guide de survie culturelle. Car tous
les étudiants vous le diront :
quand ils étudient et qu’ils passent
des examens, ils n’ont le temps
pour RIEN d’autre. Voici mainte-
nant ce qu’ils ne vous diront pas :
un blocus sans pauses n’existe pas,
et une session d’examen sans
divertissement n’est pas une vraie
session.
D’où l’objet de cette chronique :
offrir aux étudiants un petit récapi-
tulatif des bons plans pour se
changer les idées sans perdre trop
de temps d’étude, et offrir à leurs
parents une immersion dans leur
monde – ou en tout cas, dans le
mien. Commençons par l’incon-
tournable changeur d’idées :
Internet. Au-delà des réseaux
sociaux, il y a une multitude de
choses à consulter, dont voici un
petit échantillon :
http://www.theuselessweb.com/,
formidable site Internet qui

comme son nom l’indique, réper-
torie un ensemble d’autres sites
Internet, tous plus inutiles les uns
que les autres. Assurément, vous
perdrez votre temps en vous y ren-
dant. Mais il n’y a rien de mieux
pour se détendre. Pas de prise de
tête, juste des jeux sans originalité,
des images statiques sans intérêt,
et des sites aux noms impro-
bables. Vous m’en direz des nou-
velles !
Tout aussi drôle mais dans un tout
autre genre, je vous conseille très
grandement les vidéos de Gui-
Home, jeune humoriste originaire
de Namur, qui se glisse habile-
ment dans la peau de différents
personnages et leur fait vivre des
scènes du quotidien, avec beau-
coup d’humour et de talent. Vous
pouvez retrouver l’intégralité des
ses séquences vidéos à cette
adresse : http://bit.ly/1gb2Lo4
ou en tapant simplement «Gui

Home» dans la barre de recherche
Youtube.
Voilà pour le Net ! Si toutefois ces
incursions ne suffisent pas à
assouvir vos désirs de breaks, il
vous reste d’autres options. Il
paraît que les séries Games of

Thrones, Arrow et Once Upon A

Time cartonnent en ce moment,
mais comme je ne les regarde pas,
je saurais difficilement les juger. Si
c’est le cas pour vous, envoyez-moi
un petit mail pour me dire ce
qu’elles valent ! S’il est vrai que le
format des séries est générale-
ment propice à la période d’exa-
mens puisqu’il permet de se diver-
tir en seulement 20 ou 45 minutes,
il est vrai également que la plupart
des étudiants regardent plusieurs
épisodes à la suite. Dans ce cas, je
me permets de vous proposer
deux films dont le format n’est pas
plus long que deux épisodes de
série (votre culpabilité ne sera
donc pas trop grande à l’issue de
la séance).
Le premier s’intitule «J’ai tué ma

mère», et bien que le titre ait l’air
fort explicite, c’est en réalité un
film rempli de surprises. Très
esthétique, très émouvant et très
prenant, ce long-métrage sorti en
2009 a déjà séduit énormément
de monde. Il s’agit de la première
réalisation du québécois Xavier
Dolan, qui tient également le rôle

principal, et qui depuis, a acquis
une belle renommée internationa-
le.
Vous avez probablement déjà
entendu parler du deuxième film :
«Little Miss Sunshine». Long-
métrage indépendant sorti aux
États-Unis en 2006, il a été salué
quasiment unanimement par la
critique lors de sa sortie. Et c’est
tout à fait justifiant ! Ce film
dépeint la réalité des concours de
mini-miss, et plus largement, les
travers de la société américaine.
Sur un ton très léger et humoris-
tique, les réalisateurs parviennent
à nous faire prendre conscience de
beaucoup de choses, et abordent
des thèmes aussi larges que le
divorce, la faillite, l’homosexualité,
l’adolescence, le rêve américain et
le suicide. Dit comme ça, ça a l’air
fort plombant, mais regardez-le,
vous risquez de passer plus de
temps à rire que pleurer ! Une

vraie réussite.
Comme vous le savez peut-être,
mes divertissements favoris pren-
nent toujours la forme de livres. Et
pour rester dans le thème de ma
chronique, je vous propose ce
mois-ci un livre très court, qui ne
devrait pas vous prendre plus
d’une heure de temps. Il s’intitule
«Petit éloge des amoureux du

silence», et à vrai dire, tout est

dans le titre. Je peux simplement
ajouter que l’auteur, Jean-Michel
Delacomptée, explore les méfaits
du bruit et les bienfaits du silence.
Loin d’être moralisateur ou alar-
miste, ce livre permet simplement
de prendre conscience du danger
auquel les bruits nous exposent, à
travers des témoignages et des
analyses personnelles. Ce petit
ouvrage est disponible chez
Gallimard ainsi qu’en format de
poche chez Folio.
Il ne me reste plus qu’à vous sou-
haiter bonne m**** à vous chers
étudiants, et bon courage aux
parents également. J’en profite
pour vous souhaiter d’ores et déjà
un excellent été, une fois que
toutes les festivités scolaires
auront pris fin.

A très bientôt pour la suite,

Romain Detroy

Romain Detroy  
La Chronique 
du mois

Elections : les résultats ittrois

Voici les voix de préférence obtenues par

les candidats ittrois aux élections régio-

nales et fédérales du 25 mai dernier :

Amaury Alexandre : FDF – 1er effectif à
la Chambre (1.524 voix dont 715 dans le
canton de Nivelles)
Claire Chaudoir : PTB – 2ème sup-
pléante à la Chambre (236 voix dont 98
dans le canton de Nivelles)
Christian Fayt : PS – 8ème suppléant à
la Région (1.687 voix dont 1.073 dans le
canton de Nivelles)
Ferdinand Jolly : CDH – 5ème sup-
pléant à la Chambre (1.712 voix dont 860
dans le canton de Nivelles)
Luc Schoukens : Ecolo - 4ème effectif à
la Région (1.159 voix dont 561 dans le
canton de Nivelles)

Au niveau des partis, voici les résultats des
principaux partis dans le Canton de
Nivelles, pour la Chambre : MR (38,05%),
PS (24,06%), CDH (10,31%), Ecolo
(10,09%), FDF (5,17%), PP (4,79%) et PTB-
Go (2,87%).  A la Région : MR (38,21%), PS
(23,45%), CDH (11,31%), Ecolo (10,11%),
FDF (5,17%), PP (4,91%) et PTB-Go
(3,01%).

11. POINT D’URGENCE – VÉLOS ÉLEC-

TRIQUES

Hélène de Schoutheete (IC) demande au
Conseil d’approuver un marché public
concernant l’achat de vélos électriques peu
énergivores en vue de les mettre à disposi-
tion de la population. Cet achat coûterait
5.900 EUR TVAC, entièrement subsidiés. Un
règlement d’utilisation à destination de la
population serait alors à déterminer.

Luc Schoukens (Ecolo) demande si cette
somme n’aurait pas pu être utilisée pour
subventionner l’achat de vélos électriques
par les citoyens, plutôt que d’ajouter ces
vélos aux trois déjà disponibles au CPAS.
L’échevine des finances lui explique que
le marché public implique l’achat des vélos,
rien d’autre.

Le conseiller Schoukens demande égale-
ment dans quelle mesure la dimension
locale a été mise en avant dans l’appel
d’offres. L’échevine lui répond que, légale-
ment, des points supplémentaires ne peu-
vent pas être accordés pour les entreprises
locales. Cependant, l’appel a été envoyé au
niveau local.

Luc Schoukens demande alors à la com-
mune de réfléchir à la possibilité de créer
des primes communales à l’achat de vélos
électriques. L’échevine explique que c’est
un projet actuellement discuté.

Vote – Marché public vélos électriques

Pour : Unanimité

12. QUESTIONS ORALES

Avenir des locaux du Patro de Virginal

Claude Debrulle (PA) a envoyé une ques-
tion écrite relativement urgente au Collège

il y a deux semaines concernant le Patro de
Virginal. En effet, en 2012, la commune
s’était engagée à faire des travaux dans les
locaux, et ainsi permettre au Patro de conti-
nuer à les occuper. Or, la convention signée
par les responsables du mouvement de
jeunesse avec  les propriétaires (Association
des Œuvres Paroissiales) implique qu’au 1er

juin 2014, si ces travaux ne sont pas réali-
sés, la convention entre les deux parties
n’est plus valable. Les travaux n’étant tou-
jours pas achevés, le Patro se retrouve avec
une épée de Damoclès au-dessus de la
tête.

Christian Fayt (IttrePluS) explique qu’il a
déjà fallu du temps pour que la convention
soit signée. Ces travaux ont été budgétisés
en 2013 et le sont à nouveau en 2014. Il est
bien conscient de l’importance pour le
Patro d’avoir accès à ce local, et est en
contact régulier avec les responsables du
mouvement ainsi qu’avec les propriétaires.
De plus, quelques travaux ont déjà été
effectués et tous les matériaux nécessaires
ont déjà été commandés. Pour ne pas per-
turber les activités, et puisque les jeunes du
Patro ont exprimé la volonté d’aider dans
les travaux, ils sont programmés pour les
grandes vacances.

Agenda du Plan Communal de

Développement Rural

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)

demande quant à elle à ce que les dates de
réunion concernant la mise en place du
PCDR soient communiquées à l’ensemble
du Conseil Communal. Christian Fayt

(IttrePluS) assure que cela sera fait une fois
que tous les détails pratiques seront
connus. Il annonce déjà que ces rencontres
s’étaleront en septembre et octobre. La
conseillère PA insiste sur l’importance de
faire beaucoup de publicité autour de ces
consultations en vue du futur PCDR.

Christian Fayt la rassure en précisant que
le questionnaire mis en ligne il y a
quelques semaines remporte déjà un
grand succès.

Luc Schoukens (Ecolo) souhaite poser une
question concernant la gestion et l’anima-
tion du secteur jeunesse communal, et
demande de pouvoir le faire en huis-clos. 

Le Conseil se termine en huis-clos.

François Vermeulen (point 1 à 4) et Julie

Duthy (points 5 à 12)

PROCHAIN CONSEIL

COMMUNAL LE 24 JUIN À 20H 

Les travaux dans les locaux du Patro de Virginal
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C’est à Ittre que les écoles Libres
de Virginal et d’Ittre ont tenus
leurs fêtes de fin d’année réunis-
sant élèves, professeurs et
parents. Le thème de cette année:
le Brésil bien sûr et un joli tour du
monde. Le football était aussi à
l’honneur, Coupe du Monde obli-
ge, et des élèves de différentes
classes ont ainsi montrés leurs
talents. 
Avant le début du spectacle des
enfants, les familles s’étaient
réunies autour d’un repas

(assiettes BBQ ou saucisses-com-
potes) et pouvaient participer à
une tombola pour tenter de rem-
porter un chèque Bongo Mystère. 
Pour Virginal, c’est avec les
sixièmes années et la chanson
“Papaoutai” de Stromae, que le
spectacle s’est achevé, sous un
tonnerre d’applaudissement et les
quelques larmes de certains
parents.

Adeline Schmitz

Stagiaire Centre Culturel

Les écoles Libres en fête !

Pour ceux qui le souhaitaient, une
ballade de 5 km était organisée,
ainsi que des rencontres avec des
sportifs à mobilité réduite, dont
une ancienne championne para-
lympique de tennis de table et un
espoir du tennis, étaient égale-
ment prévues.

Mais l’attraction de la journée était
certainement la joëlette, une sorte
de monocycle devant être poussé
par deux personnes et sur laquelle
les « chaisards », les personnes à
mobilité réduite, pouvaient s’as-
seoir pour participer, elles-aussi, à
la marche.

Vers 16h, pour clôturer la journée,
des ballons blancs symbole d’es-
poir ont été lâchés et une
démonstration de cyclingdance,
une danse entre une personne
“valide” et une personne en fau-
teuil roulant, était prévue pour le
plus grand bonheur des partici-
pants.

Plus d’infos sur la joëlette sur

extramurosasbl.123website.be

Adeline Schmitz

Stagiaire Centre culturel

La journée paralympique d’Ittre
Ce samedi 17 mai 2014 se tenait la journée paralympique. A cette

occasion, sur le parking de l’école communale d’Ittre, des démons-

trations de sportifs à mobilité réduite étaient proposées. Tennis,

tennis de table, marche et handbike étaient les sports mis à l’hon-

neur. L’organisatrice, Christine Moulin, Présidente du Conseil

Consultatif à la mobilité réduite, tenait à ce que cette journée se

déroule à Ittre et dans un cadre festif.

Au nom de toutes les victimes qui
figurent sur le monument dédié
aux combattants belges et fran-
çais, prisonniers et déportés de
14-18 et de 40-45, le comité et les
membres des associations patrio-
tiques de Virginal adressent leur
gratitude et leurs remerciements à
Monsieur le Bourgmestre F. Jolly, à
Messieurs les Echevins C. Fayt et R.
Flandroy ainsi qu’aux membres
des Services Travaux de la
Commune pour leur aide et la réa-
lisation d’un travail exemplaire. 

Le monument qui avait été inau-
guré en mai 1954 avait bien
besoin d’une restauration. Ce
réaménagement nous rappelle
que les premiers combattants
sont tombés en 1914, cette année
marque le centième anniversaire
de leur sacrifice, et ceux tombés
en 40-45, nous ont permis de vivre
70 ans de liberté et de démocratie. 
N’OUBLIONS JAMAIS ! 

Le Comité FNC de Virginal 

FNC Virginal  Monument de
Virginal

Le principe est simple; on apporte
un objet en mauvais état et on se
met à l'ouvrage avec les experts
bénévoles pour le réparer. Il y a
toujours quelque chose à
apprendre au Repair Café. Qui n'a
rien à réparer, prend un café ou un
thé. Ou aide à réparer quelque
chose appartenant à un autre.

Le Repair Café fonctionne sur base
du prix libre. Vous participez pour
les réparations effectuées à hau-
teur de vos moyens. Un peu, beau-
coup, passionnément, à la folie, ou
pas du tout. 
C'est le principe de la solidarité.
Cela permet à tous d'avoir accès
au Repair Café et que l'argent ne
soit pas un frein à l'accès aux ser-
vices. Cela nous permet égale-
ment de pouvoir fonctionner et
d'offrir nos services à tous sans
aucune distinction. Tous les
membres du Repair Café sont
bénévoles, et l'argent récolté est
entièrement réinvesti pour le
Repair Café.

Pourquoi un Repair Café?

Nous sommes dans une société
qui jetons énormément et pour

nombre d'entre-nous, réparer
n'est plus chose normale. Le
savoir-faire en la matière disparaît
peu à peu. Ceux et celles qui pos-
sèdent encore ces connaissances
pratiques retrouvent leur place
aux Repair Cafés. Les objets remis
en état sont plus longtemps utili-
sables et ne sont plus jetés, rédui-
sant la consommation de matières
premières et d'énergie nécessaires
à la fabrication de nouveaux pro-
duits.

10 bénévoles sont à votre dispo-

sition au Repair Café d'Ittre

- atelier électricité (ex: lampes
diverses, alimentation d'appareils
électriques ... etc.)
- atelier petit électroménager (ex:
cafetière, réveil, radio, petit chauf-
fage d'appoint ...etc)
- atelier informatique (ex: impri-
mante, ordinateur, lecteur DVD
etc...)
- atelier vélo (réglage et entretien
du vélo)
- atelier cuir (réparation d'une
boucle de sac, rajouter un trou sur
votre ceinture, couture cuir ...etc.)
- atelier djembé (réparation et
conseils)

- atelier couture (réparer,
reprendre, modifier ou ajuster
vêtements, sacs, coussins etc...)
- atelier café & dégustation de
gâteaux (papoter, se détendre,
attendre notre tour auprès d'un
réparateur)

ATTENTION: Nous sommes encore
à la recherche de bricoleurs béné-
voles (meuble, vélo, informatique,
couture,  électricité, électro-méca-
nique, outil de jardin, ...) ainsi que
des bénévoles pour accueillir et
organiser les Repair Cafés; alors si
vous avez un talent particulier
dans un domaine précis et êtes
prêt à consacrer une après-midi
par mois, contactez-nous sans
plus tarder!

Rendez-vous tous les 3ème

dimanche du mois au 2 rue de la
Ferme du Pré à Haut-Ittre, de 14h à
17h30. 

Le Repair Café d'Ittre c'est tous les
3ème dimanche du mois
Que faire d'un grille-pain qui ne marche plus ? D'un ordinateur en

panne ? Ou d'un pull troué par les mites ? 

Les jeter ? Pas question !  C'est pourquoi la Ferme du Pré à Haut-Ittre

(Brabant Wallon) accueille le dimanche 15 juin le Repair Café d'Ittre;

la ferme équestre se transforme pour l'occasion en atelier de répa-

ration géant. De 14h à 17h30, des bénévoles viennent pour vous

aider à donner une nouvelle vie à vos objets cassés.

Repair Cafè

Alice Hanotier

0473/72.80.24 

Rejoignez nous 

sur Facebook:

https://www.facebook.co

m/repaircafeittre

ou consulter le site inter-

net des Repair Café:

http://www.repaircafe.be
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C’est avec un petit pincement au
cœur que nous avons rendu la
liberté à nos compagnons ce
mardi 20 mai.

Bon voyage à nos papillons !

Les élèves de 2ème année 

et madame Sonia

Un élevage de papillons à l’école
communale «Les Longs Prés» à Ittre
Que d’émotions ce vendredi 16 mai 2014 dans la classe de 2ème

année primaire ! Nous avons eu la chance d’assister en direct à la

naissance d’un papillon sortant de sa chrysalide. En effet, nous

avons suivi, depuis quelques semaines, la métamorphose complè-

te de 5 chenilles en magnifiques papillons.

Voici  une partie du reportage effectué par les petits scientifiques en
herbe :

1. Les chenilles sont sorties des

œufs.

2. Elles mangent beaucoup et

grossissent.

3. Elles se transforment en chry-

salides.

4. Les chrysalides sont mises

dans la serre d’élevage.

5. Un papillon sort de sa chrysa-

lide.

6. Voici le joli papillon Belle-

dame

«VESNAU» adf  

Comité organisateur de la 1ère

Kermesse du Village

vous propose le programme

suivant

Le vendredi 4 juillet dès 20h00 :

BILLARD : Match amical : les B.C
«LES GAIS LURONS» de TUBIZE –
les B.C. «BILOUTE» et «POPO-
LEOS» de VIRGINAL.

le samedi 5 juillet à partir de

21h00 : AMBIANCE MUSICALE

Samedi 5 juillet : 

SOUMONCES GENERALES DEGUI-
SEES en MUSIQUE
De 15h00’ à 20h00’ ouvertes à
TOUTES et TOUS

Prévenir de votre participation
avant le 02 juillet 2014 

Dimanche 6 juillet :     

Messe à partir de 10h00’
Suivie de la PROCESSION SAINT
PIERRE et de NOTRE DAME de la
CONSOLATION 

Les 5 et 6 juillet : 

SANGRIA et PETITES RESTAURA-
TIONS

Durant les 4 jours : 

ouverture des LOGES FORAINES

Cordiale invitation à toutes et à
tous.

les 04, 05, 06 et 07 juillet 2014.

«CAFE DU CERCLE»
2, Rue Charles Catala, 
1460 VIRGINAL-SAMME (ITTRE)

1ère kermesse de Virginal

Cette année encore, l’ASBL s’est
surpassée. Elle nous a présenté un
spectacle sur le thème des sept
nains. Heureusement, elle s’est
écartée complètement de l’histoi-
re vue et revue de Blanche Neige.
Les seules allusions étaient les
solos des professeurs incarnant les
personnages de l’histoire
(Blanche-neige, la reine, le chas-
seur,...). Les sept tableaux présen-

tés abordaient chacun la caracté-
ristique principale d’un des nains
en faisant voyager les spectateurs
dans le temps et l’espace. Ainsi,
Atchoum s’est transformé en
‘malade imaginaire’, Grincheux
s’est perdu dans un conflit de
Ninjas et Dormeur s’est débattu
entre cauchemars et rêves.  
Les danseurs, de tous âges, nous
ont dévoilé le résultat d’un travail

acharné de 10 mois de cours. Un
ballet de danse, de couleurs et de
lumière s’est déroulé sous les yeux
ravis des parents, familles, amis ou
curieux venus admirer ce résultat.
Une autre touche d’originalité
était les images projetées à l’arriè-
re de la scène, illustrant chaque
tableau. Elles veillaient à la bonne
compréhension du spectacle, tout
comme les costumes sortant de
l’ordinaire. 
En bref, l’école a prouvé qu’un an
de travail paie, aussi bien pour les
petits que pour les adultes, ayant
autant les uns que les autres,
beaucoup de mérite. Mais tout
cela ne s’orchestre pas tout seul,
les spectateurs ont pu remercier
Sophie Morissens, la directrice, qui
a fourni un travail impressionnant
afin de mettre ce spectacle sur
scène.
Nous attendons tous l’année pro-
chaine avec impatience, curieux
de ce que Pas à Pas prépare pour
son dixième gala.

Samantha Noach

Journaliste en herbe

Les nains en mouvement avec Pas à Pas
Le week-end des 10 et 11 mai fut chargé pour l’école de danse Pas à

Pas. En effet, un show tout en couleurs a animé la scène du gymna-

se de Tubize avec deux représentations de deux heures chacune.

Dans le cadre des journées fermes
ouvertes, vous aurez le loisir de :  
- découvrir une exploitation de
cultures (froment, pommes de
terre, betteraves….),
- suivre une balade agri-nature
avec guide (départ toutes les
heures, expo dédiée à la faune et à
la flore locale, jeu-concours, infos
sur la production de fraises en

lutte intégrée),
- déguster des fraises et d’assister
à des entrainements équestres.
Ferme du Pré

Ferdinand Jolly

Rue de la Ferme du Pré, 2

1461 Haut-Ittre

Bibliothèque
Communale
d’Ittre

NOUVELLES ACQUISITIONS 

LITTÉRAIRES

«La plus vieille énigme de

l’humanité» B.David
«Monsieur Optimiste»

A.Berenboom
«Les derniers jours des rois»

P.Gueniffey
«S’abandonner à vivre»

S.Tesson
«En finir avec Eddy

Bellegueule» E.Louis
«Sigmaringen» P.Assouline
«Expo 58» J.Coe
«Le collier rouge» J.C. Rufin
«Central Park» G.Musso
«Une autre idée du bonheur»

M.Lévy
«Elle marchait sur un fil»

P.Delerm
«Le principe de Pauline»

D.van Cauwelaert
«Trainée de poudre»

P.Cornwell
«N’oublier jamais» M.Bussi

La bibliothèque communale
d’Ittre est située dans le parc
de l’Espace culturel Bauthier
Adresse : 36, rue de la
Montagne  1460 Ittre
Heures d’ouverture au public :
le dimanche de 10H30 à 12H30

Les bibliothécaires : 

M.Landercy et J.-M. Gervy

Bienvenue à la Ferme du Pré à Haut-Ittre
les 21 et 22 juin de 10 à 18 heures
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Brésil

Un peu d’histoire. 

C’est en 1530, que le Roi Jean III
décida de coloniser le Brésil, usant
de l’esclavagisme des colonies afri-
caines et des populations locales.
Suite aux menaces de la France qui
voulait elle aussi s’emparer du pays,
le Roi Jean le plaça sous l’autorité
d’un gouverneur général. Celui-ci,
pour protéger son nouveau pays,
établit un système de défense
côtière, construit par les esclaves
africains. Les idées révolutionnaires
arrivent jusqu’à la capitale, Rio de
Janeiro, en 1822. L’Indépendance
du Brésil est proclamée par le
régent Dom Pedro, qui se proclame
Empereur du Brésil.
C’est en 1888 que le Brésil devient
un état fédéral. Le pays est alors
contrôlé par les “Corronels”, de
puissants marchands de café qui
plongeront le pays dans la crise
économique des années 1930.
Cette crise permet la montée au
pouvoir de Getulio Vargas, qui ins-
taura un régime fasciste “l’Estado
Novo”. Pourtant, le Brésil devient
l’un de nos Alliés durant la Seconde
Guerre Mondiale et sa contribution
sera d’une grande aide.

Après la guerre, le Brésil se trouve
dans une période d’instabilité poli-

tique, entre coup d’état et prise de
pouvoir militaire. Il faut attendre le
président Jusceliuo Kubitschek
(1954 – 1961) pour que le pays se
modernise autour d’une nouvelle
capitale: Brasilia.  Cependant, le
pays reste instable et l’économie
rechute, provoquant une guerre
civile en 1985. C’est en 2002, avec
le premier président socialiste Lula
Da Silva, que le pays émerge enfin
et devient l’un des pays les plus
importants de la planète.

Religions

La religion la plus pratiquée au
Brésil est la religion catholique.
C’est suite à la colonisation des
Portugais, puis à l’immigration des
populations européennes que le
Brésil compte autant de diversité
dans ses cultes. Bien sûr, d’autres
croyances sont présentes comme
le candomble, les protestants, ....
Au Brésil, seul 1% de la population
ne croit en aucun Dieu, ce qui fait
de lui le pays sud-américain le plus
croyant et pratiquant.

Source: http://www.brazil.org.za/,  

Economie

Aujourd’hui, le Brésil se place à la 7e

place de l’économie mondiale. En

2020, il devrait atteindre la 5e posi-
tion. L’agriculture du café, de la
canne à sucre et des oranges, ainsi
que les bananes, les noix de cajou
et le maïs représentent 6,6% du PIB
national mais 40% des exporta-
tions du pays.  Grâce aux forêts qui
recouvrent plus de la moitié du
pays, le Brésil est devenu le 4e

exportateur mondial de bois et son
secteur industriel représente 25%
du PIB.
Le pays se place à la deuxième
place de l’exportation de fer, d’alu-
minium et de charbon et devient
un producteur important de pétro-
le, se dirigeant vers une autosuffi-
sance. Les domaines qui se démar-
quent sont ceux du secteur tertiai-
re. Avec plus de 60% du PIB, l’aéro-
nautique et les télécommunica-
tions brésiliennes sont, depuis
quelques années, à la pointe.

Source: http://www.awex.be

Politique

Depuis 1988, la république du
Brésil est divisée en 26 Etats et un
district fédéral. Le Parlement brési-

lien est divisé en deux Chambres: le
Sénat et la Chambre des députés.
Le mandat du président et du vice-
président dure quatre ans, avec la
majorité absolue des voix données
par le peuple brésilien. Il en est de
même pour les gouverneurs, les
maires et les ministres. L’actuelle
présidente du Brésil, Dilma
Rousseff (marxiste), entrée en fonc-
tion le 1e janvier 2011, est la pre-
mière femme au poste de prési-
dente du pays.

Culture

La culture brésilienne est très
variée. Outre le Carnaval de Rio,
mondialement célèbre, le pays est
aussi célèbre pour la Samba, la
Lambada, la capoeira, le football,
mais aussi la gastronomie avec les
churrascos et les feijoada, plats à
base d’ingrédients locaux. 

Environnement

Le Brésil est un des pays qui a le
mieux conservé ses forêts. En effet,
il y a quelques années, le pays déte-
nait 9,8%  de forêts mondiales.
Proportionnellement à sa taille et à
son nombre d’habitants, le Brésil
est à ce jour la puissance écono-
mique la plus respectueuse de l’en-
vironnement et est, de ce fait, très 

courtisé par les investisseurs en
énergie verte. Les centrales hydro-
électriques produisent la majorité
de l’électricité consommée au
Brésil (80 %), 

Source : AWEX

Social

Parmi les problèmes existant au
Brésil, on citera l’éducation et la
santé.  Il y a également les favelas.
Des bidonvilles qui s’étendent à
perte de vue et grandissent de jour
en jour. Rio de Janeiro est la ville
qui en comptabilise le plus avec
968. Avec l’organisation de la
Coupe du Monde de Football à Rio,
les autorités ont utilisés les forces
militaires pour déloger les habi-
tants des favelas, pour rendre la
ville plus belle aux abords des lieux
touristiques.  

✔ LE CORTÈGE DANS LES RUES

D'ITTRE

Un cortège haut en couleur pren-
dra le départ aux terrains de foot-
ball d'Ittre, empruntera les rues du
Centre du Village avant de
rejoindre l'Espace Bauthier pour le
lancement de la fête Viva
Braz'Ittre.    Un moment à ne pas
rater, en compagnie d'artistes et
d'associations ittroises qui auront
rejoint le défilé. 

À 11h30 - défilé dans les rues

d'Ittre

✔ LA PLAGE

PETIT COIN DE SABLE ET JEUX

POUR ENFANTS

Que serait le Brésil sans ses plages ?
Image idyllique d'un paradis ter-
restre, les plages brésiliennes sont
réputées dans le monde entier.  Un
'mini' bout de plage sera aménagé
dans le parc de l'Espace Bauthier.
Une aubaine pour les enfants qui
pourront y jouer, mais qui profite-
ront aussi des jeux (de plein air, en
bois, etc.) qui leur seront propo-
sés…

Dans le parc de l'Espace Bauthier :

de 12h à 18h.

✔ SORTEZ DU CADRE

ATELIER ARTISTIQUE PAR

CLEVERSON DE OLIVEIRA

PEINTURE SUR 33 TOURS

Accessible à  tout public,  l'atelier
'Sortez du cadre" animé par
Cleverson de Oliveira, est une invi-
tation à la créativité et à l'innova-
tion. Lorsque l'on pense à faire
une peinture, on imagine tout de
suite une surface carrée, soit une
toile, un mur, une feuille…
Cleverson  nous propose de sortir
du "cadre" et de nous lancer dans
quelque chose d'autre, c'est-à-dire
d'employer un objet rond, qui
d'antan faisait la joie de nos
oreilles mais qui, au nom de la
modernité, a été transformé en

quelque chose d'inutile et d'obso-
lète. C'est le disque vinyle qui a
pris une autre fonction, dans les
mains d'un artiste créatif - peut-
être vous cette fois-ci ? - qui va le
transformer en une superbe
œuvre d'art! Alors, "sortez du
cadre"  et venez découvrir le plaisir
de la peinture circulaire!
Pour adultes et enfants (à partir de
6 ans) - à 14h30 - gratuit pour les
participants à Viva Braz'Ittre - ins-
cription nécessaire au Centre cul-
turel.

✔ TUPYNA GROOVE

Ce quatuor de jeunes musiciens
de Sao Paulo a décidé de se lancer
dans une aventure à la fois musi-
cale et humaine en venant s'instal-
ler en Belgique. Leur répertoire
mêle de la samba, du bolero, du
jazz, des rythmes africains et les
fondamentaux de la bossa nova...
Avec un son énergique, Tupyna
Groove apporte un délicieux
mélange de genres musicaux bré-
siliens, de rythmes latinos, d'ac-
cents funk et jazz, chaque fois
avec l'influence ensoleillée d'un
des plus prestigieux enfants de la
culture musicale brésilienne : la
Samba.

Dans le Parc de l'Espace Bauthier

Toute la journée

✔ LA CUISINE BRÉSILIENNE…

BIO !

A côté de la célèbre et délicieuse
Caipirinha (boisson à base de
cachaça (eau-de vie brésilienne),
de sucre de canne et de citron
vert) et ses variantes, Arte N'Ativa
vous proposera une palette de

découvertes gustatives brési-
liennes.  Des saveurs du Sud qui
raviront votre palais : le tradition-
nel Feijoada (10 euros - plat natio-
nal brésilien : mijoté de viandes de
bœuf séchée, de porc fumé et de
haricots noirs, accompagné de riz
blanc, farofa, choux brésilien et
d'oranges), mais aussi des bro-

chettes (poulet et lard ou de
picannha (viande de boeuf brési-
lienne) accompagnées de manioc,
farofa (préparation croquante à
base de farine de manioc), vinai-
grette de tomates - assiette à 10
EUR) et bien d'autres petites sur-
prises alléchantes à déguster sur
place : beignets brésiliens

(Coxinha (croquettes farcies au
poulet), Risole de milho (cro-
quettes farcies au maïs), Risole de
queijo (croquettes farcies au fro-
mage), Pastel de carne  (carré de
pâte frite farci à la viande de
bœuf), Bolinho de mandioca (cro-
quette de manioc et morue) -
assortiment de 6 beignets à 10
EUR.  Les amateurs de sucré seront
également servis avec le Mané
pelado (cake au manioc), Bolo de
milho (cake au maïs), Quindim
(dessert à base de jaune de œuf et
de noix de coco râpée), Tapioca
(crèpe brésilienne faite de farine
de manioc) - portion à 2 EUR.

La plupart des produits proposés

sont bio !

A partir de 12h - dans les

échoppes du Parc Bauthier - pour

garantir votre dégustation, pos-

sibilité de réservations auprès du

Centre culturel (seuls les repas

réservés avant le 19/06 seront

garantis). 

Le Brésil, un pays multi-facettes… 

Dimanche 22 juin Horaire
10h : Match de football : Ittre contre Brésil (terrains de football)
11h30 : Cortège dans les rues d'Ittre (départ aux terrains de football -
arrivée à l'Espace Bauthier)
12h : Ouverture de la fête dans le Parc de l'Espace Bauthier
13h : Tupyna Groove (musique samba - bossa nova)
14h30 : 'Sortez du cadre' - atelier artistique par Cleverson de Oliveira
14h45 : Tupyna Groove (musique samba - bossa nova)
15h45 : Défilé de mode de Karen Rodrigues (créatrice brésilienne)
16h15 : Tupyna Groove (musique samba - bossa nova)
16h45 : Démonstration de Samba 

17h15 : Démonstration de Capoeira

18h : Projection du match Belgique - Russie (depuis Rio de Janeiro - sur
petit écran) et à l'Heptone sur grand écran (avec concerts avant et après).

En permanence :
● Ambiance de fête et décoration brésilienne
● 'La plage' : petit coin de sable et jeux pour enfants
● Artisanat brésilien
● Exposition de peintures d'artistes brésiliens 'Une cer-
taine couleur du Brésil'
● Cuisine brésilienne et bar : Caipirinha, feijoada, etc.)
● Ouverture de la bibliothèque, du Musée Marthe
Donas, etc.

ENTRÉE : 5 EUR (adulte) - 3 EUR (enfant) 

Programme complet

sur 

www.ittreculture.be

Centre culturel d'Ittre :

067/64 73 23  

www.ittreculture.be

info@ittreculture.be

In
fo

s 
 +

 r
és

er
va

tio
ns

Parking en face du Deli Traiteur.  ACCES au SITE : Entrée unique rue de

la Montagne (n°36) - accès par le sentier  menant au parking du Deli

Traiteur.

Adeline Schmitz

Stagiaire Centre culturel



Toujours féminines, raffinées et
sophistiquées, les créations de
Karen proposent également un
détail discret et sensuel… inspiré
par ses origines brésiliennes.
Karen Rodrigues est née dans le
sud-est du Brésil.  Elle étude le
journalisme et travaille à Brasilia, la
capitale du Brésil.  D’abord en tant
que journaliste pour la télévision,
avant de rentrer au Ministère de la
santé, de l’agriculture et de l’envi-

ronnement.  C’est là qu’elle ren-
contrera son mari, Philippe Lorge,
un jeune entrepreneur belge dans
le domaine des biotechnologies et
de la conservation des aliments.
Karen abandonne son travail de
journaliste pour se consacrer au
développement de l’entreprise
(création d’une filiale et d’un
réseau de distribution).  Après
quelques années, Karen revient
avec son époux en Belgique, à

Ittre.  Elle s’habitue à la vie du villa-
ge, notamment au travers des
associations Pas à Pas ou de
Yogittre, tout en faisant régulière-
ment des allers-retours vers le
Brésil.  En 2001, à la naissance de
sa fille, Karen réduit ses voyages et
se consacre à des tâches plus
administratives.  Mais rapidement,
un besoin de créativité se fait sen-
tir et elle prend des cours de stylis-
me à l’Atelier Lannaux (Bruxelles),
une école réputée dans les
concours de jeunes stylistes.  A la
création de ses premiers modèles,
elle organise un dépôt dans une
boutique de la Place du Châtelain,
à Bruxelles.  Au fur et à mesure, elle
se crée une collection qu’elle pré-
sente lors de défilés (Salon créa-
tion au Château d’Hélécine), qui
lui servent de vitrine, ou lors de
ventes privées.  
La conception de ses vêtements,
elle la voit aussi comme un enga-
gement : «J’ai opté pour une pro-
duction locale, avec de la main
d’œuvre en Belgique, qui a une
tradition au niveau de la confec-
tion, mais qui a été démantelée au
profit d’une sous-traitance vers
l’Asie.  Il y a beaucoup de stylistes
en Belgique, mais les bonnes cou-
turières sont rares.»  
Pour ses créations la styliste brési-
lienne s’inspire des années 50, des
artistes du 18ème siècle….  tout
en gardant le style sensuel du
Brésil au travers de détails souvent
discrets.  Elle utilise des matières

de première qualité : soie, cache-
mire, dentelle…
Aujourd’hui, Karen Rodrigues a
déménagé à Monstreux, ne tra-
vaille plus avec les boutiques, et se
veut adepte de la «Slow Fashion» :
«On choisit le modèle et les tissus
avec la cliente et, après 2 ou 3
semaines, je lui propose un modè-
le sur mesure, unique, exclusif et
de qualité.  Néanmoins, j’essaie de
garder des prix abordables, équi-
valents au prêt-à-porter haut de
gamme»  Comptez de 389 EUR
(pour une robe) à 1500 EUR (pour

une robe de mariée en dentelles).
On trouve des robes de soirées,
mais également des tenues pour
aller travailler : pantalon, veste,
jupe, tuniques, gilets, combinai-
sons, boléro, cape, blouse, etc.

Ludovic Devriendt
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Karen Rodrigues, une styliste brésilienne à Ittre
« Le soleil est au Brésil » est une marque de vêtements créée par la

styliste brésilienne Karen G . Rodriguez et fabriqués en Belgique (à

Monstreux) pour les femmes désireuses d’une mode intemporelle,

féminine et de haute qualité. Depuis 2 ans, Karen lance, chaque

année, une petite collection de modèles exclusifs de vêtements

sophistiqués de soirées, tenues élégantes de travail et robes de

mariées. Lors de Viva Braz’Ittre, Karen propose de faire découvrir

sa collection au travers d’un défilé de modèles inspirés du cinéma

des années 50, des artistes du 18ème siècle, le noir et blanc… 

Cherche modèles, maquilleuses,
coiffeuses et habilleuses
Pour le défilé de mode du dimanche 22 juin, la styliste Karen

Rodrigues recherche une aide bénévole :

1) Des mannequins (taille 36/38,
être disponible le samedi 14 juin
(casting d'essayage à Monstreux -
horaire à convenir), le samedi 21
juin de 10h à 13h (répétition à
Ittre) et dimanche 22 juin de
13h30 à 16h30 (défilé à Ittre).
Envoyer nom, adresse mail, numé-
ro de téléphone et photo au
Centre culturel.

2) Des coiffeuses-maquilleuses
(disponibles le samedi 21 juin de
10h à 13h (répétition à Ittre) et
dimanche 22 juin de 13h30 à
16h30 (défilé à Ittre).  

3) Des habilleuses (disponibles le
samedi 14 juin (casting d'essayage
à Monstreux - horaire à convenir)
et dimanche 22 juin de 13h30 à
16h30 (défilé à Ittre).

Pour poser sa candidature 

ou infos : 

Centre culturel d'Ittre :

067/64.73.23 

info@ittreculture.be 

Pour découvrir la collection de

Karen Rodrigues : http://lesolei-

lestaubresil.skynetblogs.be 

Brésil

Humaine

La haine est une aversion profon-
de et violente pour quelqu’un,
pour une communauté. Elle n’est
ni rationnelle ni justifiable : la
haine déshumanise, elle supprime
à des personnes le droit même
d’exister. Et elle est pourtant si
humaine… Chez nulle autre espè-
ce on ne peut voir une telle hostili-
té impulsive, une telle cruauté ! La
haine nait à l’intérieur, bien
enfouie sous les ressentiments,
elle grandit et dévore tout, et un

jour elle se déverse à l’extérieur.
Elle ne demande pas d’explication,
pas de conscience, pas de ques-
tionnement, elle se suffit à elle-
même. Lorsqu’on abhorre, tous les
moyens sont bons.
Enseignée

La haine s’enseigne. Malgré toutes
les lois contre l’incitation à la haine
que nous avons pu mettre en
place, nous ne pouvons pas
contrôler les valeurs d’intolérance
transmises dans l’intimité d’un
foyer, ou d’une classe. Même

publiquement, et bien plus subti-
lement, des messages de haine
sont encore aujourd’hui transmis.
Il suffit d’un contexte de «crise»
comme le nôtre, actuellement,
pour que les oreilles y soient plus
réceptives. 
Transmise

Mais la haine se propage aussi de
manière indirecte. En effet, depuis
la nuit des temps, des communau-
tés, des peuples, se sont opposés,
si violemment qu’ils en ont oublié
toute humanité. A la fin de la guer-
re sans fond qu’ils se mènent, le
plus touché en garde un goût
amer… Et la haine grandit à nou-
veau, se croyant légitime, s’appe-
lant «vengeance» ! Bien que notre
partie du monde soit assez stable,
il ne faut pas aller très loin pour
trouver des groupes de personnes
qui se détruisent mutuellement,
cherchant des arguments à leur
violence. L’Ukraine se déchire, la
Syrie est à feu et à sang depuis plu-
sieurs années maintenant. De ces
combats ne sortent pas des vain-
queurs, mais des peuples désinté-
grés pour rien. Sur le plan relation-
nel, la haine se transmet aussi
sournoisement. Le harcèlement
d’individus, ou même quelques
mots ou gestes déplacés peuvent
faire germer une colère qui un jour
se transforme en haine aveugle.
Guérie

Alors que faire ? Devrions-nous
enterrer notre haine bien au fond
de nous, l’assourdir, la ravaler ?

Cela me semble bien peu effica-
ce… Alors peut-être, pouvons-
nous tenter de la mettre en échec.
En essayant de la rationnaliser,
nous pouvons nous prouver qu’el-
le est irrationnelle, qu’elle n’a pas
de fondement. En usant de notre
compassion, de notre capacité à
nous glisser dans la peau des
autres, nous pouvons l’adoucir, la
tempérer. Et en pardonnant, sim-
plement, car l’erreur est humaine,
fréquente. En éduquant égale-
ment, puisque les générations de
demain apprennent aujourd’hui,
et que si nous désirons un monde
plus juste, plus tolérant, alors nous
devons le modeler maintenant.
Mais c’est d’abord en prenant
conscience de cette haine, de
cette petite part hideuse cachée
au fond de nous que nous l’évince-
rons. Car la haine ne fait jamais de
gagnants ; certains sont juste un
peu moins détruits.

Eloïse Goffart

Pour aller plus loin : Hate List, de
Jennifer Brown, est un récit qui
vous agacera, vous perturbera,
vous émouvra, vous fera réfléchir.
Un roman intriguant, où la haine
se répand d’abord insidieusement,
puis abat tout sur son passage,
laissant toute une communauté
hébétée. Mais c’est aussi un roman
où l’on cherche un moyen de se
reconstruire, de guérir cette haine. 

La haine
Elle est partout. Elle a un jour émergé au fond de chaque homme,

dans chaque communauté, dans chaque pays. Elle est le fléau de

notre monde hyper médiatisé où les actes et les paroles circulent

extrêmement rapidement. Elle brûle en grands incendies ou en

flammes discrètes, mais elle brûle, toujours. La haine.

Retrouvez la collection de Karen
Rodrigues lors d’un défilé le
dimanche 22 juin prochain, dans
les salons de l’Espace Bauthier,
dans le cadre de ‘Viva Braz’Ittre’.
Infos : www.ittreculture.be
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Jeux : Kaleidos

Un aîné toujours vert

Kaleidos a vu le jour en 1995,
quelques années avant l'émergen-
ce des nouveaux jeux de société
habituellement traités dans cette
rubrique. Mais il possède un ADN
commun avec ses suiveurs, une
qualité, une évidence, qui font de
lui un jeu tout à fait intemporel.
Rien d'étonnant donc à ce que
deux éditeurs de jeux "modernes"
décident de le faire revivre après
quelques années d'oubli, dans une
édition magnifique, avec notam-
ment des illustrations de grande
qualité qui ont certainement
contribué à donner une deuxième
jeunesse au jeu.

Mais comment ça marche?

On trouvera dans la belle boîte en
métal du jeu le matériel suivant :
- Quatre lots de cinq planches car-

tonnées, imprimées recto/verso
d'illustrations fourmillant d'élé-
ments disparates, numérotées de
1 à 10;
- un paquet de 26 cartes, chacune
présentant une lettre de l'alpha-
bet;
- quatre chevalets en carton pour
poser les images;
- crayons et bloc de feuilles.
Chaque joueur prend de quoi écri-
re et place un exemplaire de la
planche 1 bien visible devant lui.
On retourne simultanément le
sablier et une carte, révélant une
lettre. Chacun devra alors durant
le temps du sablier - 30 secondes -
trouver dans l'illustration le plus
de mots commençant par la lettre
en question. Lorsque le temps est
écoulé, chacun lit, tout haut, la
liste des mots qu'il a trouvés et
marque des points : un point par
mot trouvé par au moins un autre
joueur, et trois points si personne
d'autre n'a trouvé le mot. Les
règles proposent des critères de
refus pour certains mots mais on
est bien sûr libre de les aménager
à sa guise. On procède ainsi pour
les neuf autres planches et celui
qui totalise le plus de points à l'is-
sue des dix manches l'emporte.

Encore un mot.
Kaleidos est un hybride, un mélan-
ge de jeu d'observation, de rapidi-
té, de jeu de lettres, et on peut
même y trouver un parfum de jeu
d'ambiance lors de la phase de
comparaison des mots trouvés,
pour peu que les joueurs fassent
preuve d'un peu d'originalité et de
pas mal de mauvaise foi lorsqu'ils
argumenteront pour tenter de
faire accepter leurs trouvailles par
les autres. C'est l'assemblage par-
fait de tous ces éléments qui en
fait une merveille de simplicité et
d'efficacité, jouable aussi bien en
famille qu'entre joueurs avertis, un
classique en somme.

Vincent Verscheure

INFOS

Nom : Kaleidos
Auteurs : Angelo Zucca, Spartaco
Albertarelli, Elena Prette,
Marianna Fulvi
Illustratrices : Elena Prette,
Marianna Fulvi
Nombre de joueurs : 2 à 12
Age : à partir de 10 ans
Durée :  15 minutes
Editeurs : Cocktail games / Ystari
games

Artiste aujourd'hui reconnue, Brigitte Danse n'est pas la
femme d'une seule démarche, d'une seule pensée. Elle marie
avec talent la terre, le métal, le verre ou le polyester. La
matière importe peu, car un souffle d'authenticité illumine lit-
téralement chaque fontaine, chaque silhouette de métal,
chaque détail de ses pierres vivantes.... Lors de l'exposition
de Ittre, elle va nous présenter ses sculptures en métal. Des
bras qui se tendent vers le ciel, un dos qui s'arc-boute, des
jambes qui s'envolent, des silhouettes géantes qui bougent
au vent.... Mouvements joyeux, gestes insensés parfois, élé-
gants toujours. Et puis, il y a le détail qui surprend le regard

lorsqu'il ne s'y attend pas. " Brins de Folie " : ces sculptures-là disent dans leurs noms
autant que dans leurs gestuelles l'intention de l'artiste. Elles sont un hymne à la Vie.
Vibrantes de bonheur.

Du 14 juin au 3 août 2014

Exposition monumentale : Brigitte Dance 

Parc Bauthier et contournement - Ittre

Le mois de juin, et espérons aussi juillet, va voir notre
commune et notre pays retrouver une ferveur footbalis-
tique et belgicaine autour de nos «diables rouges» qui
seront au Brésil pour la coupe du monde.
Au niveau du Centre culturel, nous souhaitons donner
une touche culturelle, festive et informative à cette
coupe du monde qui va monopoliser l’attention. En plus
des projections grands écrans qui vont certainement
s’organiser dans la commune, nous comptons aller à la

rencontre du Brésil : sa culture, de sa musique, ses danses, ses créateurs de mode, sa gas-
tronomie, son artisanat, ses créateurs en art plastique, sa réalité sociale, sa dimension de
fête.... Nous vous informerons ultérieurement du programme plus précis.

Juin 2014

Viva Brasil : foot, expo, concerts, ateliers, défilés,
conférences, ....

Espace Bauthier

Un magnifique trio où les 27 cordes des différents instru-
ments s'entremêlent dans un jeu subtil et profond à la fois.
À noter la présence du célèbre et brillant Jean-Louis
Rassinfosse qui figure sur une cinquantaine d'albums et a
entre-autres travaillé avec Chet Baker et Philip Catherine
pendant 10 ans. Une rencontre inattendue et très joyeuse
qui emmène aussi bien les musiciens que les spectateurs

dans une délicieuse danse musicale à travers un répertoire original. Des morceaux tirés de
jazzmen contemporains et des compositions personnelles jouxtent les relectures de chansons
françai-ses et anglaises. Un vrai régal…. Avec Alain Pierre : guitares / Barbara Wiernik : chant /
Jean-Louis Rassinfosse : contrebasse .

Dimanche 15 juin 2014 à 17h00

Alain Pierre trio : "WRaP" (Jazz)
Heptone ❁ Entrée : 10 €, 8 € 

(adulte/étudiant ou prévente)

❁ Entrée : gratuite

Les Stones, c’est fini ! FI-NI !!! Place aux jeunes : “DROIT DANS LE MUR”,
emmené par Nicolas Crousse au chant, monte sur scène pour ce qui
devrait objectivement constituer un moment clé dans l’histoire de la civili-
sation occidentale du troisième millénaire. Droit dans le mur, c’est un grou-
pe de cinq amis (Nicolas Crousse chanteur, Vincent Cornet à la guitare
acoustique, Fred Feys à la contrebasse, Michèle Keukeleire au violon,
Pascal Vander Hoeden à la guitare électrique), avec un répertoire original et
“en français dans le texte”. Entre balades, chansons festives, parfois ten-

dance manouche, country ou chansons intimistes. Table d’hôtes avancée à 19h. Réservations
obligatoires pour le repas.

Vendredi 20 juin 2014 à 21h30

Droit dans le mur ! (Concert)

L’Etable d’Hôtes ❁ Entrée :10 €

Ce groupe est le mariage parfait entre deux univers : les com-
positions plutôt Jazz d'Olivier Collette (1er prix du conser-
vatoire de Bruxelles, prix SABAM de la meilleure composi-
tion Jazz en 2004) et le chant de Raphaëlle Brochet qui a

étudié la musique traditionnelle indienne auprès de grands maîtres (Sarada Thota, Balu
Balasubrahmaniyan, Catherine Zalay, Ghatam Govindarajan and David Nelson) en Inde et aux
USA (Master à la Wesleyan University). Ils sont accompagnés par une section rythmique de
premier choix : Philippe Aerts qui figure sur + de 50 albums et a travaillé avec des musi-
ciens mondialement connus, Renato Martins, natif du Brésil, qui a travaillé entre-autres avec
le Cirque du Soleil (tournée au Canada et USA), Victor Da Costa, Steve Houben, Comboio quar-
tet, Andy Hamilton, Martin Speake, Taj Mahal…  Avec Olivier Collette : piano, compositions /
Raphaëlle Brochet : chant / Philippe Aerts : contrebasse / Renato Martins : percussions.

Dimanche 22 juin 2014 à 16h30

Olivier Collette - Raphaëlle Brochet 
quartet (World Jazz)

Heptone
❁ Entrée : 10 €, 8 € 

(adulte/étudiant ou prévente)

Duo d'accordéons
pour la (re)décou-
verte d'une person-
nalité hors du com-

mun à travers un répertoire totalement éclectique
: "Anne Niepold est une sacrée joueuse d'ac-
cordéon diatonique. Rien ne lui fait peur. Aucune
limite n'est envisageable.Au contraire, elle magni-
fie les contraintes de son "petit" accordéon. On a
écrit à son propos qu'elle joue de l'accordéon dia-
tonique dans sa version chromatique. Et Anne le
revendique..." (Magazine accordéon et
accordéonistes 2010)  "Elle est du genre spectac-
ulaire. Cette jeune fille a un vrai caractère, forgé
dans le métal dont on fait les lames de son
accordéon..."  (Tradmagazine 2010)  "(…) Si
jamais vous croisez Anne, dites-lui à quel point
nous sommes heureux, ravis et contents de cette
épatante distinction, fruit d'un travail acharné,
d'une inspiration sans faille et, surtout, de son
amour démesuré pour la musique... les musiques.
"  (P.C. en référence au Toots Thielemans Award
2008). Avec Anne Niepold : accordéon / Gwen
Cresens : accordéon.

Dimanche 29 juin 2014 à 17h00
Anne Niepold :
Monochromatique 
(ECLECTIC)

Heptone

❁ Entrée : 10 €, 8 € 
(adulte/étudiant ou prévente)

Pour la huitième année con-
sécutive, nous fêtons notre
Belgitude ! Des concerts, des
moules, des frites, une soirée
dansante,…  Bienvenue !
Welcom ! Wilkommen ! Vos

asté lè bévènus !

Dimanche 20 juillet 2014

8ème Grande Fête de Belges

L’Etable d’Hôtes

IttrecultureS

Trois rendez-vous de
cinéma de plein air
décentralisés à
Fauquez, Haut-Ittre et

Virginal et un rendez-vous théâtre. Voilà le
menu de cette programmation grand public
proposée cet été à travers un partenariat de
l’Echevinat de la Culture et du Centre
Culturel.

Juillet et août 2014

Cinéma et théâtre de plein air
Espace Bauthier

Aucune autre formation n’évolue
de manière si souveraine et
enthousiaste entre différents
styles. C’est avec goût et intégrité
qu’ils voltigent d’un univers à
l’autre et n’en finissent pas de sur-
prendre par leur jeu convainquant
et leur apparition charismatique,
on ne peut échapper à la magie de
ces chefs-d’œuvre !  Ces quatre
Français ont de la classe.  Leurs
concerts ont un élan tout particu-
lier qui sied si bien à la musique de
chambre moderne. Ces jeunes
musiciens au cœur enflammé pour
la tradition parviennent à passion-
ner et captiver les jeunes oreilles
pour rendre la profondeur et la
musicalité du quatuor à cordes.
Des études dans la classe du
Quatuor Ysaye à Paris puis auprès
de maitres tel que áborTakács,
Eberhard Feltz et GyörgyKurtág, la
formation fait fureur lors du
Concours international de l’ARD à
Munich.  Il est aussi invité dans les
salles les plus prestigieuses
d’Europe, du Japon et des Etats-
Unis : Wigmore Hall (Londres),
Concertgebouw (Amsterdam),
Philharmonie (Berlin), Carnegie
Hall (New York).  Mais aussi une

collaboration avec Virgin Classics :
un album récompensé « Record Of
The Year » et 2 récompenses d’un
ECHO-award. Mozart, Bartók et
Brahms seront les fils conducteurs
des rythmes, couleurs et sonorités
d’une soirée diversifiée.  Un
moment de plaisir au Palais de
Plume, un authentique théâtre de
la Belle Epoque au charme
magique.

MARDI 16 SEPTEMBRE AU

PALAIS DE PLUME À ITTRE.

Reservez vos places dès aujour-
d’hui. Il n’y en aura pas pour tout
le monde !
http://www.quatuorebene.com/
Prix des places : Tarif plein : 20 €/
Tarif Senior 16 €/ Tarif réduit 10 €/
Art 27,1.25 € - moins de 12 ans gra-
tuit/repas-concert 50 € sur réser-
vation uniquement

Festival de Wallonie Brabant wallon
Le Quatuor Ebène
Aucun doute, le Quatuor Ebène est aujourd’hui l’ensemble le plus

polyvalent de la scène internationale du quatuor à cordes. 

Centre culturel d'Ittre :

067/64 73 23  

www.ittreculture.be

info@ittreculture.be
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Stages

A quand remon-
te votre dernier
fou rire ?
Dans le village de Ittre où il fait

bon vivre, il y a un club de rire

depuis octobre 2013.

Nous avons un rêve fou…  Que
ce club devienne le plus fré-
quenté de Belgique et figure
dans le livre des records.

Et si ce rêve devenait réalité ?

Venez nous rejoindre pour lais-
ser émerger vos rires et fous
rires.

Le rire sans raison est un excel-
lent antidote du stress.
C’est un des moyens les plus effi-
caces, les plus économiques et
les plus faciles pour diminuer le
stress.
Une séance de Yoga du Rire
apporte une détente en profon-
deur et un bien-être unique. Cela
remplace une séance de jogging
!!!
Rire ensemble, sans raison et
avec les autres, améliore la quali-
té relationnelle et facilite la créa-
tion du lien les uns avec les
autres.

Avez-vous envie d’essayer ou de
vous laisser surprendre ?
Rejoignez-nous, le mardi 17 juin
dès 19h45.

Quand ? 
les 1er et 3ème mardis du mois,
dès septembre 2014.
Où ? 
Salle Planchette, derrière le
CPAS, à gauche de la maison
communale.
Tenue ? 
relax, une bouteille d’eau, un
tapis et une couverture.
Participation ? 6 euros.
Inscription souhaitée.

Un grand choix de types de
danses et de gymnastiques (de la
plus douce à la plus cardio) à
découvrir ci-dessous, ainsi que de
la psychomotricité et de la circo-
motricité pour les petits et du self-
défense (technique spécialement
mise au point pour son efficacité
en situation réelle) pour les
grands.
Les cours se donnent dans nos 3
studios, en groupes restreints afin

de garantir une bonne qualité du
cours.
Nous organisons également des
anniversaires thématiques le
week-end, des stages enfants pen-
dant les congés scolaires, et des
cours de danse et de gym adultes
pendant l’été.
Sur le site www.pasapas.be, vous
trouverez tout ce que vous souhai-
tez savoir sur nos professeurs (tous
diplômés et expérimentés), nos

cours (54 par semaine), nos locaux,
nos tarifs, notre gala de danse
annuel, nos stages, ….

Nouveau pour 2014/15 :

ragga à partir de 8 ans
yoga parents/enfants

Horaire complet à consulter sur
notre site www.pasapas.be

Des danses de 3 à 77 ans : baby-
danse, éveil danse, danse clas-
sique, modern jazz, danse contem-
poraine, hip-hop, break danse,
ragga, afro-jazz, danse libre
De la gym ados-adultes : stret-

ching, yoga, zumba, aérobic, total
body, Pilates
Du sport à partir de 21 mois ; psy-
chomotricité, circo-motricité,
acro-gym, self-défense

Semaine du 14 au 18 juillet

Enfants de 3 à 6 ans

Le cirque des merveilles

Au programme : 
de l’équilibre (poutre, tonneau,
échasses, ...), des acrobaties (trapè-
ze, sol, acro-gym), de la jonglerie
(foulards, balles, assiettes, bâton
du diable, ...), de l’expression cor-
porelle (animaux, clowns, ...), de la
danse, des déguisements,
maquillages, jeux, dessins et brico-
lages.

Semaine du 28 juillet au 01 août

Enfants de 4 à 8 ans

La danse dans tous ses états

Au programme : 

découverte des plaisirs de la danse
au travers différents styles tels que
hip-hop, le jazz, le ragga, l’orienta-
le, le classique, le break danse, le
contemporain. Avec des facettes
ludiques (jeux de danse), créatives
(ateliers, improvisations), tech-
niques (bases ou perfectionne-
ment suivant les niveaux), et de
mémoire (chorégraphies)

Semaine du 04 au 08 août

Enfants de 5 ans et +

Natures vivantes

Au programme : 
nous observerons la nature dans
les sentiers champêtres et fores-
tiers de Virginal avec des jeux de

piste et des chasses au trésor, puis
nous la retranscrirons avec notre
corps (expression corporelle,
danse créative, danse contempo-
raine), nos oreilles (bruitages,
musiques, chants), et nos yeux
(dessins, bricolages).

Semaine du 18 au 22 août 2014 -

Enfants de 4 à 8 ans
La vie de château

Au programme : 
Forteresses et ponts-levis, rois,
reines, princes et princesses, che-
valiers et fantassins, servantes et
valets, mais aussi fantômes et
vampires, vont inspirer nos
enfants pour devenir, le temps

d’une semaine, acteurs, danseurs,
scénographes, et conteurs.

Semaine du 25 au 29 août 2014

Enfants de 3 à 6 ans

Le tour du monde en 5 jours

Au programme : 
Embarquement pour un voyage
aux multiples haltes, qui nous fera
découvrir les cultures des autres
pays au travers les costumes, les
danses, les spécialités culinaires, la
faune et la flore, la musique, les us
et coutumes et les contes et
légendes.

Les enfants sont répartis en 2

groupes d’âge de maximum 12

enfants chacun..

Le vendredi, les parents sont

conviés à une petite représenta-

tion.

PAF : € 80,00. L’ASBL est reconnue
par l’ONE => attestations pour
remboursement mutuelle et
déduction fiscale.
Activités : de 9h00 à 16h00 -
Garderie gratuite à partir de 8h30
et jusqu’à 17h.

Les activités se déroulent à l’inté-
rieur et à l’extérieur

Pas à Pas
Stages été Danse et sports

Les inscriptions pour la saison 2014/15 sont ouvertes
Cette année encore Pas à Pas vous propose une multitude de cours

pour tous les âges et tous les goûts. A consommer sans modération

pour s’épanouir, travailler sa condition physique et sa créativité

dans une ambiance conviviale de partage et d’échange.

Pas à Pas

Sophie Noach 

Tél : 067/84.46.06 

et 0477/66.53.32

pasapas@skynet.be

www.pasapas.beIn
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Ingrid DASCHOT 

067 64 80 92 ou 

0497 842 878

ingrid.daschot@scarlet.be

www.academiedurire.be 
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INFOS ET RÉSERVATIONS :

Centre Culturel de Tubize

Théâtre du Gymnase
124 boulevard Georges Deryck
1480 Tubize
02/355.98.95  
www.tubize-culture.be

Centre Culturel de Rebecq 

Chemin du Croly, 11
067/63.70.67 
www.rebecqculture.be

Royal Syndicat d’Initiative 

de Braine-le-Château 

Maison du Bailli, Grand Place 20 
02/366.93.49 
www.braine-le-chateau.org

Centre Culturel de Braine-l’Alleud

4 rue Jules Hans
1420 Braine l’Alleud
02/384.24.00
www.braineculture.be

Nivelles –Waux-Hall

1 Place Albert 1ier

1400 Nivelles
067/88.22.77

Centre Culturel

067/21.97.85  
www.centreculturel de nivelles.be 

ABC Braine le Château

Rue de la Station, 10 
Braine-le-Château 
02/355 73 75   
www.association-braine-culture.be
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Salle Polyvalente de Virginal &

Maison Chabeau

de 10h à 16h (garderie commu-

nale de 7h à 18h)

Les enfants sont répartis en 3
groupes (les loupiots: de 2,5 à 4
ans – les pirates: de 5 à 7 ans – les
artistes: de 8 à 12 ans)
Les 3 groupes occupent 3 espaces
différents avec leur animateur (8
enfants/animateur).
Les activités sont bien entendu
adaptées aux âges des enfants.

Les loupiots et les pirates suivent,
en plus de l’activité principale du
stage, des ateliers d’expression
corporelle, de psychomotricité et
d’éveil à la musique.
Les artistes suivent des activités
plus poussées dans le thème du
stage (théâtre, dessin, cinéma).

De nombreux grands jeux sont
organisés durant la semaine de
stage.
Les enfants sont là avant tout pour
s’amuser.
Le dernier jour de stage nous

convions les parents à voir l’abou-
tissement de nos ateliers (soit un
spectacle, soit une exposition).
Notre association est reconnue
par l’ONE (l’Office Nationale de
l’Enfance). Dès lors, nous remet-
tons en fin de stage une attesta-
tion permettant d’obtenir un rem-
boursement au niveau de la
mutuelle et des contributions.

22 au 25 juillet (50 €) 

LA MÉLODIE DES TUYAUX (spec-
tacle bohème inspiré d’un conte
d’Olivia Ruiz)
stage pour les enfants de 2.5 à 12
ans

28 juillet au 1er août (62.5€)

DRÔLES D’IMPRESSIONS (créa-
tions surréalistes jouant avec diffé-
rentes matières)
stage pour les enfants de 2.5 à 12
ans

28 juillet au 1er août (85 €)

STAGE CINÉMA POUR LES

ENFANTS DE 6 À 8 ANS (anima-
tion, montage, DVD)

4 au 8 août (62.5€)

C’EST FOU L’ART S’ANIME (créa-
tions artistiques mobiles)

4 au 8 août (85€)

STAGE CINÉMA POUR LES

ENFANTS DE 9 À 12 ANS (anima-
tion, montage, DVD)

11 au 14 août (50 €)

NOTRE DAME DE PARIS (spec-
tacle complet: chant, danse,
théâtre)

18 au 22 août (85 €)

STAGE CINÉMA POUR LES + DE

12 ANS (rue du Sart à Ittre)
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Une “Murder Party” en novembre
dans le magnifique espace
“Caviart”
Quatre “Café-théâtre” sur le thème
de la vie, qui ont tous remporté un
franc succès.
Et pour finir en beauté des spec-
tacles de fin d’année tous aussi
originaux les uns que les autres.
Des spectateurs enchantés et sur-
pris de la qualité des prestations
mais aussi et surtout, des comé-
diens heureux d’être sur scène et
ça, c’est la première fierté de
Valérie.
La philosophie de l’Art qui Show!
Est toujours le PLAISIR!
Plaisir de créer ensemble, Plaisir
de se retrouver dans une bonne
ambiance toutes les semaines,
Plaisir de jouer sur scène...

L’année théâtrale est presque finie
mais les nouveaux projets pour
2014-2015 sont déjà bien pré-
sents.
Nous recommencerons notre
Murder Party pour ceux qui
aiment les sensations fortes, 

Nous travaillerons seul sur scène
ou en duo lors des cafés théâtres, 
Nous monterons ensemble une
pièce de fin d’année.
Sans oublier les matchs de nos
ateliers d’impro ados.

Deux nouveautés pour cette

année :

1. Un atelier d’éveil musical pour
les enfants de 3 à 6 ans.

2. Un atelier média pour les ados la
première année, les ados appren-
dront les bases du journalisme et
créeront une web-radio et la
seconde année, ils créeront leur

propre émission télé. 

Des projets réalisés ensemble,
dans la bonne humeur.

Les inscriptions pour nos ate-

liers débutent dès le premier

juin.

Ateliers enfants 6-8 ans, ateliers 8-
12 ans, ateliers 12-15 ans, ateliers
16-20 ans : 1h/semaine -
85€/semestre.
Et ateliers adultes : 1h30/semaine -
125€/semestre.

7 AU 11 JUILLET 2014 

“BÊTE COMME UNE POULE?”

3-6 ANS

Mais est-ce vraiment bête une
poule? Ou tout simplement diffé-
rent? Que connaissons-nous et
comprenons-nous de ses compor-
tements et instincts? En une
semaine, les enfants découvriront
cet animal sous différents aspects,
observations, soins, modes de vie,
particularités et besoins. Munis
d’outils leur permettant de mieux
les connaître, ils apprendront à les
respecter et tisseront avec elles
des liens d’amitié. Des activités
ludiques et créatives permettront
d’aborder la thématique avec plai-
sir et amusement. Pourquoi une
poule mange t’elle des cailloux?
Est-ce que parce qu’elle les
confond avec du grain? Pas du
tout: n’ayant, comme tout le
monde le sait, pas de dent, elle
aide ainsi l’un de ses estomacs, le
gésier, à broyer les aliments durs
qu’elle avale. Les enfants seront de
manière plus élargie amenés à
réfléchir aux concepts d’intelligen-
ce, de différence et à l’acquisition
de connaissances qui permet de
développer compréhension et
respect. 
Tarif : 75€

14 AU 18 JUILLET 2014

“AU RYTHME DES SABOTS”

5-8 ANS

Au pas, au trot, au galop... ânes et
poneys fascinent petits et grands.
Cette semaine leur sera dédiée,
permettant ainsi aux enfants d’ai-
guiser leurs connaissances et d’ap-
prendre à évoluer respectueuse-
ment en leur compagnie. Leurs

besoins naturels, alimentation,
mode de vie, instinct grégaire
n’auront plus de secret pour eux.
Au fil de la semaine, Choco, notre
âne, Pépino, Hélios et Tchoupie,
nos trois poneys deviendront
leurs compagnons d’apprentissa-
ge, de jeu et de route. A pied à
leurs côtés ils s’épanouiront et
s’émerveilleront en le soignant, les
câlinant et en découvrant l’étho-
logie comme outil de communica-
tion et de travail au sol. Vie au
grand air et nature seront au ren-
dez-vous. 
Tarif : 80€ + 10€ assurance com-
plémentaire FFE

Lieu du stage: Equinoa asbl rue

d’Hennuyères, 28 1460 Virginal

Horaire: 9h à 16h00 et garderies

possibles le matin de 8h à 9h (2€

par jour) et le soir de 16h à 17h

(2€ par jour)

ENFANTS, ADOS ET ADULTES –

EN ÉTÉ AUSSI !

Des cours collectifs, chaque jour
de la semaine, à Ittre et des cours
individuels également, pour
adultes, ados et enfants. La séance
est alors dessinée pour vous,
après un temps d’écoute afin de la
préparer en fonction de vos
besoins. 
Avec Catherine Blondiau, membre
de l’ABEPY et auteur du livre «Yoga
pour les enfants et synergies
d’huiles essentielles» aux Editions
Amyris.

Les activités d’été : Certains
cours collectifs seront maintenus
en été (nous consulter); en outre,
nous proposons les activités
ponctuelles suivantes.
La veillée yoga pour enfants le 27
juin de 19h à 20h à l’Etable
d’hôtes; pendant que les enfants
prennent soin d’eux et fêtent la fin
de l’école dans le nouveau grenier
de l’Etable d’hôtes, les parents
peuvent profiter de la table

d’hôtes au rez de chaussée ;
apéro offert… drink ensuite avec
les enfants pour célébrer les
vacances.
Matinée pour adultes du : vivre et
revoir certaines postures de base
(14 juin).

STAGE ENFANTS : 
Nature & Yoga, la 1ère semaine de
juillet avec Les Ateliers du Rayon
Vert (Espace Bauthier – Ittre)

Stage enfants la dernière semaine
d’août : 
Chercheurs d’Or…
(Espace Bauthier – Ittre)

Art qui Show
Les stages de l’Art qui Show !
Des stages pour les enfants de 2,5 à 12 ans 

organisés en collaboration avec la commune d’Ittre

L’année théâtrale de l’Art qui Show !
Touche a sa fin...
Un bilan dont, notre professeur, Valérie Tilmans n’est pas peu fière...

Equinoa stages été

INSPIRE : YOGA & PILATES
à Ittre

Equinoa
equinoa-asbl@hotmail.com
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Catherine Blondiau 

0478/27.70.98;

www.inspireatwork.be,et

aussi facebook/inspireat-

work.

Membre Passerelles asbl
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Art qui Show

artquishow@gmail.com

0476.92.54.52.

www.artquishow.com
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Art qui Show

0476.92.54.52

artquishow@gmail.com

www.artquishow.com

CB: BE 37 3401 8198 0728
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POUR ENFANTS DE 4 À 12 ANS

DE 9H À 16H.

Au menu :
Terre glaise, peinture, dessin, cuisi-
ne,
chants, rythmes, jardinage, yoga,
relaxation, cirque, équilibre, 
jonglerie, clowneries et compa-
gnie!
Tout cela dans un esprit 100%
NATURE et BONNE HUMEUR.
Dans le respect et le rythme de
chacun.

La préparation de nos collations
sera faite avec des produits bio, du
potager, artisanaux et/ou locaux.
Que du bonheur en perspective !

Avec la participation de Catherine
Blondiau pour le yoga, 
de Sylvie Jacqmain pour la psy-
chomotricité, de Françoise
Baudoux pour l'art thérapie,
d'Arti'Zik pour le djembé. 

Les dates :

Du 7 juillet au  11 juillet   (complet)
Du 4 août au 8 août (complet)
Du 14 juillet au 18 juillet   
Du 18 au 22 août 

Possibilité de garderie à partir de
8h le matin et jusqu'à 17h30 
le soir uniquement sur demande
et payée à l'avance. 

La participation aux frais est de
20 euros par jour et par enfant (+ 2
euros par garderie).

Lieu des stages : 54 Rue du Vieux
Pavé d'Asquempont, à Ittre.
Maximum 12 enfants par stage.

Prochains stages : été 

les 25, 26 et 27 juillet 2014 et 

les 25, 26 et 27 août 2014

Stages

Le Retour des Palombes Des stages d'été
Bien être 

✔ “Au bout du désert” de Xavier

Percy

Imaginez un père et son fils que
tout oppose. Le premier est un
ancien routier alcoolique alors que
le second est un éminent écono-
miste. Ils ne se sont jamais enten-
dus et pourtant, lors d’un voyage
en Mauritanie, un rapprochement
s’effectuera.
Les relations entre un père et son
fils ne sont jamais faciles mais pas
impossibles. Dans cette pièce,
Xavier Percy déclare tout ce qu’il
aurait voulu dire à son père et que,
pourtant, il n’a jamais dit. Un éloge
à l’amour paternel et au courage de
se dire les choses.
Du 25 septembre au 26 octobre

2014 avec Léonil McCormick et

Bernard D’Outlremont.

Mise en scène: Xavier Percy

✔ “Albert, douze heures de

grâce” de Léonil McCormick et

Jean-Pierre Gallet

Août 1914, l’armée allemande est à
la frontière et impose un choix au
Roi Albert: laisser l’armée du Keiser
traverser le pays ou résister et se
battre. Plus qu’un événement his-
torique, c’est l’histoire d’un homme
qui devient un guerrier. Le Roi-
Chevalier n’existe pas encore mais
son destin est en marche. 
Il aura fallu douze heures au Roi
pour écrire son discours à la
Chambre. Douze heures d’incerti-
tude, de peur, de question, de
doute et finalement de force. Parce
qu’avant de devenir un grand Roi, il
faut vivre une grande histoire.
Coproduite avec la Comédie
Claude Volter (Bruxelles) et le
Theater aan de Stroom (Anvers), le
spectacle sera joué à la Chambre le

3 août 2014, soit 100 ans jours pour
jours après les faits. 
Du 6 novembre au 7 décembre

2014 avec Stéphanie Morliau,

Viviane Collet, Benoît Strulus,

Laurent Renard et Bernard

d’Outremont.

Mise en scène: Léonil McCormick

✔ “Venise sous la neige”(reprise)

de Gilles Dyrek

Christophe et Patricia s’aime mais
ils viennent de se disputer. Alors
qu’ils passent la soirée chez des
amis, un quiproquo vient boulever-
ser la fête, au plus grand bonheur
de la jeune femme qui s’amuse de
la situation.
Qui n’a jamais rêvé de se créer une
nouvelle personnalité, juste pour
une soirée? C’est ce qui arrive, bien
malgré elle, à Patricia. Vu le succès
lors de la saison dernière, le Théâtre

de La Valette vous propose le spec-
tacle drôle et délicat en reprise
pour les fêtes de fin d’année.
Du 11 au 28 décembre 2014 avec

Laure Tourneur, Amélie Saye,

Benoit Strulus et Bernard

d’Oultremont.

Mise en scène: Victor Scheffer

✔ “David et Edward”

de Lionel Goldstein

David vient de perdre sa femme,
avec qui il avait passé plus de cin-
quante ans. Elle l’aimait, il l’aimait.
Mais voilà qu’Edward arrive, le jour
l’enterrement de Florence et bous-
cule toutes les idées de David. Mais
les deux hommes parlent-ils de la
même femme?
Deux hommes, une femme et une
petite phrase capable de tout chan-
ger, voilà la trame principale de
cette comédie drôle et atypique. La
pièce se déroule dans un cimetière
mais n’ayez crainte, l’humour est au
rendez-vous.
Du 8 janvier au 8 février 2015 avec

Gérard Vivane et Gérard Duquet.

Mise en scène: Léonil McCormick

✔ “Une heure et demie de

retard” de Gérald Sibleyras et

Jean Dell

Alors que Pierre aimerait partir à
son dîner tellement important,
Laurence a envie de parler. Une
petite discussion qui ne devait
durer que cinq minutes et qui se
transforme en dialogue d’une
heure et demie.
Les femmes sont bavardes, c’est un
fait. Les hommes sont impatients,
c’est un fait aussi. Dans cette pièce
mêlant humour, amour et discours,
les qualités et les défauts de cha-

cun seront mis en avant.
Du 26 février au 29 mars 2015

avec Léonil McCormick et

Delphine Charlier.

Mise en scène: Jean-Paul Andret

✔ “A l’école Rita!”

de Willy Russel

Rita est jeune et veut changer. Elle
se rend à un cours de littérature
donné par un professeur désabusé.
Deux univers que tout oppose et
une rencontre qui changera les
deux personnages. Elle ne com-
prend pas la littérature, lui, ne la
comprend pas.
Un père et sa fille ensemble sur les
planches, une histoire de change-
ment et une rencontre explosive,
sur fond d’humour et de jeux de
mots tous plus drôles et sincères les
uns que les autres.
Du 23 avril au 24 mai 2015 avec

Jean-Claude Frison et Sophie

Frison.

Mise en scène: Léonil McCormick

Adeline Schmitz

Stagiaire Centre Culturel

Prix de l’abonnement 5 spectacles:
Adultes: 65,00€ 
Seniors: 60,00€  
Etudiants: 45,00€ 
Venise sous la neige (reprise) 10€

Culture

Le théâtre de La Valette dévoile sa
nouvelle programmation
Cette année encore, le théâtre de La Valette tenait sa conférence de presse durant laquelle Léonil McCormick et Bernard d’Oultremont ont

présenté le programme de l’année à venir. En présence de journalistes, de personnalités politiques, de spectateurs, d’abonnés et de sym-

pathisants, la présentation de la programmation de cette année a débuté avec une scène librement inspirée de “Le banc”, pièce qui faisait

partie de la dernière saison.  Six pièces seront donc jouées de septembre à mai prochain, dont “Venise sous la neige”, une pièce déjà pré-

sente dans la sélection de l’année dernière mais reprogrammée vu son succès. Comme on ne change pas les bonnes habitudes, les pièces

tournent toutes autour de l’humour, la drôlerie, les jeux de mots mais chacune de manière bien différente. “On voudrait jouer tout bas pour

que le public vienne vers nous”, cette phrase de Gérard Duquet symbolise bien le théâtre de La Valette. Une petite scène mais une alchimie

parfaite entre le public et les comédiens.

Théâtre de la Valette

Place Saint-Rémy, 11

1460 Ittre067/64.81.11

lavalette@skynet.be

www.lavalette.be 
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Le Retour des Palombes

0479/449578  

christinegregoire7@gm

ail.com

www.palombes.be

réservation avant 

le 10 juinIn
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De gauche à droite : Léonil McCormick, Gérard Vivane, Gérard Duquet 
et Bernard d’Oultremont.



Pouvez-vous vous présenter en

quelques mots?

Je m’appelle Pierre Carton, je suis le
président de la class “Spirou” de
l’InterYacht de Ittre.

Qu’est-ce que la class “Spirou”?

C’est un des trois types de voiles, le
plus petit. Les “Spirous” sont pilotés
par des jeunes de 2 à 16 ans, mais cela
varie en fonction de leurs tailles et de
leurs poids. Une particularité, c’est
que les clubs essayent d’être
bilingues, d’avoir le même nombre
de francophones et de néerlando-
phones.

Pouvez-vous nous expliquer ce

qu’est une régate?

Une régate, c’est une course. Sur la
journée, il y a différentes courses.
Aujourd’hui, la première partait à 10h
et la dernière partira vers 16h, l’idéal
étant de faire quatre manches sur la
journée. A la fin de chaque manche,
des points sont attribués aux partici-
pants, le premier à un point, le
second en a deux, etc. Au final, c’est le
jeune qui a le moins de points qui

gagne la régate.

Comment avez-vous découvert la

voile et depuis quand faites-vous

des régates?

C’était il y a quelques années, une
amie de la famille nous a convaincus
d’essayer et depuis toute la famille s’y
est mise. Moi, je fais quelques régates,
ce sont surtout mes enfants qui y par-
ticipent. Il y a des régates un peu par-
tout en Belgique, autant en Flandre
qu’en Wallonie, ce qui est très bien.

Qu’est-ce que vous aimez dans ce

sport?

Il permet d’apprendre à prendre ses
responsabilités. Quand on est en
course, on ne peut compter que sur
soi-même, on doit prendre des déci-
sions qui peuvent influencer la suite
de la course. Aussi, c’est un sport où
les participants s’entendent tous bien
et qui renforce l’amitié entre les
Belges du nord et du sud, puisqu’ils se
côtoient très souvent. De plus, c’est
un sport très calme, il n’y a pas autant

de bruit que pour le football ou le
basketball par exemple. Calme mais
sportif, c’est ce qui nous a plu.

Quels sont vos projets futurs,

concernant la voile?

Différentes courses sont prévues
dans les prochains mois. Nous fête-
rons aussi très bientôt les 25 ans de la
construction du premier Spirou, nous
organiserons donc une fête avec un
souper et un spectacle où les enfants
nous montreront leurs talents. Les
infos suivront.

Faites-vous d’autres activités? Des

cours de voiles sont-ils donnés?

Je suis membre de l’InterYacht et pré-
sident de la class Spirou, cela me
prend du temps mais pendant mon
temps libre, j’aime aller jouer au foot-
ball au Club d’Ittre.
Je m’occupe aussi d’organiser des
stages pendant l’année, un durant les
vacances de printemps et deux
durant les vacances d’été.

Si vous souhaitez plus d’informations:
www.spirouclass.be 

Adeline Schmitz

Stagiaire Centre Culturel

Pour les amateurs de sport, une
régate de Spirous était organisée.
Tout au long de la journée, des
jeunes se sont affrontés sur leurs
petits voiliers. S’affronter, oui, mais
surtout s’amuser. Car à l’InterYacht
de Ittre, l’important, c’est de parti-
ciper, que l’on soit premier ou der-
nier.
Les chiens sauveteurs, les pom-
piers et les jeunes Cadets de la
Marine Section Ittre étaient aussi
présents pour montrer leurs
talents de secouristes mais aussi
pour des démonstrations de
nœuds marins, de régates de
kayak, etc. 
Des navettes étaient mises à dis-
position entre Ittre et le Marché
aux Puces de Ronquières pour

permettre à un maximum de per-
sonnes de faire le déplacement.
Pour 1euro, le trajet pouvait donc
être fait en petit train ou en
bateau.

Adeline Schmitz

Stagiaire Centre Culturel
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Le 19 mars dernier, Bernard
Monnier, Chef de cabinet adjoint
du Ministre du logement de la
Région Wallonne et Christian Fayt,
échevin du logement à Ittre nous
ont fait le plaisir d'inaugurer le
cycle de rencontres que le CLI a
organisé sur cette thématique. 

Voici un résumé (non-exhaustif,
bien sûr) des échanges qui ont
nourri cette première rencontre.

Quelle réalité aujourd'hui ?

Au départ, il était important de
planter le décor en rappelant
quelques chiffres qui illustrent
cette problématique. Ce fut donc
fait.
- 8% de la population wallonne vit
dans un logement public (dont
85% qui ne dispose plus de revenu
du travail)
- 24%  est locataire " privé "
- 68 % est propriétaire  - un chiffre

qui reste relativement stable
depuis 25 ans  étant donné la satu-
ration du marché.

Depuis 20 ans, la population n'a
cessé de croitre, surtout en
Brabant Wallon (BW) :+20% en 20
ans, soit bien plus que la Wallonie
(+8,1%). Aujourd'hui à 389 645, la
population du Brabant Wallon
dépassera selon les projections les
400 000 d'ici 2016 et les 420 000
d'ici 2026.

Hors, 80% des terres BW à bâtir
sont déjà occupées. Ce qui veut
dire que si rien ne se met en place
pour changer la politique du loge-
ment et envisager de nouvelles
formes d'occupation du bâtit, en
2020 nous risquons d'être à satu-
ration. Les petits budgets " cas-
quant " en premier lieu (ce qui est
déjà le cas). Les pouvoirs publics
ne seront en effet plus en mesure

de compenser la hausse des prix
immobiliers par des aides à l'achat
ou des déductibilités fiscales. En
Brabant Wallon, comme ailleurs.

Et pourtant, rien qu'au niveau de
la demande de logement social,
en Wallonie, il y avait déjà au 31
décembre 2012, 37.983 candidats-
locataires sur la liste d'attente. Une
attente qui peut durer souvent
plusieurs années.

Habitat durable et ancrage com-

munal

L'approche de la Région Wallonne
est donc de concevoir une poli-
tique où sont pris en compte en
même temps les aspects environ-
nementaux, économiques, éner-
gétiques, sociaux et démocra-
tiques. Dans ce contexte, l'habitat
doit être conçu comme " durable ",
c'est-à-dire centré sur l'appropria-
tion du logement par son occu-
pant (propriétaire ou locataire), en
termes d'accessibilité et d'adapta-
bilité et avec une maîtrise du coût
de l'occupation, via l'efficience
énergétique et les matériaux utili-
sés. Cet habitat doit tenir compte
du vieillissement de l'occupant,
des évolutions sociologiques et
démographiques.  Que ce soit au

niveau du logement social ou
privé.
Le Code Wallon du Logement et
de l'Habitat Durable prévoit que
chaque Commune élabore égale-
ment un programme communal
en matière de logement. 

Multiplier les approches

Pour tendre vers ces objectifs, diffé-
rentes approches sont envisagées
ou parfois déjà en cours de réalisa-
tion. 
Tout d'abord, dans le cadre de la
nouvelle politique  d'ancrage com-
munal, à travers l'augmentation du
nombre de nouveaux logements
publics (l'objectif est d'atteindre
une proportion de 10% par com-
mune) et la mise en place de nou-
velles règles d'attribution. Mais
cette piste nécessite que les com-
munes puissent assurer financière-
ment la démarche. Ce qui n'est pas
toujours le cas. 
Favoriser de nouvelles formes de
vivre ensemble fait également par-
tie des solutions : les habitats inter-
générationnels, les habitats grou-
pés, les Community Land trust,...
Certaines de ces démarches sont
d'initiatives privées mais d'autres
sont soutenues directement ou
indirectement par la Région.  

Et à Ittre...

A Ittre, entre autres politiques, la
commune a choisi de soutenir les
jeunes dans leur accès au loge-
ment à travers la formule des loge-
ments tremplins. Il s'agit d'une for-
mule qui permet à un jeune ména-
ge qui souhaite acheter ou
construire à Ittre mais qui n'en a
pas encore les moyens de louer un
logement public à prix réduit tout
en combinant cette location  avec
une épargne foncière qui servira
pour l'achat ou la construction de
son futur logement. Une première
application de cette formule est
prévue dans l'immeuble à appar-
tements qui vient d'être construit
rue de Fauquez. Un appel à candi-
dature a d'ailleurs été lancé dans
le bulletin communal afin d'oc-
troyer la location des deux loge-
ments qui vont être consacrés à ce
dispositif.

Une affaire à suivre donc…

Nathalie Lourtie

Divers

Politique et logement : un choix résolu pour l’habitat
durable et l’ancrage communal
Nous l'avons déjà plusieurs fois relevé dans ces pages, le logement est très

certainement le problème le plus épineux que nous aurons à gérer au

cours des 10 ou 15 prochaines années. Et nous sommes tous, directement

ou indirectement concernés.  Nous connaissons tous quelqu'un qui éprou-

ve des difficultés à se loger. D'autre part,  même si nous avons actuelle-

ment la chance de disposer d'un logement, notre situation familiale et/ou

professionnelle ou même notre santé peuvent évoluer. Et ce qui, aujour-

d'hui, nous concerne peu, pourrait, demain, devenir l'une de nos priorités. 

Fête du Canal à l’écluse d’Ittre
Le 1 mai, à Ittre, s’organisait la traditionnelle Fête du Canal. Dans

une ambiance conviviale, l’écluse de Ittre accueille des animations

variées et instructives. Ainsi, pendant que les parents visitaient une

péniche utilisée en table d’hôte (“L&A Table”), les enfants pouvaient

s’amuser lors d’une animation djembé, organisée par “Le Retour des

Palombes”, une asbl ittroise travaillant sur l’expression et la créativi-

té à tous les âges ou à la petite kermesse qui était proposée.

Pierre Carton, le “Spirou” dans la peau

Le mois prochain : 

Habitat groupé et Community

Land Trust : deux pistes parmi

d’autres pour répondre 

à la crise du logement.

Voilà ce que ECOLO Ittre vous
propose.
Quand? 

samedi 14 juin, à partir de 9h30
jusqu’à 11h30
Où? 

Rue de Tubize 16, devant l’en-
trée.

Quoi ? 

Un petit tour d’horizon sur le
fonctionnement de cette entre-
prise et l’occasion de poser
toutes vos questions à monsieur
Mafa, responsable de l’usine.
Inscription souhaitée :

0496/52.20.49 ou 

debattyceline@gmail.com 

Visite guidée de l’incinérateur de
Virginal

Photo : Anne Feldhun

La journée «Jardins ouverts à

tous» sera remise au dimanche

14 septembre 2014 au lieu du

dimanche 15 juin 2014.

Inscription au Syndicat

d’Initiative d’Ittre :

067/64.87.74  

siti.ittre@skynet.be

Merci d’avance 
de votre participation. 

LA JOURNEE «JARDINS OUVERTS A TOUS»
ATTENTION : CHANGEMENT DE DATE
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Calendrier
JUIN 2014

Du Samedi 14 Juin 2014 au Dimanche 03
Août 2014 - 11:00
EXPOSITION MONUMENTALE : 

BRIGITTE DANSE 

Parc Bauthier et contournement
Org: Centre Culturel d’Ittre et Echevinat de
la culture
Infos : 067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be

Samedi 14 Juin 2014 - 13:00
QUATRIÈME TOURNOI DE PÉTANQUE 

EN DOUBLETTE FORMÉE 

Pétanque de Virginal
Org: ASBL Virginal en fête
Infos : Marc Ducochet - 0473/42.68.86

Du Samedi 14 Juin 2014 au Dimanche 29
Juin 2014 - 14:00
EXPOSITION ARTISTES BRÉSILIENS - 

PEINTURES 

Espace Bauthier (Rue de la Montagne, 36 -
1460 Ittre)
Org: Centre culture d’Ittre
Infos : 067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be

Dimanche 15 Juin 2014 - 17:00
JAZZ “ALAIN PIERRE TRIO: “WRAP””

Heptone (Rue Haute, 7 -1460 Ittre)
Org: Heptone
Infos : 0488/47.69.05
heptone@hotmail.com
www.heptone.be

Mercredi 18 Juin 2014 - 20:00
‘LE BRÉSIL AUJOURD’HUI’ - CONFÉRENCE 

Espace Bauthier (Rue de la Montagne, 36 -
1460 Ittre)
Org: Centre culture d’Ittre
Infos : 067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be

Vendredi 20 Juin 2014 - 21:30
CONCERT “DROIT DANS LE MUR!”

L’Etable d’Hôtes (Rue de Tubize, 4b 
1460 Virginal)
Org: L’Etable d’Hôtes
Infos : 067/78.06.70
letable@letabledhotes.be
www.letabledhotes.be

Du Samedi 21 Juin 2014 au Dimanche 22
Juin 2014 - 10:00
JOURNÉE FERME OUVERTE FERME 

DU PRÉ 

Ferme du Pré

Dimanche 22 Juin 2014 - 12:00
VIVA BRAZ’ITTRE 

Espace Bauthier 
(Rue de La Montagne, 36 -1460 Ittre)
Org: Centre Culturel d’Ittre
Infos : 067//64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be

Dimanche 22 Juin 2014 - 14:30
CONFÉRENCE HORTICOLE “ LES PLANTES

GRASSES ET CACTÉES”

Salle polyvalente de Virginal

Org: Cercle Royal Horticole et Avicole
Infos : Sylviane Bontet - 0498/75.74.13

Dimanche 22 Juin 2014 - 16:30
WORLD JAZZ “OLIVIER COLLETTE

RAPHAËLLE BROCHET QUARTET 

Heptone (Rue Haute, 7 -1460 Ittre)
Org: Heptone
Infos : - 0488/47.69.05
heptone@hotmail.com
www.heptone.be

Dimanche 29 Juin 2014 - 14:00
PROMENADE SUR LES PAS DE LA

SAINTES 

Eglise de Ste Renelde à Saintes
Org: El Tournikèt
Infos : Jacques Vanderlinden - 067/64.74.13
el-tourniket@hotmail.com
www.el-tourniket.com

Dimanche 29 Juin 2014 - 17:00
ECLECTIC “ANNE NIEPOLD :

MONOCHROMATIQUE”

Heptone (Rue Haute, 7 -1460 Ittre)
Org: Heptone
Infos : - 0488/47.69.05
heptone@hotmail.com
www.heptone.be

JUILLET 2014

Du Vendredi 04 Juillet 2014 au Dimanche
06 Juillet 2014 - 20:00
1ÈRE KERMESSE DE VIRGINAL 

Parking du Centre de Virginal
Org: Vesnau ADF
Infos : Marc Ducochet - 0473/42.68.86

Samedi 12 Juillet 2014 - 10:00
TOURNOI DE JEU DE BALLE PELOTE

ASSIS 

Plateau du jeu de balle pelote à Virginal
Org: Cercle des Gilles Virginalois
Infos : - 0473/42.68.86

Dimanche 20 Juillet 2014 - 10:00
TRADITIONNELLE BALADE DE “MON

PLAISIR”

Repas de midi au domaine mon plaisir
Salle polyvalente de Virginal
Org: El Tournikèt
Infos : Jacques Vanderlinden - 067/64.74.13
el-tourniket@hotmail.com
www.el-tourniket.com

Dimanche 20 Juillet 2014 - 18:00
8ÈME GRANDE FÊTE DES BELGES - 

8DE GROOT FEEST DER BELGEN ! 

L’Etable d’Hôtes (Rue de Tubize, 4b - 1460
Virginal)
Org: L’Etable d’Hôtes
Infos : - 067/78.06.70
letable@letabledhotes.be
www.letabledhotes.be

Vendredi 25 Juillet 2014 - 21:30
CINÉ “LE COCHON DE GAZA”

Plaine de jeux de Fauquez 
(rue Arthur Brancart, 47 1460 Ittre)
Org: Centre Culturel d’Ittre - Echevinat de la
Culture - Comité de quartier de Fauquez
Infos :  067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittre.be

Décès de Guy Dandoy le 18 mai
2014 à l'âge de 86 ans
Décès de Guy Dandoy le 18 mai
2014 à l'âge de 86 ans.
Voici déjà 12 ans que Guy Dandoy
et son épouse Francine ont quitté
Ittre pour retourner dans leur
appartement à Bruxelles. Mais
beaucoup d'ittrois se souviennent
encore certainement d'eux.
Guy et son épouse étaient très
actifs 
Pour le Syndicat d'initiative
Pour la Ligue des Familles d'Ittre
Pour la paroisse d'Ittre
Guy a été président du Syndicat
d'initiative pendant plusieurs
années
Il a créé le bureau d'accueil qui
était ouvert à l'époque unique-
ment le week-end et a engagé
Joëlle pour tenir ce local ; elle est
d'ailleurs toujours présente au
poste aujourd'hui. Il avait donc
trouvé la perle rare. 
Il a travaillé longtemps avec
Florent Ballant pour restaurer la
forge et ainsi accueillir des visites.
Il s'occupait des mariages à la
Forge du Bonheur.
Régulièrement, les week-ends,
Guy faisait le guide pour la visite
de la forge du bonheur
Il a été la cheville ouvrière de
l'amicale des 14 communes
(échanges entre communes fran-
cophones et néerlandophones)
Guy a été président de la Ligue
des Familles pour l'entité pendant
plus de 10 ans. Lui et son épouse
étaient  les moteurs d'une excur-
sion annuelle avec les personnes
des homes de l'entité.
Guy organisait avec son équipe les
bourses aux vêtements à la salle
Planchette.
Guy s'occupait de la gestion de la
salle paroissiale du Lion d'Argent,

il a supervisé la restauration de
cette salle et le remplacement de
la toiture.
Tandis que Francine allait visiter
les personnes des homes.
Quand Guy entreprenait une acti-
vité bénévole, il était méticuleux,
il y attachait la précision, la
rigueur, mais aussi l'enthousias-
me. On se rend compte qu'il était
un vrai chef d'orchestre.
Nous avions un couple qui n'a pas
ménagé leurs efforts au service de
notre commune.
Plusieurs personnes de Ittre se
souviendront probablement
d'autres activités qu'il entrepre-
nait fort discrètement.
Nous souhaitons bon courage à
Francine et sa grande famille pour
surmonter cette épreuve.

Info transmise 

par Géry Danloy

Francis Houteman se sent très
bien à Ittre et, avec l’appui des
associations et des habitants, il
propose en 1973 la création d’un
Foyer Culturel, structure pluraliste
et mixte (public-associatif ) qui
permettrait d’obtenir des subven-
tions de la commune et du
Ministère de la Culture. L’asbl
Centre de Loisirs et d’Information
est créée en octobre 1974, il y a
bientôt 40 ans !

Il est décédé à Tournai et allait
avoir 70 ans.

Voici quelques mots transmis par
Marie-Lucienne Schuermans de
Virginal, également membre de

l’équipe de la première heure :

« J’ai vécu pas mal de moments
fous , créatifs et sauvages avec
Francis, ici , dans notre commune
...la remise en route de notre
ancien théâtre avec Germaine
Bueken, Marius Crapet et tant
d’autres... la bagarre contre les
Sablières, la recherche et la résur-
rection de nos anciens géants, la
création de tant d’activités et j’en
passe.... mais surtout, surtout l’in-
vention puis les impressions tout à
fait artisanales de ce cher “ Petit
Tram” qui celui-là est resté bien
vivant… Beaucoup de bons
moments avec Francis, mais
aussi, assez souvent difficiles mais
toujours dynamisants !! A Ittre, il a

plutôt travaillé avec Marie-Ange
Haine et à haut Ittre avec les Olyff.»

Francis a évolué dans le monde de
la marionnette et c’est en tant que
Directeur du Créa-Théâtre implan-
té à Tournai et fondateur du
Centre de la Marionette qu’il a eu
une reconnaissance dans l’en-
semble de la Communauté
Française.

Nous présentons nos condo-
léances à son épouse, ses enfants
et ses proches.

Luc Schoukens

Le CLI perd deux de ses anciens collaborateurs :
Francis Houtteman

Autodidacte, il était devenu ensui-
te un véritable artisan graphiste,
passant des maquettes papiers
aux technologies infographistes
les plus modernes. Artisan, dans le
vrai sens du terme : celui qui
connaissait son métier, qui taillait

les mots, qui sculptait les images
et qui respectait ses clients jus-
qu’au bout de la nuit. Salut l’ami.

Marc Hordies, 

ancien directeur et

ancien président du CLI

Marc Fellemans

Francis Houtteman fut le premier animateur, qui a provoqué la

création du CLI. Nous sommes dans les années 1970. Lucien

Froidebise et la Cie Sang Neuf dont Francis Houteman est l’anima-

teur débarquent à Ittre. A travers l’opération «Étoile Filante» nos

joyeux lurons veulent animer les différents villages du Brabant wal-

lon, valoriser les artistes locaux et faire la fête.

Marc Fellemans avait rejoint l’équipe du CLI comme objecteur de

conscience dans les années ‘70.  C’est au CLI qu’il avait fait ses pre-

mières armes en graphisme, lorsque, bien avant l’arrivée d’Apple et

de l’infographisme, nous tapions les articles à la machine à écrire,

découpions des illustrations, collions le tout, en pleine nuit, pour

fournir à l’aube une maquette du Petit Tram à l’imprimeur.  

Le CLI, le Centre Culturel d’Ittre,
s’associe à cet hommage, puisque
nous avons eu l’occasion d’avoir
Guy comme administrateur et
membre du bureau pendant plu-
sieurs années entre 1987 et 1996.
Il a occupé durant plusieurs
années le poste de secrétaire.

Luc Schoukens
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Benoît Pire et Pierre Carton

0475/41 57 11 - 0494/52 48 28

ELECTRICITÉ
CHAUFFAGE
SANITAIRE

AMÉNAGEMENT D’INTÉRIEUR
ENERGIES RENOUVELABLES

��Plomberie - Zingerie
��Installations Sanitaires
��Traitement de l’eau
��Economie d’eau - Distributeur 

accessoires Eroperl pour douches 
et robinets

Dany SanitairesDany Sanitaires

0479/459 839 - 067/64 92 53 (soir)
dany.sanitaire@skynet.be - www.danysanitaires.be

rue Bruyère de Virginal, 121 - Virginal

PLACE AUX FLEURSPLACE AUX FLEURS
Magasin de fleurs naturelles

Grand Place 8 à 7090 Braine-Le-Comte
Tél. : 067/55 32 10 - Fax. : 067/56 11 00 

mivan@skynet.be

Micheline et Alain Ramael
Prise en charge complète avec discrétion - Service soigné

Funérarium, fleurs, articles et monuments funéraires
Contrats de funérailles et volontés

P.V.C Deceuninck (possibilité bois et Alu)
Electrification de volet (délais rapides)

Primes à l’énergie et réduction d’impôts
Rue Bruyère de Virginal, 76  

1460 Ittre (Virginal)

Ets BONTET Philippe
S.P.R.L.

Châssis - Portes - Vérandas - Volets

Tél : 067/64 83 01 - Fax : 067/64 83 01
Gsm : 0475/571 399

ENTRETIEN - RÉPARATION - ACHAT - VENTE
VÉHICULES TOUTES MARQUES

067/21 92 89

Vincent Verstraeten
Rue les Hauts du Ry Ternel 32 - 1461 HAUT-ITTRE

Cabinet diététique - Chantal VAN LIERDE
36 rue G. Vervueren 1460 VIRGINAL 067/64 64 37

Massages relaxants
Réflexologie plantaire

Reiki

Seepower sprl - ZONING DE VIRGINAL
Rue de Tubize 8a - 1460 ITTRE 067/64 91 78

www.seepower.be

Service de location 
de matériels pour 
toutes vos fêtes

neusymichel@hotmail.com

Neusy Michel SPRL

CARFITTING

Sports

Ce samedi 9 mai, aux environs de
9h du matin, septante personnes,
qu’ils soient joueurs, supporters
ou parents (voire échevin des
sports), embarquaient dans un car
double étage, direction Calais et
son port. Après un trajet de 2h30
ponctué de chants divers,
d’échanges de cartes panini et de
repos, voici notre groupe qui arri-
ve à Calais. Après un passage à la
douane, le bus s’engouffre enfin
dans le ferry qui doit les emmener
à bon port. Avec un temps clé-
ment et une mer calme, la traver-
sée de la manche s’annonce bien.
Pendant 2 heures, les joueurs visi-
tent le bateau et mangent un déli-
cieux « fish and chips »avant d’al-
ler digérer dans la salle d’arcade.
Enfin l’arrivée à Douvres : tout le
monde remonte dans le bus et
direction Whitstable, et plus parti-
culièrement le petit club de
Tankerton, situé au bord de la mer.
Les matches commencent et le
vent se lève. Malgré des défaites
de nos équipes dans la plupart des
matches, quelle expérience de

jouer en Angleterre ! Après avoir
avalé un hamburger, direction
l’hôtel pour une nuit de repos bien
méritée !

Le lendemain, tout le monde
remonte dans le bus direction
Londres et plus particulièrement
le stade de Stamford bridge, qui
accueille les matches de Chelsea
et Eden Hazard.  Après une visite
du stade et de son musée, on  se
retrouve dans une brasserie qui
diffuse les matches de Premier
League pour assister au sacre de
Manchester city et de Vincent
Kompany.
Mais déjà, il faut repartir… direc-
tion Douvres et le ferry ! Après
une traversée bien plus agitée
nous voilà de retour sur le parking
du foot aux environs de 1h30 du
matin. Après ce voyage éprouvant
mais magnifique, les joueurs s’en-
dorment des souvenirs plein la
tête !

Alexandre Perniaux

Un voyage en Angleterre pour les U17
Les U17 A et B de Ittre, une trentaine de jeunes âgés de 15 à 17 ans,

se sont rendus accompagnés de leurs parents à Whitstable pour y

disputer un match amical.

Le JOGGING CLUB 
VIRGINALOIS
vous invite à participer à son

traditionnel : «SPORT POUR

TOUS» Point : MARCHE

Le dimanche 3 août de 08h00’ à

18h00

MARCHE A.D.E.P.S. de 05, 10 ,15 et
20 Kms. + UN PARCOURS DE 5
KMS POUR PARENTS AVEC UN
LANDEAU et de MOBILITE REDUI-
TE POUR LES PERSONNES MOINS
VALIDES ET PERSONNES AGEES
ACCUEIL et DEPART
Salle Polyvalente , 
Quartier du Tram
VIRGINAL-SAMME (ITTRE)

DUCOCHET Marc

TOURNOI de JEU 
de BALLE PELOTE
ASSIS

PLATEAU DU JEU DE BALLE PELO-
TE
LE SAMEDI 12 JUILLET 2014 à
PARTI R DE 10H00’
LE CERCLE DES GILLES VIRGINA-
LOIS 
ORGANISE SON DEUXIEME
TOURNOI DES 6 COMITES DES
PROVINCES DE BRABANT WAL-
LON et BRABANT FLAMAND
PETITE RESTAURATION ASSUREE
DUCOCHET Marc : 0473 426 886

VIRGINAL EN FÊTE 
QUATRIEME TOURNOI
DE PÉTANQUE EN
DOUBLETTE FORMÉE.

Le samedi 14 juin 2014

Inscription de 13h à 13h45
Lancé du but dès 14h.
Mise : 6,00 €
Quartier du tram
Virginal (Ittre)
Lots pour tous + coupe aux trois
premières doublettes
BAR & B.B.Q. ASSURES
DUCOCHET Marc : 0473 426 886

Trop de titres pour citer tous les

noms

Pensez-donc ! Les joueurs du club
ont raflé pas moins de 13 titres au
Championnat de Belgique (5 titres
de champions en simple, 5 de
vice-champions en simple et 3 de
champions en double) et 16 titres
de Champion au niveau du
Brabant (8 en simple et 8 en
double) .
Ils se sont également distingués
dans le Critérium des jeunes du
Brabant Wallon en remportant 3
titres sur 4.
Et ce n’est pas tout ! Au niveau
des Interclubs, en Division 2 et en
Division 3 Provinciale, ce fut enco-
re bingo! avec, chaque fois, une
équipe championne. 

Ce qui ne gâche rien, c’est que ces
résultats ne concernent pas que
des joueurs évoluant dans les
hautes séries (A, B,…) Un certain
nombre de titres ont été rempor-
tés par des joueurs issus des séries
Non Classé, Pré-minimes, Minimes
et Cadets.  (Qui sait jusqu’où cer-
tains iront peut-être, l’expérience
aidant… !)

Actifs aussi à l’international 

Finalement, il me reste à signaler
qu’une série de joueurs ont été
sélectionnés pour représenter le
club, le Brabant et la Belgique au
Tournoi international d’Alençon
en France qui s’est déroulé fin du
mois de mai. Et là aussi : bravo !
Une 1ère place,  une 3ème place,

et deux 4ème places ont été prises
par les participants « Ry Ternel »
(chacun dans leur série).
D’excellents résultats pour ces
joueurs qui ont d’ailleurs affiché
les meilleurs résultats de toute la
délégation belge partie là-bas
durant le w-e des 23-24-25 mai!
Une chose semble en tous cas évi-
dente : Michael et Fabio, les deux
entraineurs du club, ont la «
manière » pour motiver leurs
ouailles et les amener à donner le
meilleur d’elles-mêmes. 
Et, ce qu’il y a de chouette pour nous,
c’est que cela se passe à Ittre !

Nathalie Lourtie

Contact : Palette Ry-Ternel

Michaël De Leener 0476/62 43 75

Le club Palette du Ry Ternel : un
club de Champions !
C’est en effet une année de tennis de table formidable que la

Palette du Ry Ternel a clôturée le 17 mai dernier lors de son tradi-

tionnel souper de club au cours duquel sont proclamés les résultats

obtenus en cours de saison.

LA JSI TERMINE EN BEAUTE!
Les 200 footballeurs de 7 à 57 ans
de la JSI sont désormais au repos.
L’équipe première a terminé en
force et est d’ores et déjà prête à
tenter le titre la saison prochaine.
Notre tournoi ensoleillé a rassem-
blé des centaines de joueurs sur
nos 3 terrains du vendredi 18h au
samedi 18h non-stop.  Nos U17
sont champions et finalistes de la
coupe du Brabant tout comme
nos U15.

Les entraînements reprennent

début août.

Pour davantage de renseigne-

ments: permanence à la buvette

le mardi, mercredi et jeudi en

juin et juillet de 18h30 à 21h ou

en contactant 

Alain Lacroix 0494380185.
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C O N T E M P O R A R Y
F U R N I T U R E  &  A C C E S O R I E S

Ouvert du mardi au samedi

de 10h30 à à 18h30

19 Quai du Hainaut - 1080 Bruxelles - 02/502 28 82
www.depotdesign.be

Au Bazar
DÉCORATION - ATMOSPHÈRE - EVÉNEMENTS

RUDI HANNON

Heures d’ouvertures
le lundi et mardi sur RDV - le mercredi de 14h00 à 18h30
le jeudi et vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h00 à 18h30

le samedi de 9h30 à 14h00

rue de la Station 28 Braine-le-Château
02/366 37 46 - 0475/46 24 39

www.aubazar.be

Virginal Mazout

Tél. : 067/64 80 35

Ateliers et siège social
Rue de Tubize 12

1460 Ittre - VIRGINAL
Tél. 067/64 79 00
Fax. 067/64 73 03

Gascard G.S.C. sa

Constructions métalliques
Ferronneries contemporaines

CHAUFFAGE -  SANITAIRECHAUFFAGE -  SANITAIRE

TTORDEURS ORDEURS 
Patrick

Sprl 

Tél. & Fax : 067/64 72 82
Rue de Fauquez 21 A -1460 ITTRE

Installation - Entretien
Dépannage

Ets Lambert & fils
rue Basse Hollande 37 1460 Ittre
067/64 62 28 - 067/64 66 24

ENT. DE TOITURES ET ZINGUERIES

Toiture – zinguerie
Petites réparations

Vincent Van Parys

www.abri-toit.be

Rue Godimont 1 à 7063 Neufvilles

info@abri-toit.be
0476/03 14 04 – 067/33 56 46 

7/7

L’estaminet 
“à la Couronne”

L’estaminet “à la Couronne”
Jean-Paul Branche

En semaine, cuisine ouverte 
de 12h00 à 14h30 et de 18h30 à 22h30
Samedi et dimanche de 12h00 à 24h00

Grand place 5 1460 Ittre
067/56 02 11

Ouvert 7 jours sur 7

❆❆❆❆

Terrasse ouverte à l’arrière

- d'un jardin potager fleuri.
- Ittre, ce 10 mai, chez Paul.
- Verdoyant jardin où fleurs et
légumes mélangés, comme dans
les anciens jardins de curé, se
marient à même le sol.

Trois rhubarbes plantées isolé-
ment s'y épanouissent en larges
feuilles.

Sur un banc - le sanatorium hos-
pitalier- les géraniums convales-
cents prennent l'air en attente
d'une dose curative de purin d'or-
ties, leur " potion bien-être ".
- Quelques instants d'échange…
Des mots circulent de bouche à
oreilles :
*Association-complémentarité-
équilibre
*Rotation-fertilisation-croissance
*Espace-profondeur-surface

*et …chimie ! ...
Saviez-vous que deux plantes
aussi colorées ou savoureuses
soient-elles ne sont pas toujours
faites pour coexister ?
Entre elles c'est le désamour.
Par contre d'autres- ni meilleures
ni moins bonnes en soi- s'asso-
cient avec bonheur.
Tout simplement complémen-
taires dans leurs besoins respec-
tifs.

Elles s'épaulent alors pour une
croissance harmonieuse dans un
même espace avec un bénéfice
réciproque.

Une question de chimie paraît-il !
L'alchimie des affinités restera
toujours un mystère…
En ce sens la Terre nous interpel-
le, elle nous amène à l'humilité et

suscite en nous l'admiration.
-la Terre nous ancre, nous nourrit
du Présent de la vie.
De ses Présents.

Elle développe au cœur de nous,
dans une partie sauvage, des
racines intuitives, nous relie à nos
antennes et fait de nous - c'est
une urgence ! - les nouveaux
sourciers et sorcières, citoyens de
l'Univers.
- Tartes à la rhubarbe incluses.

Chantal Van Lierde

Côté jardins : Visite - sur fond de fine bruine

04/06/2014 14:30
REGARDE - JEUNE PUBLIC

Braine-l’Alleud 

05/06/2014 10:00
SALON D’ÉTÉ, EXPOSITION

D’ENSEMBLE – EXPOSITION

Tubize

05/06/2014 19 :30
UN JARDIN AMI DE LA PLANÈTE

CONFÉRENCE

Nivelles

06/06/2014 20:00 
LA JEANNE - COUP DE CŒUR

D’AVIGNON - CONCERT

Tubize 

07/06/2014 20:00
RENAUD RUTTEN “QUAND TU

SERAS PETITE” - THÉÂTRE

Rebecq 

11/06/2014 19:00
PIERRE RABHI: AU NOM DE LA

TERRE - RENCONTRE, LIVRE,

FILM, PROJECTION

Tubize 

13/06/2014 19:30
EXPOSITION DE BLOCK DE

SUTTER 

Rebecq 

Du 20 au 21/06/2014 
FÊTE DE LE MUSIQUE  

CONCERT

Nivelles

28/06/2014 20:00
LES TAUPES ENVAHISSENT

BRAINE-LE CHÂTEAU

SPECTACLE

ABC Braine le Château

INFOS ET RÉSERVATIONS :

Centre Culturel de Tubize

Théâtre du Gymnase
124 boulevard Georges Deryck
1480 Tubize
02/355.98.95  
www.tubize-culture.be
Centre Culturel de Rebecq 

Chemin du Croly, 11
067/63.70.67 
www.rebecqculture.be
Royal Syndicat d’Initiative 

de Braine-le-Château 

Maison du Bailli, Grand Place 20 
02/366.93.49 
www.braine-le-chateau.org

Centre Culturel de Braine-l’Alleud

4 rue Jules Hans
1420 Braine l’Alleud
02/384.24.00
www.braineculture.be
Nivelles –Waux-Hall

1 Place Albert 1ier

1400 Nivelles
067/88.22.77
Centre Culturel
067/21.97.85  
www.centreculturel de nivelles.be 
ABC Braine le Château

Rue de la Station, 10 
Braine-le-Château 
02/355 73 75   
www.association-braine-culture.be

Agenda régional

Expression

1 an déjà !
Samedi 28 juin à 19h

Bal musette - Apéritif offert
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Michel Mortier

Electricité Marchal sprl
Mise en Conformité

Travaux et dépannages en tous genres.
Vidéoparlophonie.
Chauffage électrique.
Domotique BTICINO et HAGER
Surveillance par caméras.

Contrôle d’accès en tous genres.
Electrification de portail ou porte de garage.

067/64 61 13 - 0475/479 346
info@marchalsprl.com
www.marchalsprl.com

A votre service depuis 1980

PATRICE FOUCART
33  Rue Emile Nils 1460 Ittre

067/56 17 54 ou 0476/82 46 37

Abattage - Elagage
Taille de haies

Bois de chauffage - Travaux forestiers

L’Etable d’Hôtes
Ferme de Samme

SALLE DE FÊTES ET DE BANQUETS
ORGANISATION D’ÉVÉNEMENTS

TABLES D’HÔTES TOUS LES VENDREDIS
DÈS 19H30

rue de Tubize 4B - 1460 VIRGINAL
067/78 06 70 - 0497/415 421 - 0494/652 753
letabledhotes@letablehotes.be - www.letabledhotes.be

CUISINE AUX LÉGUMES BIO
NOUVEAU 

JOURNEES SPECIALES D’INFORMATION 
SUR LES NOUVEAUX APPAREILS AUDITIFS 

Test auditif gratuit

NOUVEAU
A BRAINE-LE- CHÂTEAU

Vous entendez mal ?

Centre auditif 
AUDIO-MEDICA

INTERNATIONAL DE Braine-le-Château
rue de Tubize 109 à Braine-le-château - 02/366 03 13

● Toutes les grandes marques avec garantie
● Le plus grand choix
● Prêt à l’essai sans engagement
● Appareils pas chers et très discrets
● Tous les modèles existants
● Les nouveaux modèles à réglage automatique
● parking devant le magasin

SUPERÉQUIPE

Une solution efficace, très discrète
Et très peu coûteuse vous intéresse ?

Une bonne audition
Aux meilleurs conditions

Tous les lundis et les jeudis de 9h à 12h
Autres heures et jours sur rendez-vous

Les appareils les plus petits du monde dans ou derrière 
l’oreille. Consultations gratuites sans engagements

Tél. : 02/366 03 13

Portrait

Aux élections communales de
2006, elle se met sur la liste IC «Il
n’y a pas de véritable tradition
politique dans ma famille, mais
nous avons toujours été très

attentifs à la vie du village.  La poli-
tique m’intéressait et à l’époque, il
y avait peu de jeunes et de
femmes en politique.  Cela me
paraissait un beau défi à relever.»

Membre du CDH, Donatienne
devient conseillère CPAS en 2007:
«C’est un mandat qui m’a forte-
ment touchée, car c’était un travail
concret, même s’il se déroule dans
l’ombre».  En 2012, elle se repré-
sente aux élections communale,
un peu surprise par son élection
au poste de conseillère : «Mes
enfants m’ont dit : il faut que tu
assumes».  Et de compléter : «Je
représente une partie de la popu-
lation qui m’a fait confiance.  Les 6
années de Conseillère CPAS m’ont
beaucoup aidées. 
Chaque conseiller communal
devrait y passer, même si le fonc-
tionnement est différent.»

Son rôle de Conseillère se
construit au fur et à mesure : «Il
faut le temps de prendre sa place,
de connaître les termes et les pro-
cédures.  Pour aller au fond des
choses, il faut une certaine maitri-
se des dossiers mais aussi une
bonne communication avec les
gens qui nous interpellent dans la
rue.  Cela donne du sens à notre
vote.  Pouvoir rencontrer les
attentes de la population, en
débattre, amener les questions là

où elles doivent être posées.»

Outre son mandat de Conseillère
communale, Donatienne Jossart
est également membre de la CCA
(Commission Communale d’Accueil),
qui discute de l’accueil extrascolaire,
des animations et des lieux d’ac-
cueil : «C’est dans la ligne de mon
implication, depuis 9 ans, dans
l’Association des Parents de l’Ecole
libre de Virginal, c’est-à-dire
proche de la jeunesse et de la
Petite enfance.» Dans le même
domaine, elle siège à la COPALOC,
un organe qui supplée le Pouvoir
Organisateur des écoles commu-
nales, un lieu de discussion,
d’échange et d’orientation du P.O.

Certains projets communaux lui
tiennent particulièrement à cœur :
le terrain de hockey et l’infrastruc-
ture sportive de Virginal «Cela crée
une dynamique, à travers le sport,
et certains clubs en avaient bien
besoin», la mobilité «avec mon
regard de géographe, j’y suis
attentive : la mobilité intra com-
munale (le passage dans nos vil-
lages) qui est gênante ou l’amélio-
ration de la sécurité, notamment

aux abords des écoles.» ou l’écolo-
gie «Ce n’est pas réservé à certains
acteurs politiques, tout le monde
doit avoir ce regard.  Il faut une
meilleure information et une
meilleure éducation en ce qui
concerne p.e. la gestion des
déchets, le respect de l’environne-
ment, l’utilisation d’un compost
ou d’un poulailler...  On a la chance
de vivre dans un cadre de vie idéal,
il faut le préserver.»

Enfin, la Conseillère insiste sur l’im-
portance de l’accueil des nou-
veaux habitants : «Si on veut les
intégrer et leur faire aimer nos vil-
lages, on doit leur apprendre à
connaître leur village.  Il ne faut
pas faire d’Ittre une cité dortoir,
c’est un village qui vit de l’inté-
rieur, qui est magnifique.  C’est
une richesse à préserver et à faire
connaître.»

Ludovic Devriendt

Donatienne Jossart, Conseillère communale IC
Donatienne Jossart est ittroise de souche, ses parents (Paul Jossart

et Anne Gervy) étant arrivés dans la commune en 1971.  Si elle a

grandi à Ittre, Donatienne s’est installée à Virginal depuis 12 ans.

Elle est mariée à Hubert Le Bailly de Tilleghem, ingénieur civil, et a

deux enfants, Joséphine (11 ans) et Ignace (9 ans), scolarisés à l’éco-

le libre de Virginal.  Agée de 40 ans, elle est géographe spécialisée

en gestion des transports et enseigne dans le secondaire (à l’Institut

de l’Enfant Jésus de Nivelles) et à l’école normale de Loverval (Haute

Ecole Louvain en Hainaut). 

Pour vos 
PUBLICITÉS
Le Petit Tram

067/64 73 23
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Amaury JOACHIM

0475/30 76 69
woodcreation@woodcreation.be - www.woodcreation.be

17, rue des Primevères  1460 Ittre

WoodCreation vous propose la réalisation sur mesure de : 

✔ vos placards et dressings,
✔ vos meubles de salle de bains,
✔ vos portes et escaliers,
✔ votre cuisine,
✔ l'aménagement de votre magasin.

Jean-Marc De Sutter
“Couleur désir”

Décoration d’intérieur et d’extérieur
Recouvrement de sols et murs
Pose de cloisons et de faux plafond
Peinture à l’ancienne (patine)
Rénovation de façade
Pose de parquet
Nettoyage de vitres

couleursdesir.be

Assurances
Famille
Auto
Incendie
Hospitalisation 
Pension
Grande risque P.M.E

Prêts
Hypothécaire
Personnel
Financement

Placements
Long terme
Moyen terme

Pascal Henry

Heures d'ouverture :  
Lundi, Mardi et Jeudi 

de 09h30 à 12h00 et de 14h00 à 18h30 
Mercredi et  Vendredi de  09h30 à 12h00

FSMA : 18405A
L’Assurance  sans soucis 

Rue du Bois de la Houssière 68 1460 Virginal Ittre 
Tél : 067/649309  Fax : 067/649308  Gsm : 0495/523615

assurances.henry@handco.be wwww.assurances-henry.be

Pour les vacances avez-vous 

pensé à votre assistance ?

Nivellement
Empierrement
Égouttage
Station d'épuration
Fondations bâtiment
Transport matériaux
Service containers
Location Bobcat 
et minipelle

MATÉRIAUX ET
TERRASSEMENT

CLAES - 067/64 80 96 - 067/64 65 22
0479/99 45 15 - VIRGINAL

Cuisines équipées
Électroménager 
Scholtès, Ariston
Novy, Whirlpool 
Placards
Salles de bain 
Bureaux
Bibliothèques

SANTOS DESIGN
Fabriquant de meubles sur
mesures

Rue de Tubize 12G 1460 VIRGINAL
067/64 60 21 - 0475/55 64 21

Fleurs pour la Toussaint
Fleurs pour les mois de mai et juin
Arbustes en tout temps
Travaux : labours, tailles d’arbres, d’ornements,
création et entretien de pelouses
Entreprises de jardinage
Vente de bois de chauffage en vrac 

Rue Roger Bachelart, 1
1460 Virginal 

Fax : 067/ 646747 - GSM : 0475/ 906633

ENT. HORTICOLE MARC MUSCH

L'été en plein air à Ittre
Cinq rendez-vous pour passer 

l'été sous les étoiles ! Programme en page 2

Plus de 400 vins et alcools différents

L’Escale des Vins
La passion des épicuriens

Mardi au vendredi 16h-18h30
Samedi 10h-12h30 13h30-18h

Tél : 0473 82 90 64 

49 rue Basse
1460 Ittre



15 rue Basse à 1460 Ittre 067/64 77 28

Heures d’ouverture
DU MARDI AU SAMEDI

de 9h00 à 12h00 & 
de 14h30 à 19h00

LE SAMEDI
jusque 17h00

- Nettoyage de vitres de : maisons, verrières et vérandas
- Nettoyage de terrasses à haute pression
- Pour particuliers et sociétés
- Travaux effectués par des professionnels
- Tous les chantiers sont supervisés par le patron
- DEVIS GRATUIT

S.P.R.L.

Rue du Bilot 66 
1460 Ittre
Tél. + Fax. : 067/33 19 98
Belgavitres.sprl@yahoo.fr

BELGAVITRES Lavage de vitres 
Ruiten wassenT.V.A. BE 0437.397.744

R.C.B. 518.884
Delta lloyd 132 5150841 85

La Flûte de Champagne (suppl. 3.50 €) et sa Mise en Bouche 
L'apéro au Choix : L'algonquin (whisky, jus d'ananas,

Martini Blanc) et sa Mise en Bouche, 
La Sangria et sa Mise en Bouche

****************
Le Carpaccio de Veau, Vinaigrette au Citron et Câpres

Ou La Croute de Petits Gris, Pleurotes, 
Parmesan et Jambon Fumé

Ou L'éventail de Jambon de Parme, Mozzarella 
et Tomates Olives

Ou La Cassolette de Scampis au Lait de Coco et Tomates
Ou Le Gaspacho Vert au Saumon Fumé et son Toast

****************
La Jambonnette de Volaille Fermière Farcie aux Epinards,

Sauce à la Blanche de Hoegaarden - Pomme Farcie
Ou Le Contrefilet Irlandais, Sauce au Choix - Pommes Frites

Ou Le Filet Pur de Porc au Maroilles - Pommes Frites
Ou Le Pavé D'agneau et sa Sauce à L'ail et Porto - Pomme

Farcie
Ou Le Filet de Loup de Mer à la Napolitaine - Pomme Farcie

****************
La Coupe de Melon et son Sorbet

Ou Le Digestif au Choix
Ou La Banane Flambée au Rhum, Glace Vanille

Ou L'assiette de Fromages
Ou L'irish Coffee (suppl. 3 € )

Ou La Tartelette au Citron Meringuée
v Le Café Gourmand (dessert/café)

****************
Le Café et Mignardise

Menu Complet (1 entrée) à 42,00 €
ou Menu Complet (2 entrées) à 55,00 €

Vins Maison offert pendant le repas : 
blanc , rouge et rosé 

ou 50 % DE RÉDUCTION
sur les vins choisis dans notre carte mais avec obligation de

prendre le menu Spécial du Mois pour l’ensemble de la table

Restaurant - Traiteur
99 rue de Namur – 1400 Nivelles
Tél. 067/21 92 05 067/21 43 58
Fax 067/21 46 73
www.lesbeliers.be 
e-mail : infos@lesbeliers.be

Menu Spécial du Mois

Menu servi jusqu’au 6 juillet 2014
Fermé lundi et mardi (sauf banquets et jours fériés)

MÉCANIQUE TOUTES MARQUES
STATION SERVICE

BONBONNES GAZ - CIGARETTES

Ets Deprez ed
Rue du Croiseau 145

1460 Ittre 067/64 60 581968-2014

Depuis 46 années à votre service
GARAGE

ARMURERIE

AIR SOFT 
ARMES À AIR COMPRIMÉ

46

1460 Ittre - 0475/28 50 42
info@jardins-p-stryckman.be

STRUCTURE 
AUTORAIDISSANTE

garantie

20
ANS

100%
BÉTON PLEIN

Design italien et qualité allemande

CPH : BE45 126-2047689-89


